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QUE RENÚNCIA... E QUE EXEMPLO! 
o prefeito de São Jorge do oeste, no sudoeste do Paraná, 

Lori Gaio (Pv), enviou à Câmara municipal uma carta de renún-
cia no último dia (05) após ficar 308 dias no cargo. no pedido, 
afirma que não aceita corrupção, e que, por isso, renunciou ao 
cargo de prefeito. “Sempre desejei um município livre da cor-
rupção e injustiças, mas me sinto incapaz de exercer tal função”, 
diz um trecho. o prefeito também diz que vai deixar o cargo para 
voltar à função de agricultor. “retorno à minha vida simples de 
agricultor, profissão que eu muito amo, acreditando, ainda, que 
posso, de outras maneiras, como cidadão de bem, contribuir 
para um município melhor”, afirma. Qual conclusão chega o 
prezado leitor? A máquina administrativa está tão corrompida?

Adolfo Pegoraro

deSConForTo
Causa desconforto aos nossos lideres políticos Ca-

sildo maldaner (Pmdb/SC), Luiz Henrique da Silveira 
(Pmdb/SC) e espiridião Amin (PP/SC), a polêmica dos 
salários, onde os três ex-governadores recebem acima 
do teto constitucional. Com a soma dos salários, 
Casildo recebe r$59 mil, Luiz Henrique r$58 
mil e Amin r$50,5 mil mensais. os três 
justificam: o primeiro que se haverá 
corte, não fará oposição; e que deposita 
o dinheiro pago pelo estado judi-
cialmente. Já Luiz Henrique afirma 
que, deposita o seu subsídio de 
ex-parlamentar para a Associação 
dos Aposentados de Joinville. ele 
também deposita judicialmen-
te o dinheiro pago pelo esta-
do. Assim como Casildo. Amin afirma que é fa-
vor de regra clara e tem que haver um limite. 

UNOPAR
As inscrições para o 

vestibular de verão 2014 
da Informar-Unopar, estão 
abertas até o próximo dia 
23 de novembro. dirigido 
pelo competente SILvIo 
ZAnIn, o polo de maravi-
lha, facilita o ingresso na 
universidade para cursos 
aos sábados pela manhã 
a partir do próximo ano. 
Qualquer informação 
ligue 3664-0535. Além dos 
24 cursos já existentes, 
estará a partir de 2014 
ofertando mais cinco 
novas especializações. 

MEIO AMBIENTE
o leitor sabia que para a decomposição de 

uma pilha, são necessários mil anos; garrafa 
plástica 600 anos; tampa de garrafa 300 anos; 
ponta de cigarro 10 anos, papel alumínio cinco 
anos.  daí a razão de nos conscientizarmos da 
necessidade de dar destino certo ao lixo. Preser-
ve a natureza... É nossa obrigação, no mínimo! 

EXPOMERIOS 
A 8ª eXPomerIoS terá grandes atrações para todos os públicos. A feira ocorre nos dias 29 e 30 de no-

vembro e 1º de dezembro, no Parque de exposições Carlos Alberto begrow aqui em maravilha. o 5º fes-
tival escolar da canção será realizado durante a feira. Agende no seu calendário para participar. A co-
missão está incansável nos preparativos e sem dúvida a maior e mais atrativa das já realizadas...

vendas fracas I
Conversando com vários empresá-

rios de nossa cidade de diversos ramos, 
todos são unânimes em afirmar que as 
vendas estão muito aquém do previsto. 
o que há com nossa economia?... Será 
que o consumidor não está com seu 
orçamento todo compromissado?

vendas fracas II
nos afirmaram  certos gestores que 

existem repartições públicas da região, 
onde os funcionários estão com seus 
salários comprometidos em consigna-
ções, cujo percentual é superior a 80% 
dos ocupantes de cargos públicos... É 
muito alto esse comprometimento! 
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Wolmir Hübner

Lições de vida
Lembre-se de que todo mundo que você conhece carrega um cartaz invisível, dizendo:
“note-me. Faça com que eu me sinta importante”. 

Bom final de semana! 

A Comissão de Ética Pública da 
Presidência da república abriu na segunda-
feira (11) um procedimento para apurar o 
uso de helicóptero da Polícia rodoviária 
Federal (PrF) pela ministra das de relações 
Institucionais, Ideli Salvatti. Segundo 
reportagem do jornal "Correio braziliense", 
publicada no início de outubro,  a ministra 
usou o helicóptero, conveniado ao Serviço 
de Atendimento móvel de Urgência 
(Samu), em viagens em Santa Catarina.

o jornal afirmou que, nessas viagens, 
Ideli participava de entregas de casas popu-
lares, inauguração de obras e lançamento de 
projetos do governo. Ainda de acordo com 
a reportagem, o helicóptero é usado para 
remoção de pacientes graves resgatados em 
acidentes e em tragédias naturais no estado.

O uso de helicóptero
HonrArIA

A concorrida sessão solene de nossa Câma-
ra de vereadores de maravilha, demonstrou o 
apreço e carinho ao nobre deputado estadual 
marcos vieira e que agora é cidadão honorá-
rio de nosso município. o seu partido PSdb, 
sempre comandado por gente de primeira 
como foi a gestão do amigo GenUIr bASSAnI, 
e agora pelo dedicado médico e amigo orLAn-
do SHoJI Kono e seu líder político municipal 
JAnIr SIGnor. Um caloroso abraço a esse 
dedicado parlamentar e a nossa certeza de que 
continuará  a trabalhar para a região. Parabéns! 

FAISMO
Iniciou na última quinta-feira (14) com o mega show de PAULA FernAdeS, que aliás superlotou 

a área do evento  a tradicional Feira de São miguel do oeste. ontem (15) foi a vez de munhoz e maria-
no que igualmente superou as expectativas de público. Hoje (16) teremos Henrique e Juliano e amanhã 
(17) o imperdível show para a criançada da dudinha e a Galinha Pintadinha. Se não deu uma passa-
da por lá, compareça. A feira é de primeira, com grandes expositores e uma organização invejável...

eXAme dA oAb
os nossos queridos colegas da área jurídica, se preparando para o próximo exame de ordem dos Advogados do brasil (oAb), aqui na cidade de maravilha. Para o conforto de to-

dos e facilidades de estudos e preparação, o curso dAmÁSIo edUCACIonAL, estará iniciando as suas aulas na próxima semana. os encontros acontecerão nas dependências do anti-
go colégio nTo, podendo serem frequentadas no turno matutino ou noturno... Ainda hà tempo de participar, colegas. Interessados podem entrar em contato pelo telefone 3664-1046. 

 ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL II
A eleição da nova diretoria da CdL/Associação empresarial de ma-

ravilha para o biênio 2014/2015 é na próxima segunda-feira (18), das 
8h às 18h, no auditório da entidade. diferentemente de outras edições, 
desta vez temos duas grandes chapas disputando as eleições. A chapa 
1 é presidida pelo atual vice-presidente da entidade, Jeovany Folle, já a 
chapa 2 é liderada pelo ex-presidente da CdL/Associação empresarial, 
vitaliano Tonkiel. São  ambas chapas, integradas por gente de primei-
ríssima qualidade, e qualquer que for a escolhida, estará a nossa Asso-
ciação em ótimas mãos. Temos a certeza de uma eleição tranquila! 

ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL I 
nota dez à organização e agilidade para a votação para es-

colha do empresário do Ano, organizado pelos amigos da nossa 
Associação empresarial e pelo núcleo da mulher empresária 
de maravilha. o desfecho, com absoluta certeza, será coroado 
de êxito, como merecem seus organizadores. votamos em um, 
mas a escolha foi bem difícil, pois temos inúmeros em condi-
ções de ostentar o título. Que bom, termos em maravilha em-
presários do quilate dos integrantes de nossa sociedade.
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Opinião
TwITTAdAS

CHArGe

Estadao@Estadao 14/11/2013

Diário Catarinense@dconline 
14/11/2013 

Zero Hora@zerohora 14/11/2013

VEJA@VEJA 14/11/2013

Ag Câmara Deputados@
AgenciaCamara 14/11/2013

Governo de SC@GovSC 
14/11/2013

Comissão aprova 
indenização 
para consumidor 
inscrito indevi-
damente no SPC

Programa disponi-
biliza bolsas para 
cursos de capaci-
tação nas áreas de 
educação e saúde.

Dilma veta 
projeto que prevê 
a criação de 188 
municípios.

Aos 65 anos, 
príncipe Charles 
se aposenta e 
ainda sonha 
com trono.

Paul McCartney 
pede libertação 
dos 30 ativistas 
do Greenpeace.

Taxa de juros do 
crédito à pessoa 
física sobe para 
5,56% ao ano.
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TIme do CorAÇÃo
UBERLÂNDIA/MG
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SeGUndo SorTeIo

 LOTOfácIL

 qUINA 

 fEdERAL
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dUPLA SENA

 Concurso 981  16/11

 Concurso 3341   16/11

 Concurso  4814 

 Concurso 1547    16/11

 Concurso 499   16/11

 Concurso 1400  16/11

 Concurso 1228  16/11

LoTerIA

eXPedIenTe:

(49) 3664-1709
   rua Pastor Armando Class, nº22, 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br
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Nesta semana, o Hospital São José de Mara-
vilha recebeu uma excelente notícia, foi aprova-
do o credenciamento do hospital para a realiza-
ção de captação de órgãos, que é um importante 
passo para a entidade e região. Agora, Maravi-
lha contra com o Comissão Intra-Hospitalar de 
Doação de Órgãos e Tecidos para Transplante 
(CIHDOTT). 

Doar órgãos é doar vida, e os médicos lem-
bram que a doação de órgãos não precisa ser 
feita somente após a morte encefálica, ela tam-
bém pode ser feita em vida. Para que isso ocorra 
é importante que sejam feitos diversos exames, 
principalmente o de compatibilidade sanguí-
nea. Pessoas em vida doam órgãos como um dos 
rins, parte do fígado, pâncreas ou pulmão, ou 
algum tecido (como a medula óssea). A doação 
em vida somente é feita se esse procedimento não 

representar nenhum tipo de risco para o doador.
A doação dos outros órgãos somente poderá 

ser feita quando constatada a morte encefálica, 
mas é essencial que antes de se fazer a retirada 
de qualquer órgão, a família seja consultada e 
orientada sobre esse processo.

O transplante de órgãos não poderá ser fei-
to quando os doadores apresentarem algumas 
contraindicações clínicas e laboratoriais como 
cânceres malignos, insuficiência renal, hepática, 
cardíaca, pulmonar, pancreática ou medular, ou 
ainda, quando os doadores apresentarem doen-
ças infectocontagiosas, como doenças de chagas, 
hepatites B e C, HIV, entre outras.

Diversas pessoas podem se beneficiar de um 
transplante de órgãos. Para isso, basta que o pre-
tenso doador comunique sua família sobre o seu 
desejo.

A vida não pode parar!
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

A Geração Y está ficando velha...

*Beatriz Carvalho

Certos de que estamos por fim mais ma-
duros, ser um Y (com todo peso que esse so-
brenome carrega) não tem a mesma graça de 
antes. não somos mais os novatos do departa-
mento, nem somos mais tratados como uma 
nova espécie humana a ser estudada. É como 
a síndrome do ex irmão caçula, que agora vi-
rou irmão do meio. você ainda não tem a ma-
turidade do mais velho, mas já não pode mais 
se comportar como o mais novo.

Antes tínhamos orgulho do nosso esti-
lo “tolerância zero” com os maus chefes e as 
más empresas. era tchau-beijo-não-me-liga. 
Éramos também pura ansiedade. do empre-
go ideal, do reconhecimento merecido, do 

sucesso digno de uma capa de revista de ne-
gócios. Agora não sei bem o que somos, mas 
cá para nós, é bem engraçado notar a mesma 
semelhança nos mais novos.

“Ah, esses jovens de hoje em dia...”
de lá para cá (o que nem é tanto tempo as-

sim), algumas ideias mudaram outras perma-
necem. Por exemplo, sempre defendi e ainda 
defendo a mudança de emprego no início de 
carreira, quantas vezes fosse preciso, até que 
se pudesse sentir que aquele era o caminho 
certo para encontrar sua vocação. É um mal 
necessário que evita a formação de profissio-
nais insatisfeitos e incompetentes, enquanto 
eles ainda não tem contas a pagar e filhos para 
criar.

Continuo defendendo também a busca 

pela qualidade de vida, ou seja, mais equilí-
brio entre horas trabalhadas e horas de lazer. 
Arrisco dizer que grande parte das empresas 
que retém seus funcionários além do horário 
comercial sofre de algum problema de gestão.

mas em compensação, a geração Y errou 
feio algumas vezes por não saber admitir sua 
imaturidade. batíamos de frente com argu-
mentos ainda pouco estruturados, nos pre-
cipitávamos ao abandonar o barco sem antes 
saber criticar os próprios motivos e entender 
as consequências, e pior, enchíamos o peito 
de razão quando na verdade éramos sempre 
os mais prejudicados. nós definitivamente 
não soubemos escolher a batalha que gosta-
ríamos de vencer. era tudo ou nada.

daqui para frente, o risco de ficarmos 

cada vez mais caretas é alto e isso assusta um 
pouco. mas sinceramente nunca vai ser da 
mesma forma ou baseados nos mesmos crité-
rios que a geração anterior. Se pararmos para 
analisar, é assim a cada mudança de geração. 
Há um período de ideias extremistas ligadas 
ao rompimento de antigos padrões, vem en-
tão aquela enxurrada de críticas sobre os ma-
lefícios daquele novo comportamento para 
a sociedade, mas no fim, a geração seguinte 
sempre absorve um conceito mais ameno de 
todo o ideal criado. e é nessa impermanência 
emocionante que a sociedade evolui e nos 
proporciona lembranças boas que servirão de 
histórias para contar aos nossos netos.

que venham os próximos rebeldes!

os líderes partidários decidiram cancelar as votações do Plenário nesta se-
mana para buscar acordo sobre duas propostas polêmicas que estão na agenda: 
o marco civil da internet (PL 2126/11) e o piso salarial de agentes comunitários de 
saúde e combate a endemias (PL 7495/06). 

o líder do governo, deputado Arlindo Chinaglia (PT-SP), admitiu que pode-
riam ser votados os destaques à parte geral do novo Código de Processo Civil (PL 
8046/10, apensado ao 6025/05), mas alguns líderes disseram que não votariam 
outras matérias até a definição do piso dos agentes. Chinaglia afirmou que as ne-
gociações com os agentes avançaram, mas não quis comentar qual seria o acordo. 

o líder do Pros, deputado Givaldo Carimbão (AL), disse na segunda-feira 
(11), após reunião de líderes da base governista no Planalto, que o piso dos agen-
tes de saúde seria de r$ 903 a partir do ano que vem (a proposta inicial era um 
piso de r$ 950). Chinaglia não negou nem corroborou a declaração do colega.  

o líder governista, no entanto, disse que o piso dos agentes só será votado 
depois do marco civil, que tranca a pauta da Câmara. As duas propostas voltarão 
à pauta de votações na semana que vem. 

Marco civil
outro impasse diz respeito ao marco civil da internet. “Há divergência na 

base, nas bancadas e também na oposição. Isso não impede de votar, porque 
há a possibilidade de destaques; mas o projeto não está maduro, o relator ain-
da está fazendo reuniões sucessivas, bem como o próprio governo”, explicou 
Chinaglia. 

Uma das controvérsias diz respeito à neutralidade de rede, que obriga pro-
vedores de conteúdo e de conexão a tratar de forma igual qualquer pacote de 
dados, sem privilégios para um usuário ou um serviço específico.   

o Pmdb já adiantou que não concorda com a neutralidade para provedo-
res, que inviabilizaria a venda de pacotes com serviços diferenciados (só e-mail 
ou só redes sociais, por exemplo).  

Já o PSdb não está satisfeito com a determinação de que as exceções à neu-
tralidade serão estabelecidas por um decreto presidencial, e não pelo Congres-
so.  o líder do PSdb, deputado Carlos Sampaio (SP), disse ainda que restam 
dúvidas sobre a obrigatoriedade de data centers para armazenamento de da-
dos no brasil; sobre o tempo de guarda de dados de aplicativos e provedores; 
e sobre a judicialização da retirada de conteúdo considerado ofensivo da rede; 
entre outros pontos. 

IMPASSE SOBRE MARCO CIVIL E PISO 
DE AGENTES DE SAÚDE CANCELA 

VOTAÇÕES DA SEMANA

Primeira escola no 
município de Palmi-
tos-SC

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Painel do Leitor

Chegou a hora de passar o bastão da rebeldia

Uma maravilhense 
entrou em contato com 
a redação do jornal o 
Líder, pedindo para que as 
pessoas que possuam ter-
renos baldios, que façam 
a limpeza e manutenção 
dos mesmos. “Ao lado da 
minha residência tem um 
terreno e já entraram duas 
cobras na minha casa nos 
últimos dias. As pessoas 
que tem esses terrenos 
devem ter cuidado, por-
que isso acaba atraindo 
ratos, cobras, lagartos 
e outros bichos”, diz.   

Limpeza dos terrenos baldios
Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de novembro de 2013 A/07..................................................................................................

Política
NA HORA 

nahorah@jornalolider.com.br

E, assim... as coisas vão acontecendo.

Bom Jesus do Oeste

Maravilha

Célio Fazzioni é eleito presidente 
municipal do PT

Orlando Shoji Kono assume o 
PSDB pelo período de três meses

Enquanto isso... na Boca Maldita
A semana na Casa Política continuou de intensa 

mobilização, tudo movido pela grande expectati-
va gerada com a leitura do relatório pela Comissão 
Processante. especulações surgem sobre o procedi-
mento de votação, em destaque sobre quantos votos 
precisam para a cassação de mandato, quem pode e 
que não pode votar, e por aí afora seguiu o debate.

Para uma análise dos procedimentos sobre a 
sessão de votação e para ajudar a eliminar algumas 
dúvidas dos frequentadores, foram convocados re-
nomados juristas, especialistas nas mais diversas 
áreas do direito, e com experiência em processos 
dessa natureza, sendo que a teses jurídicas cami-
nharam num rumo de consenso, vejam só algumas:

o Julgamento

Por que no te callas
mais uma vez, nos corredores que levam até a sala de comunicações da boca maldita, a sombra da cen-

sura desfilou nos seus tradicionais moldes, altiva e intimidadora, petulante e ameaçadora, nada de mais... 
desejava silenciar sobre os fatos.

mas como diz o ditado popular, bastante sabe quem não sabe, se calar sabe.

- Quórum mínimo: Para a cassação de manda-
to eletivo de vereador, o art. 5º, vI, do decreto/Lei nº 
201/67 exige o voto de pelo menos 2/3 dos componen-
tes da Câmara municipal. (STJ – resp nº 784.945)

nesse tópico divergência nenhuma, sendo assim, 
em uma Câmara com 11 vereadores, serão necessários 
8 votos para a cassação.

- Suplente pode votar: no sentido de eliminar qual-
quer dúvida sobre a possibilidade de o suplente poder 
votar no processo de cassação, a comissão de juristas 
mostrou citação feita no processo mencionado no se-
guinte sentido:

wolgran Junqueira Ferreira, em seus comentá-
rios ao referido decreto-lei, ressalta, com proprieda-
de: “Pelo fato de o vereador não poder votar sobre a 
denúncia apresentada e nem participar da Comissão 
Processante e para que não haja redução do número 
de vereadores, o suplente que, também, não poderá 
integrar a Comissão processante, poderá votar sobre a 
denúncia”.

Argumentaram também que diferente não foi em 
caso já julgado pela Câmara local, tendo o Juízo desta 
comarca, assim se posicionado: “Ao contrário do afir-
mado pelo impetrante, não estavam os suplentes im-
pedidos de votar no recebimento das representações 
apresentadas, posto que a lei veda apenas que inte-

grem a Comissão Processante, o que não ocorreu”. 
- Quebra do decoro: Aqui a controvérsia foi mais 

acalorada, de um lado os que se posicionam no sentido 
de que ela somente se configura quando os atos se re-
firam ao exercício do mandato, e do outro lado os que 
sustentam que a quebra do decoro está relacionado a 
todas as atitudes do representante em qualquer âmbito 
da sociedade.

Para os que sustentam que o decoro está relacio-
nado a todos os atos de um parlamentar, citam dois 
exemplos de cassação de vereadores por quebra de 
decoro, ocorridos no estado de São Paulo, um pelo 
fato de “embriaguez ao volante” ocorrido na Câmara 
municipal de Cesário Lange, e outro caso era sobre a 
“embriaguez ao volante + desacato de autoridade”, este 
caso foi pela Câmara dos vereadores de ribeirão Preto 
que cassou o mandato de oliveira Junior.

o debate foi acalorado nesse ponto, mas para uma 
melhor compreensão da extensão do tema, os nobres 
juristas se valeram da lição de miguel reale, para quem 
decoro parlamentar: "É falta de decência no comporta-
mento pessoal, capaz de desmerecer a Casa dos repre-
sentantes (incontinência de conduta, embriaguez, etc.) 
e falta de respeito à dignidade do Poder Legislativo, de 
modo a expô-lo a críticas infundadas, injustas e irre-
mediáveis, de forma inconveniente..." 

eSTAdo de SAnTA CATArInA
CONSÓRCIO INTEGRADO DE GESTÃO PÚBLI-

CA DO ENTRE RIOS - CIGAMERIOS
Processo Licitatório n° 001/2013. modalidade: PreGÃo eLeTro-

nICo nº 011/2013.  objeto REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL 
AQUISIÇÃO EM CONTRATAÇÕES FUTURAS DE MEDICAMENTOS 
ÉTICOS E GENÉRICOS. data da entrega dos envelopes: 05/12/2013 
até as 08:00 horas. data da abertura: 05/12/2013 até às 08:01 horas. 
edital disponível no site: www.bll.org.br ou no Setor de Licitações da 
Prefeitura. Palmitos, 14 de novembro de 2013. norberto Paulo Gonzatti 
– Presidente.

Com a assinatura da lei sobre im-
pressão digital de bebês na manhã da 
última quinta-feira (14), Santa Cata-
rina irá contar com um sistema mais 
eficiente e seguro. A lei de implanta-
ção do sistema biométrico de identi-
ficação de recém-nascidos no estado 
de Santa Catarina foi sancionada pelo 
autor do projeto e governador em 
exercício, Joares Ponticelli (PP). Agora 
que a lei foi sancionada ela precisa ser 
regulamentada para entrar em vigor. 

de acordo com a lei, os hospitais 
e maternidades públicos e privados 
do estado deverão implantar e opera-
cionalizar o sistema de identificação, 
que consiste em um banco de dados 

civil, centralizado em órgão estadual 
competente, vinculando as impres-
sões digitais das mãos e dos pés dos 
recém-nascidos às de suas mães. 

Segundo Ponticelli, cerca de 40 
mil crianças e adolescentes desapa-
recem por ano no brasil. em Santa 
Catarina, de janeiro de 2005 a outu-
bro de 2011, foram registrados oficial-
mente mais de 8 mil casos de desapa-
recimento. 

“A lei será um avanço à inibição e 
solução de crimes praticados contra 
as crianças catarinenses, como sub-
tração e troca em maternidade, ado-
ção ilegal, abandono, entre outros”, 
afirma o governador em exercício.

Antes de entrar em vigor, lei precisa ser 
regulamentada

Lei sobre impressão digital 
de bebês é sancionada

SANTA CATARINA

em conformidade com as elei-
ções nacionais e estaduais, o Partido 
dos Trabalhadores (PT) de bom Jesus 
do oeste também realizou a eleição 
municipal no último domingo (10). 

os votos acolhidos foram de con-
senso e elegeram para presidente 
municipal Célio Fazzioni. 

Ilaine Rohden/O Líder

Célio Fazzioni é o presidente do 
PT de Bom Jesus do Oeste

na última semana o presidente 
do PSdb Genuir bassani repassou o 
cargo para orlando Shoji Kono, mé-
dico cirurgião de maravilha que as-
sumirá a presidência do partido pelo 
período de três meses.

de acordo com o então presiden-
te, orlando Kono, nestes três meses 
mostrará o seu trabalho e o princi-
pal objetivo do PSdb em maravilha 

é fortalecer o número de filiados, 
aumentando a representatividade e 
ainda, reforçarem as lideranças atra-
vés do JPSdb e PSdb mulher.

Para Kono, hoje o partido é forte 
no município. “o PSbd é um grande 
partido. e estaremos trabalhando 
para fortalecer ainda mais a nossa 
sigla, tanto em nível municipal, esta-
dual e federal”, finalizou. 
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Geral
LEVANTE OS OLHOS

Qual é a graça quando você já conhece o caminho? Vamos supor que 
você já tenha ido a Paris, sua filha não. Ela está ansiosa pela viagem, você 
já conhece bem o roteiro, ela está feliz, muito feliz, já a sua felicidade é vê-
la feliz, afinal, nada de novo lhe vai agora cruzar as retinas quando você 
chegar outra vez a Paris, certo? Os prazeres “renovados” nunca são como os 
primeiros prazeres. Vem daí a necessidade de nos renovarmos, mudarmos 
a paisagem do cotidiano que nos cerca, trocando os óculos todos os dias... 

No futebol, por exemplo, o Internacional de Porto Alegre usa do título 
de “Campeão de tudo”, isto é, o clube ganhou todos os títulos à disposição 
no mundo do futebol. Quando o Inter ganhar outra vez um daqueles títulos 

haverá festa mas não mais a mesma festa da primeira vez.

Venho a esta charla, leitora, leitor, porque acabei de ler uma frase do vet-
erano ator Robert Redford, 77, que diz que “Prefere continuar escalando a ter 
que se contentar com o topo”. Redford pode-se considerar um ator vitorioso, 
bem que se podia dar por satisfeito com os “royalties” que a vida já lhe deu 

mas não, continua olhando para cima. 

E ele tem razão, a montanha da vida não tem topo, quem se achar no topo, 
seja do que for, está descendo, descendo para o aniquilamento do ânimo e 
encurtando o caminho para a morte, tanto a morte propriamente dita quanto 
à morte profissional. Jamais. Jamais olhar para baixo e dizer: - Ah, estou no 
topo! O topo não existe, o que existe é o ilimitado das ambições, e quando 
chegamos perto do nosso objetivo o melhor é olhar ainda mais para cima. 
Jamais alguém será “campeão de tudo”, porque há ainda um título a ser ven-

cido, o título dos impossíveis: vencer a si mesmo.

EXEMPLO
O mau exemplo “educa” mais que o bom exemplo, sem dúvida. Numa 

certa novela que anda por ai, um sujeito cheio de trejeitos vive chamando 
a secretária de cadela; claro, diz isso quando está frustrado. Só que os ho-
mens vagabundos concordam com ele e usam da mesma linguagem. Usem 

na minha delegacia, usem. Vão engolir a língua aos pedaços...

ELES
Você lembra de como os jornais, as tevês, tudo, ficou pintado de rosa 

durante o Outubro Rosa? Eram as mulheres lembrando outras mulheres da 
importância de fazer regularmente o exame de mamas para evitar o câncer, 
certíssimas. Agora me diga, você já viu um único homem vestindo uma cami-
sa “azul”, do Novembro Azul, mês e campanha para prevenção do câncer de 
próstata? Os únicos de camisas azuis que vejo pelas ruas são os torcedores 
do Cruzeiro, BH. Depois os homens vão se queixar para o bispo na hora do 
apuro. Ou será que eles estão esperando pelas mães para irem ao médico? 
As duas mães que os homens têm: a mãe mesmo e a mãe/esposa. Sim, 
porque se a mulher não for mãe do marido, o babaca vai acabar debaixo da 

ponte...

FALTA DIZER
Acabei de ler uma frase da Gisele Bundchen, mentira dela. Ela disse que: 

- “Parei de fazer coisas para agradar. Não vivo mais pelos outros, vivo por 
mim”. Duvido, Gisele! É impossível a qualquer um, e mais ainda a uma pes-
soa “metida”, não dar ouvidos, ignorar a certas pessoas, mentira. É apenas 
uma frase. Precisamos, sim, em certos momentos fingir de surdos, fazer, pin-
tar e bordar de acordo com vontades alheias. É da vida. Nem Heródes no seu 
esplendor dizia não para o de que não gostava, nem ele...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

o Governo do estado autorizou, na ma-
nhã da última quinta-feira (14), a abertura de 
concurso público para a Polícia Civil de Santa 
Catarina. o processo foi autorizado pelo gover-
nador raimundo Colombo antes de embarcar 
em missão oficial para a rússia. Segundo o se-
cretário de estado da Segurança Pública, César 
Augusto Grubba, serão preenchidas 406 vagas 
sendo 66 para delegado de Polícia Substituto e 
340 para Agentes de Polícia.

A informação foi repassada ao delegado 
Geral da Polícia Civil, Aldo Pinheiro d’Ávila. o 
processo segue agora para a delegacia Geral 

da Polícia Civil que fará o encaminhamento 
para a Academia da Polícia Civil (Acadepol), 
responsável pela licitação para escolha da em-
presa que irá aplicar o concurso público.

Governo manda nomear escrivães
outra boa notícia para a Polícia Civil é a 

nomeação imediata de 59 escrivães de polí-
cia, aprovados em concurso público em 2008, 
e que foi prorrogado em 2010. os candidatos 
serão chamados pela Acadepol para início do 
curso de formação, que terá duração de quatro 
a cinco meses.

Na reunião, foram aprovados os repasses para a Amerios 

o encontro teve pauta única de análise e aprovação 
de liberação de recurso financeiro para a Associação 
de municípios do entre rios (Amerios) 

Cdr de maravilha realiza 
reunião extraordinária

Governo autoriza concurso público para a 
Polícia Civil e manda nomear 59 escrivães

SDR

Santa Catarina

A Secretaria de estado de desenvolvimen-
to regional (Sdr) de maravilha realizou, na 
última quarta-feira (13), Assembleia Geral ex-
traordinária do Conselho de desenvolvimen-
to regional (Cdr) no auditório da regional.

A reunião foi coordenada pelo secretário 
regional em exercício vilson warmling e teve 
pauta única, a análise e aprovação de libera-
ção de recurso financeiro para a Associação 
de municípios do entre rios (Amerios), na 
ordem de r$ 242,9 mil para a elaboração de 
Plano municipal de Gestão Integrada de resí-
duos Sólidos (PmGIrS) dos municípios inte-
grantes da Associação.

Segundo destaca o secretário regional foi 
necessária a convocação do Cdr em regime 
extraordinário para garantir os recurso ainda 
para o exercício de 2013. o secretário frisou 
ainda que este Plano vem atender as exigên-
cias previstas na Lei Federal nº 12.305/2010 e 
seu decreto regulamentador nº 7.404/2010.

“o PmGIrS é um instrumento legal para 
gestão dos resíduos, cuja elaboração deve 
obedecer a critérios técnicos, por meio de 
consultoria especializada. Sem o plano, os 
municípios não poderão receber recursos do 
Governo Federal, princípio imposto pela Po-
lítica nacional de resíduos Sólidos (PnrS), 
aprovada em agosto de 2010”, explica.

neste plano devem constar um conteúdo 
mínimo que inclui o diagnóstico da situação 
dos resíduos sólidos gerados, identificação 
de áreas favoráveis para disposição final e das 
possibilidades de implantação de soluções 
consorciadas, ações preventivas e corretivas 
a serem praticadas, programas de educação 
ambiental, além de outros critérios.

estavam presentes na reunião o assessor 
jurídico da Amerios marcos Antônio Perin e a 
arquiteta da Associação marlize Cristiane Kla-
mt Todescatto, que repassaram aos presentes 
pontos relevantes do PmGIrS.

 Ascom SDR
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Economia

Graças a exploração em 
águas profundas, como o pré-
sal, o brasil se tornará um dos 
maiores produtores mundiais 
de petróleo até 2035, triplicando 
sua atual capacidade de 
produção de dois milhões de 
barris por dia para seis milhões 
diários. 

mais de 80% dessa produ-
ção virá das chamadas águas 
profundas e ocorrerá principal-
mente até 2025. Hoje, os maio-
res fornecedores mundiais de 
petróleo são Arábia Saudita, 
rússia, estados Unidos, China, 
Canadá, Irã e emirados Árabes.

A previsão faz parte de re-
latório divulgado na terça-feira 
(12) pela Agência Internacional 
de energia (AIe). o documento 
também destaca que o brasil 
é um dos países que utiliza o 
menor percentual de combus-
tíveis fósseis em sua matriz de 

energética: menos de 20% ante 
quase 50% do resto do mundo.

no relatório, a AIe avalia 
que as grandes mudanças que 
estão ocorrendo nos mercados 
de energia, como resultado da 
forte expansão da produção de 
petróleo na América do nor-
te, não vão levar a uma "era de 
abundância" da commodity ou 
abalar o predomínio de longa 
data do oriente médio no setor.

embora o aumento da pro-
dução em lugares como eUA, 
Canadá e brasil seja crucial 
para atender a demanda por 
petróleo nos próximos 20 anos, 
a produção de países não in-
tegrantes da opep começará a 
diminuir em meados dos anos 
2020, prevê a AIe. A partir de 
então, diz a agência, países do 
oriente médio vão atender a 
maior parte do aumento na 
oferta global.

A Secretaria de estado da 
Fazenda deflagrou na última 
terça-feira (12), a operação boas 
Compras, que envolve cerca de 250 
auditores fiscais em todo o estado.

A meta é visitar 1.200 estabele-
cimentos em diversos segmentos 
do varejo de rua (exclui shoppin-
gs). Participam da ação auditores 
fiscais dos 18 Grupos especialistas 
Setoriais, das carteiras regionais 
de fiscalização e da diretoria de 
Administração Tributária.

o objetivo central da opera-
ção é promover a regularização 
fiscal do comércio antes do grande 
volume de vendas que deverá ser 
registrado por conta das vendas de 
natal. os estabelecimentos visita-
dos, na maioria, foram pré-selecio-
nados pelas Gerências regionais 
da Fazenda. os fiscais vão verificar 
o funcionamento dos programas 
aplicativos fiscais dos emissores 
de cupom fiscal, além das máqui-
nas de cartão de crédito e débito.

os postos de combustíveis 
também estão no âmbito da ope-
ração. Serão verificadas as bom-
bas, que devem estar interligadas 
com o sistema de controle da Fa-
zenda estadual.

Além do caráter de orienta-
ção, a operação prevê penalidades 

para os comerciantes que estive-
rem intencionalmente irregulares. 
Caso não seja regularizado espon-
taneamente dentro do prazo esta-
belecido, o imposto sonegado será 
acrescido de 100% de multa, mais 
juros.

“Ao longo de 2013, a Fazenda 
promoveu diversas operações seg-
mentadas, inclusive nos shoppin-
gs. o objetivo agora é verificar am-
plamente a regularidade do varejo 
das lojas de rua, que têm grande 
movimento na época que antecede 
o natal. essa é apenas a primeira 
etapa do trabalho, que mobiliza a 
presença fiscal em todo o estado”, 
explica o secretário da Fazenda, 
Antonio Gavazzoni. Segundo ele, é 
dever da Fazenda promover a jus-
tiça fiscal, em respeito aos contri-
buintes que estão em dia com suas 
obrigações.

o gerente de Fiscalização da 
Fazenda, Francisco de Assis mar-
tins, lembra que frequentemente a 
Secretaria orienta e atualiza os va-
rejistas, por meio de suas entida-
des representativas. “Assim como 
os comerciantes sabem quais são 
suas obrigações, a Fazenda tam-
bém sabe quais são os que agem 
corretamente e respeitam o consu-
midor”, completa.

Graças ao pré-sal

Santa Catarina

Brasil se tornará um dos 
maiores produtores de petróleo 
do mundo até 2035

Governo deflagra a “Operação Boas 
Compras”

Pesquisa mostra que 24,5% dos brasileiros vão usar o 
dinheiro para quitar pendências; em 2012, a parcela 
era de 32,6%

Inadimplência cai e brasileiro 
usa mais o 13º para poupar

FINAL DE ANO

Quase um quarto dos brasileiros 
(24,5%) vai usar os recursos da primeira 
parcela do 13º salário para quitar dívi-
das. esse é o menor resultado registrado 
em cinco anos para o destino do salário 
extra, segundo levantamento da Ipsos, 
empresa de pesquisa de mercado, com 
mil pessoas, em todas as regiões do País.

Apesar de o pagamento de dívidas, 
desde 2009, ser o principal uso da pri-
meira parcela do 13º salário, houve for-
te retração na intenção neste ano. em 
2012, 32,6% dos entrevistados declara-
ram que quitariam as pendências com 
esse dinheiro.

o recuo do uso do 13º para o paga-
mento de dívidas é mais uma evidên-
cia, segundo os economistas, de que a 
inadimplência está em queda. no mês 

passado, a inadimplência líquida apu-
rada pela associação comercial de São 
Paulo fechou em 5,1%, em comparação 
a 5,5% em outubro de 2012. o indicador 
de inadimplência líquida considera o 
saldo entre as dívidas não pagas e rene-
gociadas do mês em relação às vendas 
de três meses anteriores.

Parte dos consumidores que redu-
ziram a intenção de pagar dívidas com 
o 13º salário pretende colocar esse di-
nheiro na poupança. no ano passado, 
16,3% dos entrevistados informaram 
que poupariam a primeira parcela do 
13º salário. neste ano, essa fatia subiu 
para 20,4%.

A outra parcela dos consumidores 
que não vai quitar dívidas com esses re-
cursos está indecisa: 20,4% declararam 

neste ano que não sabem o destino que 
vão dar ao dinheiro. em 2012, esse gru-
po representava 16,3%.

Pelo menos neste momento, o con-
sumo não aparece com perspectivas de 
crescimento na pesquisa: a compra de 
presentes foi apontada por 18,4% dos 
entrevistados neste ano, em compara-
ção a 18,7% em 2012. Também os gas-
tos com viagens e reforma ou constru-
ção da casa recuaram.

no ano passado, 4,7% dos entrevis-
tados informaram que gastariam a pri-
meira parcela do 13º salário com refor-
ma ou construção. neste ano, essa fatia 
recuou para 4,1%. no caso do desem-
bolso com viagens, a retração é ainda 
mais significativa: 9,3% no ano passado 
ante 6,1% neste ano. 

As taxas de juros cobradas dos con-
sumidores tiveram alta de outubro e 
atingiram o maior nível em um ano, se-
gundo pesquisa da Associação nacional 
dos executivos de Finanças, Administra-
ção e Contabilidade (Anefac).

os juros médios das operações de 
crédito tiveram alta de 0,03 ponto per-
centual, passando de 5,53%, em setem-
bro, para 5,56% ao mês, em outubro. A 
taxa anual média subiu de 90,77% ao 
ano para 91,42%.

essas são as maiores taxas médias 
registradas desde novembro de 2012.

cinco linhas tiveram alta e uma 
ficou estável

das seis linhas de crédito pesqui-

sadas pela Anefac, cinco tiveram alta. A 
taxa média de juros cobrada no comér-
cio saiu de 4,14% para 4,19% ao mês. os 
juros do cheque especial, que eram de 
7,83% ao mês em setembro, passaram 
para 7,89% em outubro.

nas linhas de Crédito direto ao 
Consumidor, a taxa média saiu de 1,64% 
para 1,65% ao mês. no empréstimo pes-
soal oferecido pelos bancos, a taxa ficou 
em 3,16% ao mês, ante 3,12% em setem-
bro. nas financeiras, os juros passaram 
de 7,07% para 7,09%.

Apenas uma das taxas pesquisadas 
pela Anefac não subiu. os juros cobra-
dos no crédito rotativo do cartão de cré-
dito ficaram estáveis em 9,37% ao mês. 
Ainda assim, essa é uma das maiores ta-

xas cobradas no mercado de crédito no 
brasil. equivale a 192,94% ao ano.

Expectativa é de mais aumentos 
nos próximos meses

o coordenador da pesquisa de juros 
da Anefac, miguel José ribeiro de olivei-
ra, diz que o aumento pode ser atribuído 
à última elevação da Selic promovida 
pelo banco Central. A taxa básica da 
economia brasileira passou, no dia 9 de 
outubro, de 9% para 9,5% ao ano.

A expectativa, segundo oliveira, é de 
mais alta nos próximos meses, até por-
que a tendência é de que a Selic tenha 
nova alta na próxima reunião do Comitê 
de Política monetária do banco Central, 
no fim de novembro.

Aumento
Juros cobrados dos consumidores sobem e atingem 
maior nível em um ano
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Seus mais insatisfeitos clientes são 
sua maior fonte de aprendizado”. 

Bill Gates

Contas em débito e presentes de Natal 
dividem o destino do 13º salário

enquanto pesquisa da Associação Comercial de São Paulo (ACSP) diz que a de-
pendência do 13º salário para pagamentos de dívidas caiu entre os paulistanos, a As-
sociação nacional dos executivos de Finanças, Administração e Contabilidade (Ane-
fac) mostra que é justamente a intenção de quitar os débitos que fará com que sobre 
menos dinheiro para poupar ou para fazer as compras de natal. redução da ativi-
dade econômica e inflação são os principais fatores atribuídos ao cenário, segundo 
miguel José ribeiro de oliveira, diretor da Anefac. o estudo demonstra que o grupo 
de pessoas que planeja usar o benefício para comprar presentes registrou queda de 
12,5% na comparação com o mesmo período de 2012, o menor índice desde o lança-
mento da série histórica, iniciada em 2006 pela Anefac. Por outro lado, a intenção de 
aplicar os recursos extras para quitar contas em débito subiu de 61% em 2012 para os 
atuais 62% e o plano de guardar o 13º salário na poupança aumentou de 3% para 4%.

Linha 
Constellation: 
única do país 
que dispensa 
o ArLA 32

os modelos da linha Constella-
tion (13 a 26 toneladas), disponibili-
zados pela mAn Latin América, são 
os únicos que contam com o sistema 
eGr (recirculação dos Gases) de 
pós-tratamento de emissões de óxido 
de nitrogênio na atmosfera. Através 
do sistema, é possível dispensar o 
uso do Agente redutor Líquido Auto-
motivo (ArLA 32), solução adicio-
nada ao catalisador por exigência do 
ProConve (Programa de Controle 
da Poluição do Ar por veículos Auto-
motores, criado pelo conselho nacio-
nal de meio Ambiente – ConAmA) 
para redução das emissões dos gases. 
o eGr exclui a necessidade e o custo 
do aditivo especial (o ArLA 32), 
diminui o nível de ruídos e o consu-
mo de combustível e exige menor 
manutenção, além de emitir menos 
poluentes. o sistema, que integra 
os motores dos veículos, é oferecido 
com exclusividade pela mAn Latin 
América no mercado de caminhões 
do país. A marca é representada pela 
LF Caminhões na cidade de Chapecó 
e São miguel do oeste, atendendo 
mais de 70 municípios da região e 
está participando da Faismo 2013.

Governo de SC deflagra a 
"operação boas Compras"

A Secretaria de estado da Fazenda deflagrou na última terça-feira (12), 
a operação boas Compras, que envolve cerca de 250 auditores fiscais em 
todo o estado. A meta é visitar 1.200 estabelecimentos em diversos seg-
mentos do varejo de rua (exclui shoppings). Participam da ação audito-
res fiscais dos 18 Grupos especialistas Setoriais, das carteiras regionais 
de fiscalização e da diretoria de Administração Tributária. os fiscais vão 
verificar o funcionamento dos programas aplicativos fiscais dos emisso-
res de cupom fiscal, além das máquinas de cartão de crédito e débito.

Latinobarômetro
A situação econômica pessoal dos 

latino-americanos está no melhor nível 
desde 1995, mas o nível de satisfação dos 
latino-americanos com o funcionamento 
da economia está no pior nível desde 
então, segundo o Latinobarômetro, estudo 
que mede a percepção dos latino-ame-
ricanos em 18 países. “Independente de 
como os cidadãos veem seu país, vemos 
que a visão sobre sua própria econo-
mia é melhor que a visão da economia 
do país. 43% dos brasileiros dizem que 
sua situação econômica atual é boa ou 
muito boa, apesar de só 26% dizer que a 
economia do país é boa”, diz o estudo.

demandas salariais do mercado
A robert Half divulgou o Guia Salarial 2014, que aponta 

as principais faixas de remuneração e as demandas do mer-
cado por áreas e cargos. o levantamento da empresa de re-
crutamento especializado aponta para uma desaceleração 
na inflação salarial observada nos últimos anos. o guia sa-
larial apresenta as principais faixas de remuneração pagas 
nas áreas de finanças, contabilidade, mercado financeiro, 
seguros, engenharia, marketing, vendas, jurídica e recursos 
humanos. “em 2013 vimos as empresas mais cautelosas e 
exigentes em relação às contratações”, diz Fernando manto-
vani, diretor de operações da robert Half no brasil. Apesar 
da mudança no comportamento das contratações, man-
tovani não vê um cenário pessimista. Segundo o diretor, 
segmentos como as indústrias de serviços, agronegócios 
e bens de capital continuam em aceleração e impactaram 
nas altas salariais. Áreas onde há escassez de profissionais 
como engenharia, tecnologia, finanças e contabilidade 
foram menos afetadas pelo desaquecimento do mercado 
e também devem registrar aceleração em alguns cargos.

Há projeto para criar um parque 

tecnológico em Chapecó 
Um projeto para criar um parque tecnológico 

empresarial em Chapecó está em fase de desen-
volvimento. São 35 companhias que participam 
da elaboração do empreendimento, que receberá 
entre r$ 50 milhões e r$ 55 milhões. As empresas 
irão aportar de r$ 30 milhões a r$ 35 milhões 
para instalar suas sedes no local. o restante será 
destinado à área comum, com auditório, salas 
de reuniões compartilhadas e restaurantes. 
“estamos estudando a ideia há três anos. Criamos 
um fundo financeiro para viabilizá-lo”, afirma 
Francis marcel Post, diretor da Associação Polo 
Tecnológico do oeste Catarinense (deatec). Para 
a implementação do plano, porém, a entida-
de espera fechar parceria com os governos. “A 
Prefeitura deu um sinal positivo em relação ao 
terreno. A área construída será de 80 mil m2”. 
das empresas envolvidas no empreendimen-
to, 90% são do setor de TI. A intenção delas é 
começar as obras no segundo semestre de 2014.

Projeto valtra Pé na estrada aporta pela 

primeira vez em SC
Pela primeira vez, Santa Catarina recebe o projeto valtra Pé na estrada, que 

percorre o interior dos estados brasileiros para levar aos produtores rurais suas 
principais novidades. nos dias 19 e 21, mafra poderá conhecer soluções em 
máquinas agrícolas e tecnologias de ponta, além de oportunidades de finan-
ciamento e facilidades ao agricultor local. o projeto já passou por São miguel 
entre os dias 5 e 7 últimos e esteve em Campos novos entre os dias 12 e 14.
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Destaque Empresarial

Quimi’’Limp
A empresa Quimi’’Limp surgiu 

após uma pesquisa de campo 
realizada na região, que mostrou a 
necessidade da instalação de uma 
empresa no ramo de material de 
limpeza, tanto domestico como 
industrial. 

maravilha por ser um polo in-
dustrial e econômico comtemplava 
uma empresa neste ramo. devido 
a esta necessidade, os sócios Luiz 
maximino Zardo e Giovane Francis-
co radaelli resolveram no dia 11 de 
novembro de 2011 abrir a empresa 
no município, disponibilizando as-
sim para os maravilhenses e região 
um novo ramo, mas já utilizado por 
todos desde sempre. 

A Quimi’’Limp está localizada 
na Avenida Anita Garibaldi, no Cen-
tro de maravilha.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precurso-
res desta ideia? 

A ideia de abrir a empresa surgiu 
do diretor da Quimitol, edson Ca-
rollo, em uma visita a maravilha, por 
ser uma cidade que não tinha ne-
nhuma loja neste ramo e por visão 
de mercado de produtos de limpeza 
e também por seu representante e 
atual sócio da Quimi’’Limp, Giova-
ne, morar no município. 

Jornal O Líder – Na trajetória 
da empresa, quais foram as princi-

pais inovações? 
ouvir o cliente e atender as suas 

necessidades faz com que as ino-
vações sejam constantes. entre as 
principais inovações da empresa 
podemos destacar a entrega a do-
micílio, os pedidos por telefone e a 
demonstração do produto com apli-
cação in loco. 

 
Jornal O Líder – Qual o público 

alvo e quais produtos a empresa ofe-
rece? 

o público alvo da Quimi’’Limp são 
donas de casa, restaurantes, hotéis e o 
comércio em geral.

 
Jornal O Líder – Os produtos co-

mercializados são provenientes da 
onde?  

A Quimi’’Limp oferece produtos 
diferenciados provenientes da Quimi-
tol Indústria e Comércio de Produtos 
Químicos da cidade de Toledo, no Pa-
raná, e de vários outros fornecedores 
de materiais de manutenção.

 
Jornal O Líder – Qual é o objetivo 

da empresa?
 Fornecer material de limpeza de 

qualidade, tanto na linha doméstica 
quanto na industrial, priorizando o 
atendimento de qualidade ao consu-
midor.

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa? 

A empresa trabalha com reci-

pientes (galões) em quantidade de 
cinco litros, de 20 litros, de 50 litros, 
enfim de acordo com a necessidade 
do cliente. o custo por litro em reci-
pientes maiores o torna mais viável 
e mais barato. 

outros diferenciais da empre-
sa são as vendas de tele entrega, a 
essência e a matéria prima dos pro-
dutos.

 
Jornal O Líder – O que falta 

para melhorar ainda mais os ne-
gócios?

Acreditamos que o falta para a 
empresa melhorar ainda mais os 
negócios é ampliar a linha de pro-
dutos e o material de manutenção, 
além de acrescentar as embalagens 
descartáveis.

 
Jornal O Líder – Quais os pla-

nos que a empresa tem para o fu-
turo?

os principais planos que temos 
são continuar com a política do 
bom atendimento, com produtos 
de qualidade e investir na divulga-
ção dos nossos produtos, aumen-
tando assim as nossas vendas.

 
Jornal O Líder – Na visão de 

vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

o segredo para o sucesso e aten-
der as necessidades do consumidor, 
realizando um atendimento de qua-
lidade com produtos de qualidade.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de novembro de 2013 A/13..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Recomendações para o 
câncer de próstata

As recomendações 
forma elaboradas 
por 25 especialis-
tas em urologia, 
oncologia                e 
radioterapia. en-

tre as principais mudanças des-
tacam-se: 

- o aumento em cinco anos 
para a avaliação precoce da 
doença: 45 anos para homens 
com casos na família ou negros 
e 50 anos para os demais; 

- Princípios básicos da pre-
venção deste tumor; 

- Identificação de casos de 
câncer de próstata que têm 
baixa agressividade e que não 
necessitam de tratamento ime-
diato;

- Seleção individual da tera-
pêutica, ou seja, não existe tra-
tamento padrão para todos os 
casos; e

- Atualização dos novos mé-
todos terapêuticos que permiti-
ram aumentar a sobrevida dos 
pacientes com melhor qualida-
de de vida.

A Sociedade brasileira de 
Urologia (SbU) acaba de atua-
lizar suas recomendações para 
o câncer de próstata, foram dois 
anos de análises sobre os últi-
mos estudos da doença para 
definir diretrizes a serem segui-
das pelos médicos brasileiros. 

As últimas recomendações da 
entidade tinham mais de cin-
co anos e encontram-se defa-
sadas. 

entre as novas indicações 
da entidade está o aumento da 
idade para diagnóstico precoce 
do câncer de próstata: 45 anos 
para homens com casos da 
doença na família ou negros e 
50 anos para os demais. Antes 
a recomendação era de, res-
pectivamente, 40 e 45 anos. É 
uma tendência mundial essa 
mudança. ela é baseada nos 
trabalhos científicos publica-
dos nos últimos anos.  

os conhecimentos sobre 
o câncer da próstata apresen-
taram notável evolução na 
última década. no momento, 
baseados em informações ob-
tidas da biópsia dos tumores e 
de estudos por imagem (resso-
nância magnética, tomografia 
computadorizada, etc.), temos 
condições de individualizar 
com boa margem de seguran-
ça qual câncer tem maior ou 
menor agressividade e, assim, 
escolher a melhor modalidade 
terapêutica para aquele caso, 
ou seja, o tratamento não é se-
melhante para todos os casos 
- existem mesmo tumores em 
que a terapia inicial é desne-
cessária  devido ao compor-

tamento indolente da doença 
e, assim, o acompanhamento 
rigoroso com exames peri-
ódicos torna-se a conduta de 
escolha. 

Obesos têm mais chances 
de câncer agressivo

É importante lembrar os 
efeitos da alimentação no au-
mento do risco para a doen-
ça, ressaltando que, apesar de 
atrativas, estas recomendações 
baseiam-se em literatura com 
baixos níveis de evidência. en-
tre estas indicações estão: mu-
dar estilo de vida (estresse, ati-
vidade física, sono); diminuir 
ingestão de alimentos ricos 
em gorduras (carne verme-
lha, azeite de origem animal, 
frituras); estimular consumo 
de frutas, verduras, grãos e le-
gumes; restringir tabagismo e 
excesso de bebidas alcoólicas. 

estudos sugerem associa-
ção entre o excesso de calorias 
ingeridas e a obesidade com o 
risco do desenvolvimento de 

câncer de próstata agressivo e 
maior risca de óbito pela doen-
ça. Atividade física regular está 
associada à redução da infla-
mação e melhora do sistema 
imunológico, além do controle 
de peso. essa associação pode 
estar relacionada à menor risco 
de desenvolvimento do câncer 
de próstata.

As modalidades terapêuti-
cas evoluíram sobremaneira, 
tanto para tumores localizados 
(cirurgia, radioterapia, entre 
outros) como para neoplasias 
avançadas, ou seja, que tenham 
metástases (tumores à distân-
cia). neste particular surgiram 
medicações efetivas que per-
mitem melhorar sobremaneira 
a qualidade de vida dos pacien-
tes e mesmo aumentar a sobre-
vida. vivemos uma atmosfera 
terapêutica muito diferente da-
quela de uma década atrás. 

 
dados sobre a doença 
o câncer de próstata, na 

maioria das regiões, é o tumor 

maligno mais frequente nos ho-
mens com idade superior a 50 
anos, excetuando-se os tumo-
res cutâneos não-melanoma. 
Segundo o Instituto nacional 
de Câncer (InCA), a incidên-
cia do câncer de próstata vem 
crescendo no brasil, sendo es-
perado aumento de 60% do nú-
mero de casos até o ano 2015. 
em 2012 a ocorrência foi de 62 
casos novos para cada 100 mil 
homens, o que representa 30% 
das neoplasias não cutâneas. 

o tempo de duplicação ce-
lular é de cerca de 2 a 4 anos, 
assim o tumor leva em média 
15 anos para atingir 1 cm3. 
em fases iniciais os tumores 
são em geral assintomáticos e 
descobertos devido à elevação 
do PSA, toque retal alterado 
(indispensável) ou incidental-
mente após tratamento cirúr-
gico de hiperplasia prostática. 
Admite-se que o risco de diag-
nóstico de câncer de próstata 
durante a vida é de 16,4% e de 
óbito, 3,7%.

Divulgação
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ILAINE ROHDEN

o Hospital São José de maravi-
lha recebeu na última terça-feira 
(12) uma boa notícia. na ocasião 
foi aprovado o credenciamento do 
hospital para a realização de capta-
ção de órgãos, que é um importante 
passo para a entidade e região. 

de acordo com o médico eduart 
Grellmann, um dos precursores 
para a implantação da Comissão 
Intra-Hospitalar de doação de Ór-
gãos e Tecidos para Transplante 
(CIHdoTT), o projeto para o cre-
denciamento já é desenvolvido pelo 
hospital há algum tempo. “Passa-
mos por algumas dificuldades no 

sentido de organização, questão de 
funcionários de enfermagem, do 
acesso ao pronto socorro, dificul-
dades na UTI, o hospital também 
não possuía o arco cirúrgico. en-
tão, tudo isso dificultou para que 
a nós conseguíssemos implantar a 
CIHdoTT aqui antes”, explica.

As melhorias ao acesso do pron-

to socorro, a estruturação da equipe 
de enfermagem, a vinda do médico 
intensivista José Luis Toribio Cua-
dra e o arco cirúrgico foram funda-
mentais para o credenciamento do 
Hospital São José. 

eduart comentou ainda que um 
importante passo foi dado na última 
semana quando a equipe do hospi-

tal foi para Florianópolis, onde foi 
apresentada a equipe e a logística se 
caso ocorrer a possibilidade de cap-
tação de algum órgão, para Central 
de Transplantes de Santa Catarina 
(SC Transplantes) e a Central de 
Captação, notificação e distribui-
ção de Órgãos e Tecidos de Santa 
Catarina (CnCdo/SC). 

Você sempre 
doou o que não 
lhe servia mais. 
faça o mesmo 

com seus órgãos!

Credenciamento do hospital foi aprovado na última 
terça-feira (12), após adequações na entidade, 
reestruturação e visita realizada ao SC Transplantes 

DOE órGãOS, DOE viDa!
HOSPitaL SãO JOSé 
EStá autOrizaDO 
a FazEr caPtaçãO 
DE órGãOS

Equipamentos já estão 
prontos para serem utilizados

Ilaine Rohden/O Líder
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ciHDOtt 

a DOaçãO O PrOcESSO DE caPtaçãO 

A CIHdoTT é uma comissão in-
tra-hospitalar que organiza a ques-
tão da doação e captação de órgãos. 
Hoje existem cerca de 23 comissões 
intra-hospitalares no estado. na re-
gião oeste tem em Chapecó, Xan-
xerê, Joaçaba, São miguel do oeste, 
videira e agora em maravilha. 

Conforme eduart, a CIHdoTT 
é importante dentro de um hos-
pital “porque quando existe, por 
exemplo, um paciente internado 
na UTI e foi feito diagnóstico de 
morte encefálica, abre-se um pro-
tocolo de doação de órgãos e a 
CIHdoTT é responsável para co-
municar a central de transplantes 
sobre a situação do paciente. este 
paciente tem que ser manejado, ter 
cuidados intensivos, fazer exames 
laboratoriais de tempo em tempo”, 
explica. 

eduart destacou que a 
CIHdoTT também tem uma função 
educacional, de estar organizando 
e conscientizando a população de 
que é importante fazer a doação de 
órgãos. 

de acordo com o médico, para 
o hospital de maravilha é muito 
bom ter esta equipe e a oportuni-
dade de fazer a captação. “Porque 

isso traz conhecimento e iniciação 
científica. outra coisa importante é 
que a CIHdoTT é um motivador a 
mais para a nossa UTI, porque traz 
recursos financeiros, pois o estado 
paga para o paciente que é um 
potencial doador uma internação 
plus e os procedimentos para capta-
ção também acontecem no hospital 
que consegue arrecadar recursos 
com isso, também através do esta-
do”, esclarece.

A equipe da CIHdoTT do Hos-
pital São José está em processo de 
organização, pois o hospital pas-
sou recentemente por uma rees-
truturação profissional. A princí-
pio a comissão deve ter médicos, 
enfermeiras, psicóloga e assistente 
social. “Hoje, maravilha está sendo 
vista com capacidade para capta-
ção e a equipe está se estruturan-
do e capacitando para que este 
processo continue com qualidade”, 
destaca a enfermeira marlice ro-
pke, que juntamente com a enfer-
meira deise Lima fazem parte da 
CIHdoTT do hospital e no final do 
mês participarão de um curso de 
capacitação. Além delas, também 
faz parte da equipe a farmacêutica 
Fernanda ballestreri.

Não deixe a vida se apagar. Seja um doador 
de órgãos, fale com sua família.

existem critérios clínicos para 
dizer que o paciente está com 
morte encefálica, mas segundo a 
legislação só os critérios clínicos 
não são suficientes, é necessário 
ter exames complementares de 
imagem para dizer que este pa-
ciente realmente está em morte 
encefálica. “A nossa dificuldade era 
realmente nos exames de imagem 
para confirmar o diagnóstico. A 
gente em nenhum momento pode 
dizer que o paciente está em óbito, 
em morte encefálica, 

sem fazer estes exames”, esclarece 
eduart. Por sua vez, conforme os 
critérios estabelecidos, o pacien-
te que chega a falecer no pronto 
socorro não necessita fazer estes 
exames para doar unicamente suas 
córneas. 

É na captação de córneas que 
inicialmente o Hospital São José 
vai começar a atuar mais, porque 
a complexidade é menor. “A 
gente já organizou 

todos os materiais para fazer isso 
e a gente já foi referenciado ao 
banco de Chapecó. então vamos 
começar devagar e subir degrau 
por degrau”, destaca eduart. 

o médico comenta que colocar 
em funcionamento a CIHdoTT é 
um sonho. “eu já participei de inú-
meras captações de órgãos, de inú-
meros transplantes e 

eu acho que isso é muito importan-
te, porque ninguém aqui está isen-
to de um dia estar recebendo um 
órgão, e a fila de espera é grande”, 
frisa. 

Conforme eduart já 
aconteceram cinco captações 
de órgãos no Hospital regional 
de São miguel do oeste desde a 
implantação da CIHdoTT. destas 
cinco captações, duas foram de 
pacientes de maravilha que foram 
transferidos para lá. “eles foram 
justamente para lá para fazer a cap-
tação, não só pela CIHdoTT, mas 
nós não tínhamos o arco cirúrgico 
para fazer o diagnóstico e não tinha 
os equipamentos para que isso 
acontecesse”, salienta. 

no Hospital São José eduart 
está apto a pode fazer a captação 
de córneas, já no caso de rim, fíga-
do, pâncreas e outros há a neces-
sidade de auxílio e normalmente 
a captação é feita pela equipe 
que vai realizar o transplante. 
Após a capacitação das enfer-
meiras marlice e deise, estas 
também poderão realizar a 
captação de córneas.

Um dos principais passos para 
que a doação de órgãos aconteça é 
a conscientização da população, se 
eles querem ou não fazer a doação. 
“deixar declarado em vida que você 
quer ser um doador de órgãos ajuda 
bastante a família a tomar a deci-
são, uma vez que se um familiar não 
aceitar o transplanta não pode ser 
realizado”, explica eduart. 

o médico ressaltou ainda que o 
maior medo da família do paciente é 
que a captação dos órgãos atrapalhe 
o procedimento para velar o corpo 
e também possa deformar o corpo, 
fatos que não acontecem. “não vai 
se perceber que a pessoa fez uma 
doação, porque todos os cuidados 
estéticos são tomados e os procedi-
mentos são rápidos”, explica. 

“A nossa maior dificuldade não 
vai ser fazer as captações aqui, vai 
ser conscientizar a população da 
importância disso. Uma vez ten-
do doador vai ter quem vai fazer o 
transplante”, justifica eduart. 

As coisas mais 
importantes 
precisam ser 

ditas em vida!
Hospital São José está 
autorizado a realizar a 
captação de órgãos 

Equipe da CIHDOTT está sendo estruturada 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Geral

Todas as transportadoras estarão 
obrigadas a emitir o CT-e

Transportador, o momento é 
de planejamento

CONHECIMENTO DE TRANSPORTE ELETRôNICO

o 
setor de transpor-
tes passa por um 
momento delicado, 
principalmente de 
mudança cultural, as-

sim como ocorreu com o comércio 
quando da implantação do contro-
le eletrônico de dados em nota, ou 
seja, a nota fiscal eletrônica.

estamos diante da etapa final da 
implantação do conhecimento de 
frete eletrônico. Conforme estabele-
cido pelo AJUSTe SInIeF 09/2007, 
todas as transportadoras rodoviá-
rias estarão obrigadas a emitir o 
conhecimento de frete eletrônico a 
partir de dezembro de 2013.

Informa-se que este projeto é 
coordenado pelo encontro nacio-
nal dos Coordenadores e Adminis-
tradores Tributários estaduais (en-
CAT) e desenvolvido em parceria 
com a receita Federal do brasil e 
tem como finalidade a alteração da 
sistemática de emissão do conheci-
mento de transporte em papel, em 
todos os seus modelos por conhe-
cimento de transporte eletrônico 
com validade jurídica para todos os 
fins. 

o projeto foi dividido em três 
etapas tendo a primeira sido im-
plantada em dezembro de 2012, e 
abrangeu todas as transportado-

ras dos modais ferroviário, aéreo e 
dutoviário e cerca de 275 transpor-
tadoras de cargas, que trabalham 
com o modal rodoviário, e que es-
tavam relacionadas no anexo único 
do referido AJUSTe.

A segunda etapa ocorreu em 
agosto de 2013, obrigando as trans-
portadoras rodoviárias optantes 
pelo regime normal de apuração 
do Imposto sobre Circulação de 
mercadorias e Serviços (ICmS) (ci-
tamos as empresas optantes pelo 
Lucro real ou Presumido) a emiti-
rem o Conhecimento de Transpor-
te eletrônico (CT-e).

Já a terceira etapa e diga-se, a 
mais importante, entrará em vigor 
em dezembro de 2013, e irá in-
cluir todas as transportadoras não 
abrangidas pelas fases anteriores 
(chamamos a atenção para trans-
portadoras optantes pelo Simples 
nacional).

registra-se que todas as etapas 
foram cumpridas sem prorroga-
ções, por isso destacamos a data 
de 01 de dezembro de 2013 como 
a de conclusão do projeto, quando 
então todas as transportadoras es-
tarão obrigadas a emitir o CT-e.

neste ínterim, a maior preocu-
pação na obrigação de emissão do 
CT-e para pequenos transportado-

res, reside no fato de que a grande 
maioria deles não possui um siste-
ma de Tecnologia da Informação, o 
que é imprescindível.

Sendo assim, será essencial co-
nhecer a legislação fiscal de todos 
os estados para a emissão correta 
do CT-e, atentando-se para o ICmS. 
Além do mais, será extremamente 
necessária à busca de profissionais 
especializados que possam asses-
sorar com maior segurança.

ressalta-se que para cumprir 
com a legislação os transportado-
res deverão se planejar, aderir ao 
certificado digital, o qual servirá 
como uma assinatura eletrônica 
de cada documento emitido. Com 
essa nova tecnologia, o fisco terá 
automaticamente em seu banco 
de dados, toda a informação para 
ser analisada, o que modificará o 
quadro cultural de muitos transpor-
tadores, que até então, para reduzir 
tarifas de transportes, acabavam 
não agregando o valor dos tributos 
na formação de seus preços. 

Além do mais, é indispensável 
a  busca de um software que emita 
o CT-e atendendo a legislação de 
forma rápida e precisa para garantir 
a autorização pela receita Federal. 
Assim diante desse novo cenário, é 
necessário organizar os processos 

internos, mantendo completo o 
cadastro de clientes, bem como, os 
veículos que transportam as cargas, 
seguro, e por fim, análise de reme-
tentes e destinatários das merca-
dorias ou produtos transportados e 
os documentos fiscais vinculados a 
esse transporte.  

o ramo de transportes é muito 
volátil, somos um país com uma 
grande malha rodoviária, sem con-
tar as imensas opções do mercosul. 
Assim, cada vez mais, precisamos 
estar atualizados, transportador e 
contador, para que as operações 

logísticas tornem-se viáveis, e prin-
cipalmente, sem riscos tributários. 

Por isso, salientamos, o mo-
mento é de planejamento, buscar 
o auxílio de profissionais contábeis 
especializados em transportes e lo-
gística que com segurança lhe auxi-
liem nessa nova realidade tributária 
e ajudem a planejar o próximo ano 
é fundamental. 

Marco Antonio Scariot 
e Luciane G. frozza

Grupo cSV 
Soluções Empresariais

Luciane e Marco do Grupo CSV Soluções Empresariais

Isabel Müller/O Líder
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

SenAdo dISCUTe mAIorIdAde PenAL
o Senado começou a discutir na última terça-feira (12) a redução da maioridade 

penal. o primeiro passo será uma reunião extraordinária da Comissão de Constitui-
ção e Justiça, onde serão votadas seis emendas à Constituição que reduzem a idade 
para punição a crimes. Apenas uma emenda ganhou parecer favorável. É a que 
prevê a redução para 16 anos em casos específicos, como crimes inafiançáveis ou 
reincidência, desde que haja parecer do promotor da infância e autorização da Jus-
tiça. Hoje, um adolescente que comete crime pode ficar internado por, no máximo, 
três anos e até os 21 anos. o crime não fica registrado nos antecedentes do jovem.

COBRANÇA DA SOCIEDADE
Já me posicionei de maneira diversa, por exemplo, do que repre-

sentantes do ministério Público de Santa Catarina ponderam. em 
todo o brasil, há uma cobrança da sociedade em relação a certos 
crimes cometidos por menores, muitos dos quais violentos, he-
diondos, e certamente cometidos em pleno estado de consciência 
destes menores. Justamente neste ponto que entra o clamor social. 
A consciência do ilícito, do errado, do que não deveria ser feito, e 
que lamentavelmente ocorre. diante disso, me posiciono também 
favorável à redução da maioridade penal. Ao menos que seja para 16 
anos. Aqui no brasil, o estatuto da Criança e Adolescente é uma lei 
completa, protetiva. Todavia, em virtude das desigualdades sociais, 
da falta de base familiar, da falta de perspectivas, muitos jovens 
quando chegam à fase da adolescência ou “pós adolescência”, como 
queiram, acabam enveredando pelos tortuosos caminhos do crime. 
Para estes, já com idade muitas vezes na faixa entre 16 e 18 anos, 
confiando justamente na impunidade, delinquir é fácil. Por isso que, 
diante deste pensamento destes jovens, há que se dizer que eles têm 
sim plena consciência do que é certo, e do que é errado. Aí que entra 
a cobrança da sociedade. A sociedade não quer mais saber apenas 
das medidas sócio educativas para estes, e sim que haja um endureci-
mento da lei. Concordo com a posição, por exemplo, da dra. Larissa, 
promotora de Justiça de São miguel do oeste, que não bastam apenas 
leis mais duras. É preciso sim uma formação, uma base, uma pers-
pectiva. Um comprometimento da sociedade. mas diante dos fatos, 
e principalmente por conta do conhecimento da impunidade, para 
muitos jovens a lei deveria, ao menos em meu entender, ser mais dura. 
Aguarda-se o desenrolar dos fatos, dentro do Senado da república.

SENADO APROVA PEC QUE OBRIGA 
LIBERAR VERBA PARA PARLAMENTAR

este é o chamado “orçamento Impositivo”, que obriga o governo a liberar verbas para despesas inse-
ridas por deputados e senadores no orçamento da União, as emendas parlamentares individuais. Para 
entrar em vigor, a matéria ainda terá de ser votada pela Câmara dos deputados e depois promulgada. A 
Lei orçamentária (que prevê receitas e despesas do Governo Federal), da forma como é hoje, autoriza 
despesas decorrentes das emendas, mas não impõe a liberação dos recursos. Por isso, o Governo pode 
cumprir ou não gastos que não são obrigatórios. A PeC do orçamento Impositivo também determina que 
50% das emendas parlamentares sejam destinadas para a área da saúde. o Governo teve que negociar 
esse percentual com os deputados, que queriam vinculação menor, de 40%. em troca, o Planalto aceitou 
aumentar o valor das emendas parlamentares previsto pela PeC. Ficou decidido que o governo será obri-
gado a pagar em emendas o valor correspondente a  1,2% da receita Corrente Líquida da União (soma do 
que o governo arrecada, descontados repasses para estados e municípios), o que deverá totalizar, segundo 
cálculos do governo, r$ 8,1 bilhões ao ano. Atualmente, cada parlamentar pode indicar até r$ 15 milhões 
em emendas, que não são necessariamente liberadas. Com o orçamento impositivo, cada um terá direito 
a um valor menor (r$ 13,8 milhões), mas com liberação garantida. É uma maneira que permitirá também 
as administrações se programar em relação aos recursos. Sabemos que a região é privilegiada em questão 
de emendas parlamentares, mas desta forma como se desenha, com o orçamento impositivo, no momen-
to em que for anunciado o recurso, haverá uma certeza de que este dinheiro vai efetivamente chegar ao 
município. Claro, ainda falta passar pela Câmara dos deputados, mas tudo leva a crer na sua aprovação. PONTE dO RIO URUGUAI

eu já havia questionado, neste espaço, sobre a questão 
da manutenção da ponte que liga o rio Grande do Sul 
a Santa Catarina. esta ponte foi inaugurada em 1977, e 
nunca vi nenhum trabalho de manutenção. Já tivemos 
casos de pontes que propiciaram aos usuários situações 
de perigo. A ponte da br-282 sobre o rio Chapecó, que 
passou por manutenção até o ano passado, e a ponte 
do rio das Antas, entre maravilha e São miguel do oes-
te, que também já passou por manutenção preventiva. 
e a do rio Uruguai, nunca vi nada de trabalho neste 
sentido. e sendo uma ponte de grande porte, de mais 
de um quilômetro, o perigo é iminente. Agora o dnIT 
vai colocar sinaleiras nas extremidades, e acredito que 
um trabalho de reconstrução (não é nem reforma) 
deve ser feito, em prol da segurança dos motoristas e 
passageiros, bem como de pedestres. É o preço que se 
paga por tanta desídia com a manutenção de nossas 
rodovias, e, por conseguinte, com as pontes também. 

Divulgação
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Premiação 

PS do Brasil recebe comitiva 
de Bom Jesus do Oeste

Propriedade Charlana é destaque no 
17º Clube da Bezerra

A PS do brasil recebeu na última 
terça-feira (12), uma comitiva de 
bom Jesus do oeste/SC, onde co-
nheceram as instalações da empre-
sa e após saborearam um suculento 
churrasco.

Conforme os proprietários da 
PS do brasil, que receberam os vi-
sitantes, foi uma honraria receber 
cidadãos como o prefeito Airton 
rainner, o vice-prefeito elton da 

Silva, o secretário Antônio nasci-
mento e o presidente da Associa-
ção empresarial Ivandro Faé. 

na oportunidade, foi tratado 
sobre diversos assuntos, como 
também a possibilidade de a PS 
do brasil se instalar na cidade vi-
zinha. Também esteve presente 
no almoço o prefeito de Cunhatai 
marcos Antônio Theisen, bortolotto 
e Ivan Faé.

Após visita comitiva de Bom Jesus almoçou com os empresários e 
colaboradores da PS do Brasil

 Divulgação

o 17º Clube da bezerra foi organi-
zado pela Cooperativa regional Auri-
verde de Cunha Porã, nos dias 25 e 26 
de outubro. oportunidade na qual par-
ticiparam animais das raças Holandesa 
e Jersey, nas categorias maior e menor e 
o julgamento das categorias foi realiza-
do pelo médico veterinário Leonardo 
moreira.

A propriedade Charlana da 
Linha Glória, participou do desfile 
e julgamento com dois animais 
holandeses na categoria maior e três 
animais holandeses na categoria 
menor, ficando classificados em 
primeiro lugar nas duas categorias, e 
no final consagrou-se a grande campeã 
do Clube da bezerra 2013. 

os trabalhos na propriedade Char-

lana são realizados em parceria com 
o casal edio e Silene Kasper e auxilia-
do por marcelo wissmann. Além dos 
cuidados e manejos dos trabalhos na 
atividade pecuária leiteira, hoje o pro-
prietário Ademir Ludke conta com o 
auxílio e atendimentos clínicos de seu 
filho Charles Ludke que está se for-
mando em medicina veterinária na 
Universidade Federal de Santa maria/
rS (UFSm).

Conforme Ademir “este é mais um 
retorno e realização dos cuidados e ma-
nejos do plantel de gado leiteiro. Para 
chegar a esta premiação é necessário 
um bom plantel com melhoramento 
Genético, se você espera um bom re-
torno é necessário investimentos de 
acordo, que o resultando acontece”.

Divulgação

Propriedade foi 
destaque na raça 
Holandesa 

durante o desfile serão apresentadas 26 peças 
produzidas pelos acadêmicos da sexta fase do curso de 
design, de Pinhalzinho

Curso de design realizará desfile 
de Coleção Tropicalismo brasileiro

UNOESC 

o curso de design da Unoesc 
de Pinhalzinho realizará na sexta-
feira (22), o desfile de Coleção 
Tropicalismo brasileiro/verão 
2014 e 2015. o evento inicia às 20h 
no auditório da Unoesc, campus 
de Pinhalzinho, com entrada 
gratuita. Toda a comunidade está 
convidada a participar. durante 
o desfile, serão apresentadas 
26 peças que foram produzidas 
pelos acadêmicos da sexta fase do 
curso de design, no componente 
de Projeto v, ministrado pelo 
professor Laudecir moesch.

As peças foram produzidas a 
partir do tema “Tropicalismo bra-

sileiro” e com uma cartela de co-
res limitada a duas opções: azul e 
amarelo, além de duas cores de-
correntes, o nude e o branco. As 
estampas escolhidas são compos-
tas por elementos da fauna e da 
flora brasileira. no acabamento 
das peças, foram utilizadas pe-
dras e outros materiais abordados 
durante as pesquisas de tendên-
cias, realizadas pelos acadêmi-
cos. A coleção é para o verão de 
2015 e tem como público alvo 
jovens da classe C, que está em 
ascensão. 

Segundo a coordenadora do 
curso de design, professora Li-

diane Camiloti, o desfile aproxi-
ma o acadêmico da comunidade 
e, principalmente, da indústria 
têxtil. Lidiane salienta que, nes-
te projeto, o curso fez uma par-
ceria com a indústria Assiral da 
marca mila bella, do município 
de Saudades. A indústria se co-
locou à disposição para o desen-
volvimento do trabalho. “Com o 
desfile, mostraremos à indústria 
têxtil e à comunidade o talento e 
o diferencial dos projetos desen-
volvidos pelos nossos acadêmi-
cos. São peças únicas, tanto em 
formato como em estamparia”, 
destaca.  
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 006/2013 
 

O Município de Maravilha, Estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito público interno, 
inscrito no CNPJ sob o nº. 82.821.190/0001-72, notifica nos termos dos Artigos 172 e 173 da Lei Municipal 
1942/93 (Código Tributário Municipal), os proprietários dos imóveis e empresas abaixo relacionados, que 
se encontram inadimplentes com o pagamento de “Imposto Predial Urbano, Contribuição de Melhoria e 
Taxa de Vistoria Anual” junto a Fazenda Pública Municipal. 

Outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 (trinta) dias após a publicação do 
presente. Caso a não observância será tomada às medidas administrativas e judiciais que prevê a legislação 
pertinente. 

CAD. TIPO CAD. NOME ENDEREÇO ANO 
207602-0 IPTU Anselmo Urnau Rua Mauá, 232 2010 a 2012 
23700-0 C. Melhoria Gilberto Occhi Rua José Bonifácio, 157 2007 e 2012 
29700-0 IPTU Esp. Ulisses Irio Cembranel Av. Padre Antonio 2007 a 2010 e 

2012 
31200-0 IPTU Esp. Ulisses Irio Cembranel  Rua General Eurico 2006  a 2010 

e 2012 
1613-0 T. Vistoria Adriana Ber. Dos Santos 

Garcia ME 
Rua Duque de Caxias, 680 2008, 2009, 

2011 e 2012 
105800-0 C. Melhoria Luiz Carlos da Silva Av. Presidente Kennedy, 429 2008 
834500-0 C. Melhoria Airton Scheidt Rua Guilherme Ozidio 

Manfrin 
2007 

410156-0 C. Melhoria Alvadi Bazo Av. 27 de Julho 2008 
271220-0 C. Melhoria Salete Carbori Ferreira Rua Santa Bárbara 2008 e 2009 
281508-0 C. Melhoria Rui Eduardo Behling Rua Prefeito Baldissera 2008 
837200-0 C. Melhoria Rildo L. Poloni Rua Vendelino Pedro 

Serafini 
2007 

465701-0 C. Melhoria Helmuth Kessler Rua “2”, Bairro Floresta 2008 
844500-0 C. Melhoria Fabrício de Morais Marcolin Rua Guilherme Ozidio 

Manfrin 
2007 e 2008 

310400-0 IPTU Lírio Scheibner / Ivone 
Joaquina 

Rua “F” do Bairro Cohab 2009 a 2010 

259803-0 C. Melhoria Claudemir Gunia / Rosnei 
Priebe 

Rua Palmitos 2005 e 2006 

260311-0 IPTU Lurdes de Paula Rua São Jorge 2009 a 2012 
5900-0 C. Melhoria Esp. Ilvanio Marcos Sehnem Rua Duque de Caxias 2008 e 2009 

284100-0 C. Melhoria Eloi Domingos Bachinski Travessa Eloi Luiz Dadam 2006 
269503-0 C. Melhoria Esp. Rudimar Weitoroski  Rua Pastor Armando Claas 2008 e 2009 
408401-0 C. Melhoria Gerson Antonio Borella Av. Jorge Lacerda 2006 
258507-0 C. Melhoria Hilário Ribeiro / Leomar K. Rua Nidolfo Mattje, 798 2008 
246212-0 C. Melhoria Ildo Klemann  Rua São Jose 2005 
126609-0 C. Melhoria Dori Friske e ou Eliseu A. 

Welter 
Rua Blumenau 2007 

835100-0 C. Melhoria Sidinei Rodrigues França Rua Rodolfo Edvino 
Schlemer 

2007 e 2008 

285210-0 C. Melhoria Vera Lucia Kirch Rua Gov. Pedro Ivo 2008 
600200-0 C. Melhoria Nelson Loreiro de Mello Av. Araucária, 1248 2008 
281211-0 C. Melhoria Josias Jose dos Santos Rua Gov. Pedro Ivo, 149 2008 e 2009 
281312-0 IPTU Maria Trindade de Garais Rua Gov. Pedro Ivo, 229 2006 a 2012 
282402-0 IPTU Deonildo Jairo Glienke e 

Outra 
Rua São José 2006 

280814-0 C. Melhoria Esp. Ana Dahmer Rodrigues 
Pereira 

Rua Gov. Pedro Ivo, 309 2008 e 2009 

272500-0 C. Melhoria Silvane e Vanderlei Dopke Av. Euclides da Cunha, 659 2001 a 2003 
502013-0 IPTU Jorge Campana - Ap. 401 Av. Sul Brasil, 860 2006 
37001-0 C. Melhoria Valeria Maria Campana Rua José Bonifácio, 370 2006 
890040-0 C. Melhoria Lauro Hugo Franke  Rua Carlos Thomas 

Marcolin 
2008 

274911-0 C. Melhoria Francisca Adenir Pinheiro Rua Prefeito Baldissera, 781 2008 e 2009 
448300-0 IPTU Alviz Cabral Gomes Rua C, 146, Novo Bairro 2007 a 2012 
2701-0 T. Vistoria José A. De Castro Pereira 

Junior 
Rua Prefeito Albino Cerrutti 
Cella, 387 

2006 a 2008 

1714-0 T. Vistoria Rosani Stobe ME BR – 282, Interior 2008 a 2011 
2642-0 T. Vistoria Sidinei Justino de Abreu Rua Nidolfo Mattje, 972 2008 
1590-0 T. Vistoria Nilsa Terezinha Lemos Jung 

ME 
Rua Duque de Caxias, 316 2008 

2737-0 T. Vistoria Steverson Jorge Herbert 
Franz 

Rua Idevino Sbruzzi, 70 2008 

860-0 T. Vistoria V. F. Informática LTDA 
ME. 

Av. 7 de setembro, 1305 2006 a 2008 

2768-0 T. Vistoria Vilson de Paula Av. Anita Garibaldi, 682 2008 a 2012 
1143-0 T. Vistoria Pet Shop Gaelly LTDA ME Rua Thereza Copetti 

Comerlatto, 303 
2004 a 2010 

612-0 T. Vistoria Perfimar Produtos 
Siderurgicos LTDA 

BR 282, Bairro Industrial 2008 

1425-0 T. Vistoria Milenio Dist. De Livros e 
Materiais Didáticos 

Rua Arnoldo Graf, 38 2007 a 2008 

1728-0 T. Vistoria Metalúrgica Floresta LTDA Rua 12, Bairro Floresta 2008 a 2010 
1562-0 T. Vistoria Mees Materiais de 

Construção LTDA 
Av. Presidente Vargas, 366 2008 a 2010 

1163-0 T. Vistoria Marcoeste Representações 
LTDA 

Rua da Criança, 194 2006 a 2008 

529-0 T. Vistoria Kativando Comercio LTDA 
ME 

Av. 7 de Setembro, 727 2006 a 2008 

1046-0 T. Vistoria Luiz Henrique Pilz Zanella 
ME 

Rua Prefeito Baldissera, 240 2003 a 2008 

746-0 T. Vistoria Janete Aparecida Ramos ME Av. 7 de Setembro, 215 2007 a 2009 
1461-0 T. Vistoria Gottardo Automoveis LTDA Rua Pref. Albino C. Cella, 67 2005 a 2010 
793-0 T. Vistoria Global Import LTDA Av. 7 de setembro, 727 2005 a 2008 
1793-0 T. Vistoria Global Soluções Industriais 

LTDA ME 
Av. Sul Brasil, 468 2008 a 2009 

1782-0 T. Vistoria Geni Quevedo ME Rua Santos Dumont, 57 2008 a 2009 

600200-0 C. Melhoria Nelson Loreiro de Mello Av. Araucária, 1248 2008 
281211-0 C. Melhoria Josias Jose dos Santos Rua Gov. Pedro Ivo, 149 2008 e 2009 
281312-0 IPTU Maria Trindade de Garais Rua Gov. Pedro Ivo, 229 2006 a 2012 
282402-0 IPTU Deonildo Jairo Glienke e 

Outra 
Rua São José 2006 

280814-0 C. Melhoria Esp. Ana Dahmer Rodrigues 
Pereira 

Rua Gov. Pedro Ivo, 309 2008 e 2009 

272500-0 C. Melhoria Silvane e Vanderlei Dopke Av. Euclides da Cunha, 659 2001 a 2003 
502013-0 IPTU Jorge Campana - Ap. 401 Av. Sul Brasil, 860 2006 
37001-0 C. Melhoria Valeria Maria Campana Rua José Bonifácio, 370 2006 
890040-0 C. Melhoria Lauro Hugo Franke  Rua Carlos Thomas 

Marcolin 
2008 

274911-0 C. Melhoria Francisca Adenir Pinheiro Rua Prefeito Baldissera, 781 2008 e 2009 
448300-0 IPTU Alviz Cabral Gomes Rua C, 146, Novo Bairro 2007 a 2012 

2701-0 T. Vistoria José A. De Castro Pereira 
Junior 

Rua Prefeito Albino Cerrutti 
Cella, 387 

2006 a 2008 

1714-0 T. Vistoria Rosani Stobe ME BR – 282, Interior 2008 a 2011 
2642-0 T. Vistoria Sidinei Justino de Abreu Rua Nidolfo Mattje, 972 2008 
1590-0 T. Vistoria Nilsa Terezinha Lemos Jung 

ME 
Rua Duque de Caxias, 316 2008 

2737-0 T. Vistoria Steverson Jorge Herbert 
Franz 

Rua Idevino Sbruzzi, 70 2008 

860-0 T. Vistoria V. F. Informática LTDA 
ME. 

Av. 7 de setembro, 1305 2006 a 2008 

2768-0 T. Vistoria Vilson de Paula Av. Anita Garibaldi, 682 2008 a 2012 
1143-0 T. Vistoria Pet Shop Gaelly LTDA ME Rua Thereza Copetti 

Comerlatto, 303 
2004 a 2010 

612-0 T. Vistoria Perfimar Produtos 
Siderurgicos LTDA 

BR 282, Bairro Industrial 2008 

1425-0 T. Vistoria Milenio Dist. De Livros e 
Materiais Didáticos 

Rua Arnoldo Graf, 38 2007 a 2008 

1728-0 T. Vistoria Metalúrgica Floresta LTDA Rua 12, Bairro Floresta 2008 a 2010 
1562-0 T. Vistoria Mees Materiais de 

Construção LTDA 
Av. Presidente Vargas, 366 2008 a 2010 

1163-0 T. Vistoria Marcoeste Representações 
LTDA 

Rua da Criança, 194 2006 a 2008 

529-0 T. Vistoria Kativando Comercio LTDA 
ME 

Av. 7 de Setembro, 727 2006 a 2008 

1046-0 T. Vistoria Luiz Henrique Pilz Zanella 
ME 

Rua Prefeito Baldissera, 240 2003 a 2008 

746-0 T. Vistoria Janete Aparecida Ramos ME Av. 7 de Setembro, 215 2007 a 2009 
1461-0 T. Vistoria Gottardo Automoveis LTDA Rua Pref. Albino C. Cella, 67 2005 a 2010 
793-0 T. Vistoria Global Import LTDA Av. 7 de setembro, 727 2005 a 2008 

1793-0 T. Vistoria Global Soluções Industriais 
LTDA ME 

Av. Sul Brasil, 468 2008 a 2009 

1782-0 T. Vistoria Geni Quevedo ME Rua Santos Dumont, 57 2008 a 2009 
1021-0 T. Vistoria Borracharia Schnorr LTDA 

ME 
Av. Maravilha, 1211 2008 a 2010 

273900-0 IPTU Elisandra Ana Junges e 
Outros 

Rua 15 de Novembro, 340 2005 a 2012 

1527-0 T. Vistoria Jaison Estael Gnadt ME Av. Araucária, 328 2008 
2734-0 ISSQN – Fixo Jaison Estael Gnadt Av. Anita Garibaldi, 538 2008 a 2010 
693000 IPTU Arno Roberto Gnadt Av. Anita Garibaldi 2008 a 2010 

267403-0 IPTU Jovino Bressani Debortolli Av. Araucária, 410 2005 a 2012 
215103-0 C. Melhoria Esp. De Vilson Tessaro Rua Jose de Anchieta, 928 2005 e 2006 
243701-0 C. Melhoria Maria Teresa Tebaldi Rua Arnodlo Graf 2004 e 2005 
836500-0 C. Melhoria Vergilio Echimback Rua Guilherme Ozidio 

Manfrin 
2007 

285309-0 C. Melhoria Roberto Dias de Oliveira e 
Outro  

Rua Gov. Pedro Ivo, 40 2008 a 2009 

280808-0 C. Melhoria Vanete Peres de Oliveira Rua Palmitos, 885 2008 a 2009 
270911-0 C. Melhoria Jorge Carlos Martins Rua Iguaçú, 768 2008 
490400-0 C. Melhoria Valdir Badia Av. Sul Brasil, 1923 2005 
281301-0 IPTU Vandersir Ribeiro dos Santos Rua Palmitos, 1035 2009 a 2012 
258507-0 IPTU Leomar Korte Rua Nidolfo Mattje, 813 2008 a 2012 
85800-0 IPTU Edgar Bolfe Travessa Ana Albrecht, 85 2007 a 2012 
27000-0 C. Melhoria Espolio de Vitor Bresolin Travessa das Rosas, 860 2008 a 2009 
274301-0 IPTU Vanderlei Acildo Dumke Rua Prefeito Baldissera, 321 2008 a 2009 
257204-0 C. Melhoria Cedenir Vaz Pinheiro e Elisa 

Ianke Vaz Pinheiro 
Rua Dr. Silvio Noronha 2006 

86900-0 IPTU Pascoalina Borghetti Rua Jose Bonifácio, 574 2009 a 2012 
864700-0 IPTU Ricardo Jose Fritzen e 

Sandra Backes 
Rua Idevino Sbruzzi, 94 2009 a 2012 

477300-0 C. Melhoria Marlene Sehn Rua “6” Bairro Floresta, 18 2007 a 2012 
1576-0 T. Vistoria Jorge Dahmer Pereira – ME Rua Gov. Pedro Ivo, 179 2008 a 2009 
21800-0 C. Melhoria Fabiano Andre Trombini Rua General Eurico, 116 2006 
280809-0 C. Melhoria Nerica dos Santos Rua Gov. Pedro Ivo, 359 2008 
1773-0 T. Vistoria Fabricio Ivan Trombini Av. 7 de Setembro, 589 2008 a 2010 

255613-0 IPTU Espólio de Wilma Pena 
Pereira 

Rua Nidolfo Mattje, 317 2009 a 2012 

255613-0 C. Melhoria Espólio de Wilma Pena 
Pereira 

Rua Nidolfo Mattje, 317 2008 

 
Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídicos e legais, é publicado na forma da lei 
o presente Edital de Notificação.  
Maravilha, SC, 14 de novembro de 2013. 
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DEFESA CIVIL 

Pontes serão destinadas para a substituição de pontes/pontilhões que foram afetadas por enxurradas e apresentam risco 
para a população

Coordenadoria regional de maravilha inicia levantamento para 
instalação de pontes pré-moldadas

A Secretaria de estado de defe-
sa Civil, através da Coordenadoria 
regional de defesa Civil de maravi-
lha, com intuito de agir de maneira 
preventiva, estará realizando levan-
tamento das necessidades nos muni-
cípios para instalação do kit de trans-
posição de obstáculos, ou seja, de 
pontes pré-moldadas que serão des-

tinadas para substituição de pontes/
pontilhões que foram afetadas por 
enxurradas e apresentam risco para a 
população.

de acordo com o coordenador 
regional da defesa Civil de maravi-
lha, rogério Golin, “num primeiro 
momento serão atendidos os municí-
pios de Iraceminha, Santa Terezinha 

do Progresso, Saltinho, modelo, Serra 
Alta, Cunhataí, Águas de Chapecó e 
Palmitos, sendo que posteriormente 
todos os municípios do estado serão 
contemplados”.

os kits de transposição poderão 
ser de até 12 metros de comprimen-
to, sendo que terão vão livre de 11,20 
metros. A contrapartida por parte dos 

municípios será a construção das ca-
beceiras, que serão construídas de 
acordo com informações repassadas 
pela equipe técnica da empresa Pro-
tensul, os quais juntamente com o 
coordenador regional de maravilha, 
estarão fazendo visita in loco na pró-
xima quinta-feira (21), iniciando por 
Iraceminha e concluindo os traba-

lhos no município de Palmitos.
Golin lembra que é necessário 

que os prefeitos, coordenadores mu-
nicipais de defesa Civil e um enge-
nheiro do município acompanhem o 
trabalho de levantamento, para pos-
teriormente darem os encaminha-
mentos necessários para a concreti-
zação das referidas obras.
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A feira é considerada uma das maiores em 
equipamentos para agroindústrias familiares

8ª expomerios 
está em fase de 
preparação

FEIRA 

nos dias 29 e 30 de novem-
bro e 1º de dezembro 
acontece a 8º edição da 
Feira de Integração dos 

municípios do entre rios (expo-
merios). estarão expostos produtos 
coloniais, máquinas e equipamen-
tos para pequenas agroindústrias, 
mostra de artesanato e shows cultu-
rais, no Parque de exposição Carlos 
Alberto begrow, popular tomatão. 
os 17 municípios de abrangência 
da Amerios poderão expor e comer-
cializar os produtos destaques da 
microrregião.

Conforme o coordenador da 8ª 
expomerios, marcos Lazaretti orso, 
agora está sendo realizado o traba-
lho de divulgação da feira. “na úl-
tima quinta-feira (14) foi realizado 
o dia “d” de divulgação, onde cada 
município buscou alguma forma 
de divulgar a feira. Também está 
sendo feita a divulgação nos meio 
de comunicação dos municípios de 
abrangência da Amerios”.

o coordenador afirma ainda 
que a feira contará com 110 estan-
deres na parte interna, mais 12 na 

parte externa. Para a praça de ali-
mentação são cinco blocos duplos 
que vai ter todo o tipo de lanches, 
orso destaca que nesta parte esta 
sendo dada uma atenção toda es-
pecial. “este ano estamos com uma 
novidade, onde o campo, na parte 
externa, vai estar lotado com má-
quinas e equipamentos, de última 
geração. São mais de 12 empresas 
já confirmadas no campo. Também 
tem os núcleos dos ovinocultores e 
das aves que vão expor os pequenos 
animais”, enfatiza.

na última feira realizada, no ano 
de 2011, passaram pelo parque mais 
de 20 mil pessoas. “em cada feira 
buscamos atingir maior número de 
visitantes, melhorando e amplian-
do a programação. Acredito que 
este ano terá uma maior participa-
ção dos municípios, da população 
regional. A programação de shows 
diminuiu, porém, foi pensado nisso 
para ampliar o espaço de shows e 
apresentações culturais da região”, 
ressalta orso.

de acordo com o coordenador, 
a feira é referencia em agroindús-

Programação
A feira inicia na sexta-feira, 29 de novem-

bro, com a abertura dos estandes e café colo-
nial, às 18h; abertura oficial, às 20h; escolha da 
rainha da 8º expomerios, às 21h30 e às 23h terá 
início o show com João Luiz Corrêa e Grupo 
Camperismo.

no sábado, dia 30 de novembro, às 10h, 
acontece a abertura dos estandes; às 17h o 5º 
Festival escolar da Canção; às 18h, café colonial 
da Coopamar; às 21h, show dos vencedores do 
festival; às 22h, show regional; e para encerrar 
às 23h acontece o show da banda Terceira do-
mensão.

o último dia de feira, no domingo, dia 1º 
de dezembro, às 10h, abertura dos estandes; 
13h30, shows artísticos e culturais; às 17h, en-
contro cultural da terceira idade; às 17h30, 
show regional; e 19h30 encerramento.

trias familiares, sendo uma das 
maiores feiras em equipamentos 
para agroindústrias familiares.  

5º Festival Escolar da Canção 
será realizado durante a feira

Um dos pontos chaves da feira 
este ano é a realização do 5º Festi-
val escolar da Canção. A promoção 
é da Sdr de maravilha, por meio 
da Gerência de Turismo, Cultura e 
esporte, e ocorre no sábado, dia 30, 
a partir das 17h, com acompanha-
mento do trio maravilhense Ivanor, 
magnos & maciel. 

Conforme o regulamento, po-
dem se inscrever para cantar solo, 
duplas, trios, ou mais pessoas na 
mesma apresentação. “Poderão 

participar e inscreverem-se todos 
os alunos que estão matriculados e 
frequentando regularmente as au-
las nas redes estadual, municipal 
ou particular de ensino. entre os 
aspectos que serão avaliados pelos 
jurados no dia do festival está a afi-
nação, o ritmo, a letra, a dicção e a 
postura”, explica a coordenação do 
evento.

Haverá duas categorias: a mirim 
(nascidos entre 2007 e 2002) e in-
fantil (nascidos entre 2001 e 1997). 
Cada município deve realizar a 
inscrição de seu candidato – após 
as seletivas locais – até o dia 22 de 
novembro, de forma gratuita. os 
contados podem ser feitos pelos te-
lefones 3664-6537 e/ou 3664-6522, 

na Sdr.
vale lembrar que os ensaios dos 

participantes serão no dia 30, a par-
tir das 9h. 

Cada categoria terá premiações 
em dinheiro. o primeiro lugar rece-
berá r$ 300, mais troféu e medalha. 
o segundo colocado ganhará como 
prêmio r$ 200, e o terceiro, r$ 100, 
além de troféu e medalha. os de-
mais também serão contemplados 
com medalha de participação. 

Com o intuito de valorizar os 
melhores da competição, por vol-
ta das 21h do dia 30, durante a 8ª 
expomerios, os vencedores farão 
show, antecedendo outras apresen-
tações regionais (22h) e a da banda 
Terceira dimensão (23h).
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Conheça as candidatas a rainha da 8ª Expomerios

denise Kutszepa irá representar o mu-
nicípio de Tigrinhos. ela nasceu no dia 07 
de agosto de 1996 e seu sonho é ser uma en-
genheira admirada. Participa do concurso 
porque é rainha do município e por isso o 
representará. 

“Sejamos como o sol, que não espera 
nenhuma recompensa, não espera lucros 
e nem elogios, nenhuma fama, simples-
mente faz a sua parte, brilha”.

Jéssica estefano irá representa o mu-
nicípio de maravilha. nascida em 11 de 
novembro de 1993, ela participa do con-
curso para adquirir novas experiências, 
conhecer novas pessoas e para represen-
tar o município onde sempre viveu. Seu 
sonho é que não existe fórmula para viver 
o próprio sonho. Cada um, ao escutar seu 
próprio coração saberá a melhor maneira 
de agir.  

“A lealdade como princípio, o traba-
lho como norma, a justiça como fim”.

Karita Franthesca bachinski Kloh repre-
sentará o município de Cunha Porã. nascida 
em 15 de março de 1995, esta participando do 
concurso na intenção de estender a represen-
tação do seu município para os municípios 
que fazem parte da Amerios e assim apri-
morar as relações interpessoais e contribuir 
de alguma forma com aqueles que também 
valorizam a região. Seu sonho é concluir a fa-
culdade de direito e conquistar seu espaço na 
vida pessoal e profissional, focando seus obje-
tivos na valorização do convívio social.  

 “A vida é uma grande universidade, mas 
pouco ensina quem não sabe ser aluno”.

Letícia Taís Koop representará o muni-
cípio de Cunhataí. nascida em 21 de abril 
de 1998, ela tem o sonho de se formar e ter 
uma carreira profissional, como formar 
uma família e ser acima de tudo feliz. Par-
ticipa do concurso porque foi escolhida 
para rainha do município. 

“Nenhuma luta haverá jamais de me 
embrutecer, nenhum cotidiano será tão 
pesado a ponto de me esmagar, nenhu-
ma carga me fará baixar a cabeça. Que-
ro ser diferente. Eu sou. E se não for, me 
farei”.

Lizete rintzel irá representar o muni-
cípio de modelo. ela nasceu em 09 de de-
zembro de 1994 e tem como sonho viajar 
no mundo, conhecer novos lugares, novas 
culturas e diferentes modos de vida. Parti-
cipa do concurso porque foi escolhida para 
rainha do município.

“Não cruze os braços diante de uma di-
ficuldade, pois o maior homem do mundo 
morreu de braços abertos”.

monica eidiane Saling representará o 
município de Flor do Sertão. nascida em 17 
de fevereiro de 1995, diz que é uma honra 
representar o município de Flor do Sertão. 
Seu sonho é que nunca perca a fé em deus, 
que nunca perca a fé na vida, nem no amor 
e nas pessoas.

“A única coisa que realmente importa 
é o que você acredita”.

neize dos Santos representará o mu-
nicípio de Santa Terezinha do Progresso. 
nascida em 01 de novembro de 1993, seu 
sonho é se formar em enfermagem. Par-
ticipa do concurso porque foi escolhida a 
rainha do seu município e quer represen-
tar toda a beleza e simpatia que ele tem.  
“Sou como você me vê. Posso ser leve 
como uma brisa ou forte como uma ven-
tania. Depende de quando e como você 
me vê passar”.

regina Aparecida Gonzatti representará o 
município de Palmitos. nascida em 09 de outu-
bro de 1996, seu sonho é cursar uma faculdade 
que futuramente lhe proporcionará a chance 
de ajudar as pessoas através da sua profissão. 
ela participa do concurso por que sente orgu-
lho em fazer parte desta Associação de muni-
cípios, que tão bem representa a cultura da re-
gião, conforme o cenário catarinense atual.

“Faça o melhor que puder, dê o melhor 
de si e tenha sempre um sorriso nos lábios”.

renata Slaviero irá representar o muni-
cípio de Caibi. nascida em 27 de fevereiro 
de 1998, diz que seu sonho é se formar, ser 
independente, conhecer o mundo e suas 
maravilhas. ela participa do concurso para 
representar o município, o qual reside.

 “A vida só pode ser compreendida 
olhando-se para trás. Mas só pode ser vi-
vida olhando-se para frente”.

Tainara Gastaldo representará o municí-
pio de Iraceminha. nascida em 02 de dezem-
bro de 1997, participa do curso para divulgar 
seu município na expomerios. Seu sonho é se 
formar em engenharia Civil. 

“Qualquer coisa que você possa fazer ou 
sonhar, você pode começar. A ousadia tem 
genialidade, poder e magia em si”.

Taimara Toniolo irá representar bom Je-
sus do oeste. nascida em 13 agosto de 1996, 
diz que participa do concurso porque sempre 
sonhou em um dia representar o seu municí-
pio. Um dos seus maiores sonhos e se formar 
em direito e ter uma família. buscar realizar 
seus objetivos e sempre buscando ser feliz.

‘’Somos todos perdedores. Se não per-
demos na vida, perdemos a vida. Os ganhos 
tornam-nos deuses; as perdas, humanos. 
Quem perde com dignidade conquista uma 
tranquilidade que os tranquilizantes não 
podem dar’’.

Tatiane Fernandes dos Santos irá repre-
sentar o município de São miguel da boa 
vista. nascida em 30 setembro de 1993, res-
salta que participa do concurso porque foi 
escolhida para poder representar a beleza 
da mulher miguel boavistense. Seu sonho 
é concluir os estudos e ser bem sucedida na 
vida profissional e pessoal.

“Há um tempo em que é preciso aban-
donar as roupas usadas, que já têm a for-
ma do nosso corpo, e esquecer os nossos 
caminhos que nos levam sempre aos mes-
mos lugares. É o tempo da travessia. E se 
não ousarmos fazê-la, teremos ficado para 
sempre à margem de nós mesmos”.

Fotos: Foto Zanotto
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

A chegada de um novo bebê é um mo-
mento de muita  alegria para todos, 
mas  é importante que os  amigos e 
parentes  tomem alguns cuidados 

durante as visitas. Por isso, elenquei 10 regras 
básicas para uma visita ao recém-nascido, 
baseadas na minha experiência!

 
Se não conseguirem ir à maternidade, fa-

çam a visita em casa pelo menos duas sema-
nas após o nascimento, pois os primeiros dias 
são extremamente exaustivos. A chegada do 
bebê gera uma grande mudança e até a ma-
mãe se acostumar, demora um pouco…

Vejam as 10 regras de etiqueta para a vi-
sita ao recém nascido

1) Evitem visitas no mesmo dia em que 
o bebê nasceu

A maioria das mães passa muitas horas 
em trabalho de parto e depois que os bebês 
nascem ficam exaustas! dependendo da hora 
em que o bebê nasceu (se foi de madrugada, 
por exemplo) é melhor deixar a visita para o 
segundo dia. Claro que se você for muito ín-

timo ou um parente bem próximo – como vo-
vós/ôs e titias/os – a mãe vai querer por perto, 
mas é sempre bom perguntar antes. bom sen-
so é tudo!

2) Nunca visitem a nova mamãe no pe-
ríodo da noite

Sei que muita gente trabalha e só consegue 
ir neste horário, mas saibam que o recém-
nascido realmente traz muita mudança na 
rotina e até a mamãe se acostumar demora 
um pouco. Portanto, a não ser que a mãe 
insista bastante... visitas após às 20h nem 
pensar!

3) Nunca peçam para carregar o bebê no 
colo!

Se a nova mãe quiser que você segure o 
bebê, ela vai lhe oferecer. Caso contrário, não 
peça. Pedir para acordar o bebê então, nem 
pensar! Acreditem que tem gente que pede 
mesmo esse absurdo.

4) Fotos do bebê
Se quiserem tirar fotos do bebê, pergun-

tem para a mãe se pode! Se ela permitir, não 

coloquem flash de jeito nenhum!

5)  Visita rápida
Façam uma visita rápida: fiquem pouco 

tempo na maternidade ou na casa. Acredito 
que uma vista de até uns 20 minutos é o ideal. 
Se você for um parente muito próximo pode 
ficar um tempo a mais, só preste atenção se a 
mamãe não está cansada. 

6) Hora das mamadas: deixem a mamãe 
e bebê sozinhos!

Assim que o bebê nasce, as mães ficam 
um pouco estressadas com o momento das 
mamadas por diversos motivos: não sabem 
se o leite vai descer, o início das mamadas 
doem demais, os seios estão extremamente 
grandes etc. ou seja, não fiquem de jeito 
nenhum observando a mãe dar as mamadas 
ao bebê! Saiam do quarto e deixem esse 
momento íntimo apenas entre eles!

7) Pode levar crianças? 
Acho sempre bom ligar antes e pergun-

tar para a mamãe, pois é uma decisão muito 
pessoal! É sempre bom perguntar antes e ter 

certeza de que as crianças que acompanha-
rão não estão com absolutamente nenhuma 
doença!

8) A mamãe normalmente está bem 
sensível nos primeiros dias do nascimen-
to

não façam comparações do tipo de 
parto, sobre o peso com que a criança nas-
ceu ou sobre ter ou não que amamentar! 
Lembrem-se que muitas vezes querer não é 
poder! e só quem é mãe e passou por uma 
gravidez sabe disso.

 
9) Lembrancinhas
não é legal o visitante querer levar lem-

brancinhas para outras pessoas que não es-
tejam na visita! normalmente, as lembran-
cinhas são contadas. Com certeza a mãe vai 
entregar algumas lembrancinhas extras se 
quiser que o visitante entregue para alguém!

10) Cheiros
Por último, é legal não chegar com um 

perfume muito forte ou cheiro de cigarro (ób-
vio) para uma visita ao recém-nascido!

Espero que tenham gostado das dicas! Até a nossa próxima edição... Um bom final de semana a todos!

na coluna deste sábado, repassarei as 10 regras de etiqueta para visitar um recém-nascido 
na maternidade ou em casa 

visitas ao recém-nascido

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: odontóloga

Idade: 31 anos

Hobbies: Adoro viajar, sair com os ami-
gos, reunir a família e ficar largada no sofá 
com meu namorado.

Música: difícil definir uma, adoro rock 
nacional e Internacional, mPb, na atualida-
de a música ‘de Janeiro a Janeiro’ de roberta 
Campos com participação do nando reis, é 
uma das minhas favoritas. outra música que 
tenho ouvido com frequência é ‘meu novo 
mundo’ do Charlie brown Jr.

Filme: beijos que matam, duplex e Se eu 
fosse você. 

Livro: A Cabana, do escritor canadense 
william P. Young.

Esporte: Gosto muito de vôlei, mas ado-
ro ver futebol com a minha mãe, assistir o 
colorado aos domingos é sagrado. 

Formação: Iniciei o curso de odontolo-
gia em 2000 e conclui em 2005, pela Univer-

sidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
Joaçaba.

Especialização: endodontia (tratamen-
to de canal) pela Uningá. Iniciei em março de 
2007 e conclui em agosto de 2008. Também 
concluo em dezembro a especialização em 
Saúde da Família pela Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC).

Profissão: desde criança, eu brincava 
que eu era dentista, fazendo juz ao “Cidade 
das Crianças", éramos em várias amiga mais 
ou menos da mesma faixa etária, que mora-
va na mesma rua. no primeiro andar da casa 
em que morávamos tinha o “consultório” e 
todos vinham com suas escovas de dentes e 
eu fazia a escovação, acredito que tudo co-
meçou ali. Algumas coisas mudaram desde 
o ingresso a graduação e o início da vida pro-
fissional. eu comecei querendo odontope-
diatria, fiz monitoria nas cadeiras de odon-
topediatria I e II da faculdade, realizei minha 
tese voltada para as gestantes, mas quando 
iniciei no consultório vi que a maior procura 
era pelo tratamento de canal e mudei minha 
opção conforme a demanda.

Carreira: A gente sai da faculdade cheia 
de gás, achando que vai mudar o mundo e 
vai ser tudo as mil maravilhas, mas quando 
se depara com a realidade,  vê que tem mui-
to para suar. Graças ao empenho dos meus 
pais eu montei meu consultório particular, 
mas a"vida de gente grande" não é moleza e 
vi que as dificuldades eram inúmeras. Fiquei 
durante quatro anos trabalhando nele e foi 
muito ruim tomar a decisão de que sozinha 
ali, eu não estava indo para a frente, e era 
preciso agora sim ser gente grande e tomar 
decisões. Fechei, fiz sociedade que também 
não deu muito certo e a saúde pública veio 
me socorrer. Atualmente trabalho na Unida-
de básica de Saúde de romelândia 40h se-
manais e após às 17h30, atendo no consultó-
rio particular. Hoje, oito anos se passaram e 
vejo que estou bem, resolvida, adoro a saúde 
pública, embora a saúde bucal seja deixada 
mais de lado eu acredito que mesmo com 
passos lentos podemos mudar a realidade e 
fazer o mundo sorrir.

Clubes de serviço: Sou bastante aco-
modada quanto a isto, não sou ativa em ne-
nhum deles, mas faço o que posso para aju-
dar quando solicitada.

Para o futuro: Sou bastante sonhadora e 
faço o que posso para realizar cada um deles. 
estou em uma vida bem tranquila, cheia de 
saúde, com uma família maravilhosa, uma 
sobrinha linda e um amor para chamar de 
meu. em planos não distantes quero junto 
com o Luccas fazer com que nossa casa saia 
do papel, nossos filhos venham e que esta 
família feliz aumente ainda mais, ser feliz é 
muito simples, basta olhar para dentro.

Para o futuro da cidade: maravilha é 
uma cidade muito bonita, acolhedora e com 
pessoas de bem. Quem saiu daqui e retornou 
anos depois vê nitidamente o quanto esta 
pequena e pacata cidade cresceu e o quan-
to nós crescemos com ela. nasci aqui, cresci 
aqui e é aqui, com toda certeza, que quero 
criar meus filhos e envelhecer. É uma cidade 
com oportunidades cada vez maiores e com 
um futuro cada vez melhor.

Cionara Dall’Agnol

A persistência é o 
caminho do êxito”. 

(charles chaplin)

Isabel Müller/O Líder
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Galeria

AGENdA dO fINAL dE SEMANA

16/11
baile às 23h30, no Salão Comunitário da Linha São Paulo, 

na Comunidade Católica da Linha São Paulo. Animação banda 
movimentos.

17/11
Festa de idosos às 10h, no salão da comunidade da Linha 

Cabeceira do Iraceminha. Animação Grupo de Idosos Amiza-
de da Linha Cabeceira do Iraceminha. 

João Gabriel miranda e a dupla rafael Zappari e Cássia ellen representarão 
maravilha no 5º Festival escolar da Canção da expomerios
Festival municipal aconteceu na quinta-feira (14) no Centro Sociocultural

A 
Secretaria de educação de maravilha 
promoveu nesta quinta-feira (14) o 
festival escolar da canção, no Centro 
Sociocultural. o festival teve duas ca-
tegorias: a categoria mirim – nascidos 

entre os anos de 2007 a 2002; e a categoria infantil 
– nascidos entre os anos de 2001 a 1997.

Tanto na categoria mirim, como na categoria 
infantil, sete candidatos concorreram ao título. 
eles foram avaliados nos itens: afinação, ritmo, le-
tra, dicção e postura. As notas foram de cinco a 10 
e a ordem de apresentação foi feita por sorteio por 
uma comissão organização e divulgada aos partici-
pantes com antecedência. o evento teve a parceria 
dos músicos Ivanor, magnus e maciel, que fizeram 
o acompanhamento das apresentações.

A mesa de jurados foi composta pelo maestro 
mário Pasa, pelos professores de música Júnior 
marques, vânia Schiewe, daniel Klein e pelo mú-
sico Luis Schenatto

na categoria mirim, o 3º lugar ficou com a 
aluna Anna C. bagnara, da e.e.b. João XXIII, com 
a música ‘o que é que tem’; o 2º lugar ficou com 
a estudante maiane Poloni, da e.e.F Juscelino K. 
de oliveira, com a música ‘wisky a gogo’; o aluno 
João Gabriel miranda, da escola Ceus, obteve a 1ª 
colocação, com a música ‘Agnus dei’. João Gabriel 
é um dos representantes de maravilha na 8ª edição 
da expomerios.

na categoria infantil , a 3ª colocação ficou com 
o aluno matheus Farias, do C.e. mundo Infantil, 
com a música ‘Chorei de saudade’; a 2ª colocação 
ficou com a estudante Fernanda vendrame, da es-
cola Ceus, com a música malandragem; a dupla 
rafael Zappari e Cássia Éllen, da e.e.b. nossa Se-
nhora da Salete, levaram o 1º lugar, com a música 
‘A hora do brasil. A dupla também representará o 
município na expomerios.

A secretária de educação roseméri rodri-
gues da Silva justificou a presença da prefeita rosi 
maldaner, que teve outro compromisso. “Ficamos 
muito felizes com este evento, pois percebemos a 
qualidade musical que maravilha possui. Se esses 
alunos se esforçarem, com certeza, serão grandes 
cantores”, comentou a secretária

A feira expomerios acontecerá nos dias 29 e 30 
de novembro e 01 dezembro no Tomatão, sendo 
que o 5º Festival escolas da Canção ocorre no dia 
30, a partir das 17h.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

O aluno João Gabriel Miranda, da 
Escola Ceus, obteve a 1ª colocação

O 2º lugar ficou com a estudante Maiane 
Poloni, da E.E.F Juscelino K. de Oliveira

O 3º lugar ficou com a aluna Anna C. 
Bagnara, da E.E.B. João XXIII

A dupla Rafael Zappari e Cássia Éllen, 
da E.E.B. Nossa Senhora da Salete, 
levaram o 1º lugar

A 2ª colocação ficou com a estudante Fernanda 
Vendrame, da Escola Ceus

A 3ª colocação ficou com o 
aluno Matheus Farias, do C.E. 
Mundo Infantil
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Uma pessoa evolutiva é aquela que tem a 
consciência do aprendizado permanente. É o ser 

humano que busca a próxima habilidade a ser de-
senvolvida e a próxima crise a ser superada”. 

(Vanessa Tobias) 

O pequeno Enzo 
Gabriel come-
morou o seu 1º 
aninho de vida no 
último dia 07! 

Na última quinta-
feira (17) quem 

comemorou o seu 
aniversário foi a 

belíssima Rafaela 
Ioner  Reckers! 

Parabéns e muitas 
felicidades...

Iraci Herpich... Come-
morou o seu aniversário na 

última semana! Que Deus possa 
recompensá-la por tudo. Que o 
Pai todo poderoso lhe abençoe, 

lhe proteja. Você merece o que 
existe de melhor no mundo, 

muita saúde e felicidade plena, 
e principalmente neste dia, 
que é o seu aniversário, que 
você possa se sentir comple-

tamente feliz e realizada.
De suas filhas: Adelene 

e Adriane; esposo: Neldo; 
netos: Tamara e Samuel; 
genros: Clademir e Eloir

Amanhã (17), quem comemora mais 
um ano de vida é o pequeno Rafael Vinícius 
Klier Serpa! Felicidades...

clube foi o campeão geral 
dos Jogos Abertos LEO clube 

o Leo Clube de maravilha 
participou na última semana dos 
Jogos Abertos Leo Clube (JALC) 
em Chapecó e foi ganhador em 
diversas modalidades. de acordo 
com a presidente, dianne bol-
fe, as conquistas foram graças à 
garra e determinação de todos os 
companheiros. Parabéns a todos 
os companheiros que sempre re-
presentam e orgulham o municí-
pio de maravilha. 

Parabéns e sucesso à belíssi-
ma Fernanda Grando que reali-
zou a sua formatura em Estética 
e Cosmetologia no último final 
de semana! Sucesso nesta nova 
etapa... 

Foto Zanotto

Divulgação/ LEO Clube

Fotos: Arquivo pessoal

Leo Clube 
maravilha é 
destaque
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

O concurso

o gaúcho rogério Carlos (Fábio Porchat), o paulista bernardinho (rodrigo 

Pandolfo) e o cearense Freitas (Anderson di rizzi) conseguiram se dar bem 

em um concurso público para se tornar juiz federal, mas ainda falta uma 

última etapa, que será realizada no rio de Janeiro. Para isso, os três viajam 

para a Cidade maravilhosa e lá encontram o quarto candidato, Caio (dan-

ton mello), um carioca que acaba colocando todos numa tremenda enras-

cada por conta da ideia de conseguir o gabarito faltando menos de 48 horas 

para o dia d. Para isso dar certo, todos precisarão lidar com a bandidagem 

e um deles acaba encontrando uma antiga namoradinha (Sabrina Sato) dos 

tempos da juventude. Aí, a confusão só aumenta e o dia da prova está che-

gando. Será que eles vão conseguir se dar bem

códigos de defesa

o filme é estrelado por John Cusack como um ex-agente da CIA que está 

encarregado de proteger a operadora de códigos. Quando um ataque alta-

mente organizado ameaça suas vidas e a segurança do centro de comuni-

cação, o ex-agente e sua nova parceira devem trabalhar juntos para impedir 

que sejam mortos pelos especialistas.

Oportunidades

As voltas no mudo da moda
e o lindo macacão feminino é outra peça que vai e 

volta nas tendências da moda, hit dos anos 70 ele pro-
mete fazer sucesso na temporada de verão 2014.

As jardineiras aparecem nas passarelas lançando a 
tendência para homens e mulheres de todo o mundo. 
Pode ser usado de várias maneiras e por todos os estilos 

pessoais que possamos imagina, mudando a composi-
ção do look consegue-se fazer milagre com uma bela 
jardineira. 

o modo de vestir mais tradicional é deixar seu look 
despojado com o macacão jeans t-shirts e um tênis bai-
xinho descolado. 

Para deixar seu look mais elegante aposte em jardi-
neiras com calça comprida, tecidos leves e monocromá-
ticos, abuse do salto alto e dos acessórios mais refina-
dos.

Podem apostar nas jardineiras, restaurar a sua anti-
ga ou comprar a nova com a cara do verão 2014. 

Divulgação

Mais informações acesse o site: 
www.sc.senai.br/trabalheconosco. 
O presente processo seletivo terá validade de 01 (um) ano, 
prorrogável por igual período, a partir da data de publicação 

CARGO/FUNÇÃO

Especialista em Informática - Suporte e 
Manutenção - TI

Assistente Administrativo

COMUNICA ABERTURA DE PROCESSO SELETIVO 
SÃO MIGUEL DO OESTE 

 Para atuar no Município de Maravilha

www. s c . s e n a i . b r / t r a b a l h e c o n o s c o
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O LIVRO dA POLÍTIcA 
A publicação mostra os conceitos que moldam a 
arte da política, compreendida aqui não só como o 
jogo disputado nos gabinetes do poder representa-
tivo, mas sobretudo como atividade inerentemente 
humana. Uma prática que, desde a antiguidade da 
China e da Grécia, leva os homens a desenvolverem 
ideias essenciais para reconhecer a primazia do 
bem coletivo sobre o anseio individual. Seu lança-
mento pela Globo Livros coincide com o rescaldo 
das manifestações populares que varreram o brasil 
em 2013, as quais desencadearam, entre outras reações, a 
iniciativa de uma ampla reforma no sistema político nacional.

cHá dE SUMIÇO
Helen walsh não vive um 
bom momento. o trabalho 
como detetive particular não 
vai bem, o apartamento foi 
tomado por falta de pagamen-
to e um ex-namorado surge 
com uma proposta de trabalho 
- encontrar o desaparecido 
músico da Laddz, a boy band 
do momento. Precisando do 
dinheiro, ela se vê forçada 
a aceitar, o que causa uma 
confusão em sua cabeça ao 
conviver com o ex e precisar 
acalmar o atual namorado. 
Ao tentar seguir suas próprias 
regras, Helen será arrastada 
para o mundo complexo, 
perigoso e glamoroso do sho-
wbiz, percebendo que seu pior 
inimigo ainda está por surgir.

HISTÓRIA dO BRASIL PARA OcUPAdOS
'História do brasil para ocupados' (ou seja, para os 
que vivem o tempo atual, veloz) apresenta a história 
do país reunindo mais de 70 textos, divididos em 
seis capítulos temáticos - Pátria, Fé, Poder, Povo, 
Guerra e Construtores. de Pedro Álvares Cabral a 
Chico mendes, da Guerra do Paraguai ao Golpe de 
1964, de maurício de nassau a JK, passando ainda 
por mulheres como Chica da Silva, Anastácia, maria 
Quitéria, Leopoldina e Princesa Isabel e líderes 
como Tiradentes, d. Pedro II e Getulio vargas, o 
livro resgata os grandes acontecimentos e personagens da História do 
brasil, formando um verdadeiro caleidoscópio, que não deixa de fora 
aspectos fundamentais de nossa formação social e cultural, como a 
escravidão, os encontros entre crenças, a sexualidade, a música, a língua.

Games Henrique Hübner

Hitman: Absolution

Ginkgo biloba faz 
milagres no cérebro?

Fazer a barba após as 
refeições causa congestão?

Café faz bem para o cérebro?

Parece que não é bem assim. estudos recentes mostram que a 
Ginkgo biloba, ao contrário do que os chineses acreditam há mais de 
dois mil anos, não melhora a função cerebral. Ainda a utilizamos para 
combater labirintites e vertigens, e para isso ela parece que funciona.

A resposta 
não é diferen-
te de tomar 
banho após as 
refeições. não 
há problema 
algum em 
barbear-se 
após uma re-
feição normal.

Parece que sim. A cafeína estimula o cérebro quando usa-
da em doses moderadas. Por exemplo, uma xícara grande de 
café por dia, segundo estudos recentes, diminui o risco de 
doenças de Parkinson em 40% e de Alzheimer em 20%. 

Parece que a cafeína atua favoravelmente sobre os neuro-
transmissores. mas ainda há muito a ser descoberto sobre isso.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

È um jogo de stealth e acção desenvolvido pela 
Io Interactive. É o quinto titulo da série Hitman, e 
foi publicado a primeira vez pela Square enix

o jogo foi revelado na e3 de 2011, e foi lançado a 
20 de novembro de 2012 para Xbox 360, microsoft 
windows e PlayStation 3

o jogo decorre nos estados Unidos, incluindo 
Chicago e o estado de dakota do Sul. e apresenta o 
modo online Contracts, em que os jogadores poderão 
criar e partilhar online os seus próprios desafios para 
o jogo, escolhendo os níveis, os alvos, as armas e as 
regras.

Sinopse
“Traído por quem confiava e perseguido pela po-

licia, o Agente 47 encontra-se no centro de uma cons-
piração sombria e terá de embarcar numa viagem 
pessoal através de um mundo corrompido e retorci-
do, na busca pela verdade

opinião – Para mim que já joguei o jogo HITmAn 
AbSoLUTIon foi um dos melhores jogos que eu já 
joguei alem de ser muito relaxante com os estilos de 
morte que estão presente no jogo ele tem uma edição 
de colecionador muito boa também eu recomendo 
esse jogo para os adoradores de vídeo game.

então e isso aí galera espero que tenham gostado 
da dica da semana, lembrando se quiserem ver um 
jogo que vocês gostem sendo mostrado aqui e só en-
trar em contato! 

valeu galera ate semana que vem um bom final 
de semana e fiquem com deus! 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_stealth
http://pt.wikipedia.org/wiki/IO_Interactive
http://pt.wikipedia.org/wiki/Hitman_(s%C3%A9rie)
http://pt.wikipedia.org/wiki/Square_Enix
http://pt.wikipedia.org/wiki/Electronic_Entertainment_Expo
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/PlayStation_3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Estados_Unidos
http://pt.wikipedia.org/wiki/Chicago
http://pt.wikipedia.org/wiki/Dakota_do_Sul
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CIne PePerI 
Rota de fuga
exibição: Sab (16), dom (17), 
Qua (20) e Qui (21) às 21h30
elenco: Sylvester Stallone, 
Arnold Schwarzenegger, Jim 
Caviezel
direção: mikael Hafstron
Gênero: Suspense
duração: 1h 56 min
ray breslin (Sylvester Stallone) 
é a maior autoridade existente 

ao se falar em segurança. Após analisar diversas 
prisões de segurança máxima, ele desenvolve um 
modelo à prova de fugas. Quando é preso, ray é 
enviado justamente para a prisão que criou. Lá ele 
precisa encontrar uma brecha não imaginada até 
então, que permita sua fuga.

Mato sem cachorro
exibição: Sab (16), 
dom (17) às 19h
elenco: bruno 
Gagliasso, Leandra 
Leal, danilo Gentili
direção: Pedro 
Amorim
Gênero: Comédia

duração: 1h 53 min
deco (bruno Gagliasso) vive jogado no sofá de sua 
casa, apesar de ter bastante talento com a música. 
Um dia, ele encontra dois grandes amores de uma só 
vez: a radialista Zoé (Leandra Leal) e o cachorro Guto, 
que desmaia toda vez que fica muito animado. não 
demora muito para que o trio viva como se fosse uma 
família. Só que, dois anos depois, Zoé termina o namoro, 
fica com a guarda de Guto e ainda por cima arranja um 
novo namorado (enrique diaz). motivos mais do que 
suficientes para que deco fique revoltado e prepare uma 
vingança: sequestrar Guto. Para tanto ele conta com a 
ajuda de seu primo Leléo (danilo Gentili).

O Tempo e o Vento
exibição: Sab (16) às 19h dom 
(17) às 16h30 Qua (20) e Qui 
(31) às 19h
elenco: Thiago Lacerda, 
marjorie estiano, Fernanda 
montenegro 
direção: Jayme monjardim
Gênero: drama
duração: 127 min

rio Grande do Sul, final do século XIX. As família 
Amaral e Terra-Cambará são inimigas históricas na 
cidade de Santa Fé. Quando o sobrado dos Terra-
Cambará é cercado pelos Amaral, todos os integrantes 
da família são obrigados a defender o local com as 
armas que têm à disposição. esta vigília dura vários 
dias, o que faz com que logo a comida escasseie. entre 
eles está bibiana (Fernanda montenegro), matriarca 
da família que recebe a visita de seu falecido esposo, 
o capitão rodrigo (Thiago Lacerda). Juntos eles 
relembram a história não apenas de seu amor, mas 
de como nasceu a própria família Terra-Cambará.

Tá chovendo Hambúrguer 2
exibição: Sab (16) às 14h e 
16h30, dom (17) às 14h 
elenco: bill Hader, Anna Faris, 
James Caan e Terry Crews
direção: Cody Cameron, Kris 
Peam
Gênero: Infantil
duração: 95 min
o sonho de Flint sempre foi 
ser reconhecido como um 
grande inventor, mas tudo 

muda quando ele descobre que a sua mais infame 
invenção, que transforma água em comida, ainda está 
funcionando e agora está criando monstros mutantes 
feitos de comida. Com o destino da humanidade em 
suas mãos, Flint e seus amigos devem embarcar em 
uma deliciosamente perigosa missão.

PÁTIo SHoPPInG CHAPeCÓ
Jogos Vorazes- Em chamas 
exibição: Sab (16), dom (17), 
Seg (18), Ter (19), Qua(20) e 
Qui (21) às 13h, 15h50, 18h40 
e 21h30
elenco: Jannifer Lawrence, 
Lian Hemsworth, Josh 
Hurcherson
direção: Francis Lawrence
Gênero: Ação
duração: 2h26 min
este é o segundo volume 

da trilogia Jogos vorazes, baseada nos romances 
de Suzanne Collins. A saga relata a aventura de 
Katniss (Jennifer Lawrence), jovem escolhida 
para participar aos "jogos vorazes", espécie de 
reality show em que um adolescente de cada 
distrito de Panem, considerado como "tributo", 
deve lutar com os demais até que apenas um 

saia vivo. neste segundo episódio da série, após 
a afronta de Katniss à organização dos jogos, ela 
deverá enfrentar a forte represália do governo 
local, lutando não apenas por sua vida, mas por 
toda a população de Panem.

As Bem Armadas
exibição: Sab (16), dom 
(17), Seg (18), Ter (19), 
Qua(20) e Qui (21) às 
14h20, 16h40, 19h e 21h20
elenco: Sandra bullock, 
melissa mcCarthy, demian 
bichir
direção: Alan Taylor
Gênero: Ação
duração: 1h57 min
Ashburn (Sandra bullock) 

é uma agente especial do FbI extremamente 
competente, apesar de ser mal vista pelos 
colegas de trabalho por ser arrogante e 
antipática. de olho em uma promoção no 
trabalho, ela pede ao seu chefe (demian 
bichir) que a encarregue da investigação de 
um poderoso traficante de drogas em boston, 
cuja identidade é desconhecida. entretanto, 
logo ao chegar Ashburn decide interrogar um 
pequeno traficante preso por mullins (melissa 
mcCarthy), uma desbocada policial local que 
não aceita ordens de ninguém. não demora 
muito para que as duas batam de frente, mas 
elas precisam encontrar um meio de trabalhar 
juntas.

Bons de Bico
exibição: Sab (16), dom 
(17), Seg (18), Ter (19), 
Qua(20) e Qui (21) às 
14h30, 16h30 e 17h50
elenco: owen wilson, 
woody Harrelson, Amy 
Poehler
direção: Jimmy Hayward
Gênero: Infantil
duração: 1h 31 min 
A trama gira em torno de 

dois perus que não são nenhum pouco amigos. eles 
são obrigados a colocar as diferenças de lado ao 
embarcarem numa aventura pra lá de inusitada. As 
aves viajarão no tempo para tentar mudar os rumos 
da história, impedindo que o peru se torne um prato 
tradicional em festas e feriados nos estados Unidos.

O Tempo e o Vento
exibição: Sab (16), dom (17), 
Seg (18), Ter (19), Qua(20) e 
Qui (21) às 18h30 e 21h
elenco: Thiago Lacerda, 
marjorie estiano, Fernanda 
montenegro 
direção: Jayme monjardim
Gênero: drama
duração: 127 min
rio Grande do Sul, final 
do século XIX. As família 

Amaral e Terra-Cambará são inimigas históricas 
na cidade de Santa Fé. Quando o sobrado dos 
Terra-Cambará é cercado pelos Amaral, todos os 
integrantes da família são obrigados a defender 
o local com as armas que têm à disposição. 
esta vigília dura vários dias, o que faz com que 
logo a comida escasseie. entre eles está bibiana 
(Fernanda montenegro), matriarca da família que 
recebe a visita de seu falecido esposo, o capitão 
rodrigo (Thiago Lacerda). Juntos eles relembram 
a história não apenas de seu amor, mas de como 
nasceu a própria família Terra-Cambará.

Thor (O mundo Sombrio)
exibição: Sab (16), dom 
(17), Seg (18), Ter (19), 
Qua(20) e Qui (21) às 14h30, 
16h40, 18h50 e 21h
elenco: Chris Hemsworth, 
natalie Portman, Tom 
Hiddleston
direção: Alan Taylor
Gênero: Ação
duração: 1h52 min
enquanto Thor (Chris 

Hemsworth) liderava as últimas batalhas para 
conquistar a paz entre os nove reinos, o maldito 
elfo negro malekith (Christopher eccleston) 
acordava de um longo sono, sedento de vingança 
e louco para levar todos para a escuridão 
eterna. Alertado do perigo por odin (Anthony 
Hopkins), o herói precisa contar com a ajuda 
dos companheiros volstagg (ray Stevenson), 
Sif (Jaimie Alexander), entre outros, e até de 
seu irmão, o traiçoeiro Loki (Tom Hiddleston), 
em um plano audacioso para salvar o universo 
do grande mal. mas os caminhos de Thor e 
da amada Jane Foster (natalie Portman) se 
cruzam novamente e, dessa vez, a vida dela está 
realmente em perigo.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

receita
Divulgação

Salada com molho de Laranja

Molho
4 colheres (sopa) de azeite
meia xícara (chá) de suco de laranja
1 colher (chá) de mostarda
1 colher (chá) de mel
meia colher (chá) de tempero pronto
2 colheres (chá) de hortelã picada
4 colheres (sopa) de vinagre de maçã

Salada
1 maço de alface americana pequeno

1 maço de agrião pequeno
1 xícara (chá) de melão cortado em 
cubos
1 manga média cortada em cubos
folhinha de hortelã para decorar

Modo de Preparo
moLHo: misture bem todos os in-
gredientes com um batedor de ara-
me e reserve.
SALAdA: Corte as folhas em pe-

daços e coloque em uma saladeira 
com o melão e a manga. regue com 
o molho, misture delicadamente e 
por cima disponha a hortelã. Sirva a 
seguir.

dICA: o vinagre de maçã pode ser 
substituído por duas colheres (sopa) 
de vinagre de vinho branco.

Bom Apetite!



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de novembro de 2013

Gl
o

bo
n

a 
RE

Co
RD

n
o

 S
bT

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Amélia se desespera com 
a possibilidade de perder 
a guarda de Pérola. Toni 
recebe o bilhete de Hilda 
concordando em fugir com 
ele. Franz sente ciúmes ao 
encontrar Manfred na casa 
de Amélia. Pérola vai mo-
rar na mansão de Ernest 
contra a sua vontade. Mun-
do desconfia de Zefinha ao 
saber que ela arrumou um 
bom emprego. Pérola foge 
da mansão e vai à casa de 
Amélia.

Thomaz marca um 
encontro com André para 
falar sobre Lili. Priscila 
surpreende a amiga ao 
sair da Superintendência 
da Polícia Federal. Inês 
confirma a presença de 
Marcelo na degustação 
para o bufê do casamen-
to. Nilson tem mais um 
pesadelo com a floresta. 
Romildo entrega para Ce-
lina as fotos dos casos de 
morte pela suposta “bes-
ta” da floresta. Assis leva 
Marlon, Paulinha e Joana 
para dentro da selva. 

Hilda se casa com Toni. Er-
nest tenta levar a filha para 
casa, mas ela o rejeita. 
Gertrude avisa Ernest 
que Pérola desapareceu. 
Fabrício pede Lola em 
casamento. Amélia e Mun-
do levam Pérola de volta 
para a mansão. Joel liga 
para Manfred, disfarçando 
a voz, e diz que Aurora 
está com outro homem 
na confeitaria. Mundo 
leva Volpina à força para 
a delegacia e a obriga a 
falar a verdade sobre o seu 
acidente.

William não conta para 
Rafa que já conhecia Lili. 
Assis fala para Marlon e 
Paulinha que eles serão 
levados para conhecer 
o Grande Mentor. Rafa 
explica para Lili o que 
ela precisa saber sobre 
as reuniões. Lili fica 
chocada com a história 
que William conta para 
Líder Jorge. William e 
Lili se beijam novamente 
e, ao se afastarem, se 
irritam um com o outro. 
Klaus repreende Nilson 
por ajudar Edu. 

Volpina confessa ao 
delegado tudo o que viu 
na noite em que foi pla-
nejado o atentado contra 
Mundo. Amélia teme que 
Pérola se afaste dela se 
Ernest for incriminado. 
Manfred destrata Davi 
ao vê-lo com Aurora. 
Fabrício acolhe Volpina, a 
pedido de Mundo. Ernest 
maltrata os amigos de 
Pérola. Amélia pede aos 
monges que fiquem perto 
de Pérola para protegê-
-la. Valter e Ernest são 
intimados a comparecer à 
delegacia.

Marlon e Paulinha ficam 
encantados com LC. 
Lili fica confusa com as 
palavras de Líder Jorge. 
Marlon questiona LC 
sobre Tereza, e Paulinha 
o repreende. William 
desconfia de Rafa. Heloísa 
conversa com Marcelo 
sobre Lili. Guto entrega a 
William seus documentos 
falsos. Assis leva Marlon e 
Paulinha para conhecerem 
a Comunidade. Kléber 
manda Matias investigar 
Edu. Olívia concorda que 
André procure Lili. 

Ernest diz a Valter que 
perdeu a confiança nele. 
Lola fica com ciúme 
ao ver Volpina na casa 
de Fabrício. Venceslau 
protege Volpina de Benito 
e acaba apanhando dele. 
Ernest diz a Venceslau 
que não fará mal a 
Volpina se ela mudar o 
depoimento. Ela diz ao 
delegado que foi forçada 
por Mundo a mentir 
e afirma que Ernest é 
inocente.

Edu ameaça Rita ao 
perceber ela ouvindo sua 
conversa telefônica. Lili 
termina seu noivado.Flávio 
tenta animar Júlia para 
ir à festa de seus amigos 
do colégio. Marcelo 
finge estar bem com o 
rompimento do noivado. 
Marlon encontra Tereza. 
André avisa a Lili que a 
investigação do sumiço de 
seu pai pode ser perigosa.

Mundo fica revoltado com 
a declaração de Volpina. 
Iolanda passa mal e Franz 
a leva para o hospital. 
Ernest expulsa Mundo do 
quarto de hospital. Franz 
diz a Mundo que Iolanda 
corre risco de morrer. 
Aurora demite Joel, que 
se hospeda na pensão de 
Conceição. Iolanda conta 
para Mundo que perdeu o 
filho dele.

Mundo não consegue per-
doar Iolanda por não ter 
lhe contado que o filho 
que esperava era dele. 
Rubens diz a Davi que 
existem novos métodos 
que podem ajudá-lo na 
sua reabilitação. Tenpa 
diz a Sonan que Matilde 
nutre um sentimento por 
ele e aconselha o monge 
a ficar atento. Manfred 
ameaça Davi por causa 
de Aurora. Mundo é 
interrompido em seu 
comício por Rosa, que, 
aos berros, diz que tem 
uma filha com ele.

Celina se surpreende ao 
descobrir que foi levada 
por Matias. William de-
monstra sua mágoa para 
Lili. Líder Jorge explica 
a Tereza por que ela não 
foi informada de que Lili 
estava no novo Grupo. Ce-
lina pede para conversar 
com Matias. Júlia decide 
sair com Paulo da festa. 
Heloísa vê Rafa abraçado 
à filha na frente de casa. 
Lili e William pensam um 
no outro. Júlia percebe as 
neuroses de Paulo e decide 
ir embora de sua casa. 

Lili fica magoada com 
Heloísa. LC supervisiona 
o carregamento dos jipes 
e caminhões que chegam 
à Comunidade. Nilson 
conta para Fátima que 
uma mulher foi levada pelo 
garimpeiro fantasma. Rita 
recebe um recado para Edu. 
Pedrosa avisa a Edu que não 
poderá fazer a sua entrega. 
Matias pede para Celina não 
falar para as pessoas que é 
a mulher que supostamente 
foi levada pelo garimpeiro 
fantasma. 

S
in

o
p

S
e

S
 d

a
 S

e
m

a
n

a
 d

e
 1

8
 a

 2
3

 d
e

 n
o

v
e

m
B

R
o

 d
e

 2
01

3
a

T
e

n
Ç

Ã
o

: 
o

S
 R

e
S

U
m

o
S

 d
o

S
 C

a
p

ÍT
U

Lo
S

 e
S

TÃ
o

 S
U

Je
iT

o
S

 a
 m

U
d

a
n

Ç
a

S
 e

m
 F

U
n

Ç
Ã

o
 d

a
 e

d
iÇ

Ã
o

 d
a

S
 n

o
v

e
L

a
S

.

NãO Há ExIBIçãO.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SEXTA SáBADO

César revela para a 
família que Félix tirou 
Paulinha dos braços de 
Paloma e a jogou em uma 
caçamba. Bruno leva 
Efigênio e Márcia para 
confirmar a presença 
do cunhado no bar onde 
Paloma teve sua filha, mas 
a comerciante desmente 
sua versão. Niko não se 
conforma com a avaliação 
feita pela corretora amiga 
de Amarilys. César mostra 
o laudo feito na echarpe e 
Paloma fica transtornada. 
Márcia se oferece para 
ajudar Félix. 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Resumos não divulgados 
pela emissora 

Félix fica arrasado com o 
desprezo de Pilar. Carlito 
assina um contrato com um 
empresário. Pilar exige que 
Félix renuncie à presidência 
do hospital. Pilar avisa a 
César que votará nele para 
presidente do San Magno. 
Silvia pede para Bruno 
reavaliar o apartamento 
de Niko. Atílio entrega a 
Félix as provas dos desvios 
monetários feitos por César. 
Anjinho é preso. Amarilys 
reclama ao saber que Niko 
pediu para Bruno fazer 
uma nova avaliação do 
apartamento. Pilar expulsa 
Félix de casa.

Félix se desespera e Pilar 
manda que Maciel e Wagner 
o mantenham afastado de 
seu quarto. Jonathan apoia 
Félix. Aline fica decepcio-
nada quando César decide 
guardar sua procuração no 
cofre. Bruno acusa César de 
ter armado para ficar com a 
presidência do hospital, e Pa-
loma o contraria. Pilar conta 
para Herbert o que seu filho 
fez com Paulinha, e Ordália 
ouve a conversa. Maciel 
tenta consolar Pilar, mas 
ela o repele. Félix descobre 
que seu cartão de crédito foi 
bloqueado.

Félix decide ir para a casa 
de Glauce, que se recusa a 
ajudá-lo. Daniel reclama 
do regime de Perséfone. 
Eudóxia convida Gigi para 
jantar em sua casa. Paloma 
solicita que César antecipe 
a reunião para a escolha do 
novo presidente do hospital. 
Maciel tenta se aproximar 
de Pilar. Patrícia e Michel 
repreendem Daniel por impor 
que sua esposa emagreça. 
Simone e Ordália humilham 
Félix. Félix mostra o relatório 
feito por Atílio sobre César 
na reunião para a escolha do 
presidente do San Magno.

César é humilhado na 
reunião e discute com Félix. 
Bruno revela a Niko que 
Amarilys queria convencê-lo 
a superfaturar a avaliação 
do apartamento. Paloma é 
eleita a nova presidente do 
San Magno, e Aline tenta 
fazer a cabeça de César 
contra a filha. Niko sofre 
depois de comprar parte 
do apartamento de seu 
ex-companheiro. Perséfone 
pede para conversar com 
Daniel. Félix ameaça Ta-
mara e Edith. Gina afirma 
a Paulinha que não está 
namorando Elias. 

Félix implora que Pilar 
pague sua conta no restau-
rante. Maciel leva Félix 
para se hospedar em um 
hotel simples. Rebeca avisa 
a Pérsio que marcou um 
jantar para apresentá-lo à 
sua família. Paloma cancela 
a dívida de Amarilys no hos-
pital. Pilar marca de sair 
para jantar com Jacques. 
Ninho convida Félix para 
morar com ele, e os dois 
armam uma vingança 
contra César. Luciano pede 
para Paloma ajudá-lo a 
conseguir uma residência no 
hospital. 
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jogos
e exercícios 

para você se
lembrar de tudo

nas bancas  
e livrarias

BANCO 25

MTP
IMPERADOR

CLAROIOLE
TUROSAV

GOATNMI
NREGIMES
GALVILÃ

CORNEROO
NUSSALAD

CAÇAPATOPE
ALUASAP

CALHALUZR
VANTAJOSO
ETERAV

DESCENDENCIA

Pioneiro
da indus-
trialização
brasileira

O do
álcool é
alto no

conhaque

Meio para
contestar
exames

escolares

O tempo
com

poucas
nuvens

(?) renal,
opção

para a he-
modiálise

Alimento 
energético

muito 
açucarado

Modo de
governar

um Estado
(pl.)

Local de
desfile de
blocos de
carnaval

Risos, na
internet

A Mulher-
Gato, nas
histórias 

de Batman

Área de
Proteção
Ambiental

(sigla)

Escoa a
água da

chuva dos
telhados

Alexander
Pope,
poeta
inglês

Pequeno
pássaro

colorido e
frutífero

Lucrativo;
proveitoso

É anali-
sada na

árvore ge-
nealógica

Despidos
Buraco 

da mesa
de sinuca

Escanteio
(fut.)

Estado 
da ilha 
do Mel
(sigla)

A maior paixão 
do nacionalista

Cede;
oferece

Sufixo de
"urinol"

Barco
esportivo
Órgão co-
mo a WWF

Noel (?),
sambista
Aquele
homem

Salada,
em inglês

Ouro
(símbolo)

Choque
de objetos
Bazófia;

fanfarrice
Satélites

Haroldo de
Andrade,
radialista

Adquirir; 
conquistar
A letra da
cedilha

Cidade-
(?): Paris
Dez, em
inglês

"Nacional",
em Inpe

Avenida
(abrev.)

(?) causa, motivo
grave de demissão

Apelido de
Adriano

(fut.)

Veterano
ator da
novela
"Lado a
Lado" 

Cabra, em
inglês
(?)-8:

grupo dos
países
ricos

Terceira nota da
escala musical

Parte interna do pão

3/saí — ten. 4/goat. 5/salad. 6/caçapa.
GATO ESPERTO

Seu Manuel estava cansado de seu gatinho e deci-
diu levá-lo embora. Colocou o gato em um saco de pano, 
jogou-o dentro do carro e levou para bem longe.

Quando chegou a casa, o gato estava deita-
do no sofá. Nervoso, Seu Manuel pegou o gato, co-
locou no carro e levou para mais longe.

Quando chegou, o gato estava deitado no sofá. 
Ele ficou muito irritado, pegou o gato novamen-
te, colocou no carro e levou ainda mais longe.

Depois de duas horas, Manuel li-
gou para casa e perguntou à Maria:

- Maria, o gato voltou?
- Voltou - respondeu Maria.
- Então põe ele no telefone para 
me explicar o caminho de casa, 
porque eu estou perdido!

MAL-EdUcAdO
O garoto apanhou da vi-
zinha, e a mãe furiosa foi tomar satisfação.
-Por que a senhora bateu no meu filho?
-Ele foi mal educado, e me chamou de gorda.
-E a senhora acha que vai emagrecer batendo nele?

Variedades
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PiadasHorÓSCoPo - 11 A 27/11

mÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Justin Timberlake - Tko

João Carrero e Capataz – Prefácio

Ariana Grande(feat big Sean)  – 
right There

Cristiano Araujo – Caso Indefinido

áries
você começa a semana com 

muita energia, mas também com 
muita ansiedade e pode estar dian-
te de um desafio muito grande no 
campo profissional. É possível que 
você precise escolher entre a segu-
rança de algo já conquistado e a li-
berdade que, porém, não será isen-
ta de risco. Sua tendência a assumir 
desafios pode, portanto, ser perigo-
sa: não se esqueça de agir sempre 
com prudência e pense no longo 
prazo e não no resultado imediato. 

Touro 
você está sentindo neste 

momento muita ansiedade interior 
que procura esconder a qualquer 
preço, de seus entes queridos, 
mas que poderá aparecer quando 
menos você espera! Tome cuidado 
com sua saúde, pois esta explosão 
será como uma válvula de escape 
por onde sua ansiedade acabará 
aparecendo, talvez com um mal-
estar súbito! A somatização de 
suas frustrações pode ser perigosa. 
Por esta razão não procure 
coisas impossíveis, mas busque a 
felicidade nas coisas mais simples. 

Gêmeos
Se você está numa estrada 

cheia de curvas precisa agir com 
prudência, tirando o pé do acele-
rador! Aproveite este momento em 
que mercúrio retorna em marcha 
direta e faça novos contatos ou 
insista nos antigos, envie emails, 
comunique-se e procure bater no-
vamente nas portas, especialmente 
se estiver procurando uma nova 
posição profissional. o momento 
atual é adequado para encontrar 
trabalho, e, para os já empregados, 
também para pleitear promoções e 
recompensas. 

câncer
A semana inicia ainda sob a 

influência da Lua Cheia que esti-
mula sobremaneira sua emotivi-
dade, deixando-o mais sensível às 
críticas, especialmente no ambien-
te profissional. A concentração 
planetária no signo de escorpião, 
no entanto, pode lhe ser úteis para 
resolver aquelas pendências mais 
complicadas, que requerem con-
centração e acuidade mental. 

Leão
o Leonino inicia a semana 

ainda sob os efeitos da oposição 
entre seu regente, o Sol, e o plane-
ta Urano. existe muita eletricidade 
no ar e as tempestades não esta-
rão isentas de raios e relâmpagos! 
muita calma, caro leonino, pois 
com atitudes intempestivas poderá 
pôr muita coisa a perder, inclusive 
no âmbito pessoal. não faltarão 
conflitos e desavenças em seu ca-
minho, porém um bom aspecto 
planetário acabará ajudando você 
a encontrar as melhores soluções 
para cada caso. 

Virgem
o virginiano vai ter mais uma 

semana de calmaria antes do in-
gresso de marte em seu signo, por 
isso deve aproveitar para deixar 
tudo bem planejadinho e logo terá 
a energia necessária para levar 
adiante os seus planos. o inicio da 
semana favorece os acordos e as 
parcerias, porém você deve esperar 
algumas reviravoltas inesperadas e 
deve fazer uso da sua capacidade 
de adaptação. 

Libra
o libriano se encontra num 

período particularmente difícil por 
causa da atual configuração astro-
lógica, especialmente gerada pela 
oposição de Urano. o estresse pode 
ser causado pelos inúmeros com-
promissos assumidos: os desafios 
se sucedem um após o outro e você 
não encontra um só momento de 
descanso. Tome cuidado, pois esta 
sobrecarga pode ser causa de algu-
ma doença.

Escorpião
você poderá se sentir forçado 

a deixar um lugar de trabalho que 
lhe causa muita opressão e poucas 
recompensas. Tenha certeza que as 
eventuais mudanças que virão se-
rão para o seu bem, pois o Cosmo 
lhe oferecerá em breve as recom-
pensas que você almeja. mesmo 
se atualmente você não enxerga 
muito bem o seu futuro, continue 
firme e determinado em seu ca-
minho, mas mantenha o jogo de 
cintura e esteja sempre aberto às 
novas oportunidades que surgirão 
em breve. 

Sagitário
As atitudes impulsivas devem 

ser evitadas a qualquer preço, es-
pecialmente nesta semana em que 
a Lua estará em seu signo e venus 
iniciará seu trânsito mensal. você 
poderá fazer uma viagem de lazer, 
resolver uma pendência finan-
ceira ou mesmo iniciar uma nova 
relação amorosa, portanto, não se 
queixe da agitação do momento 
atual e mantenha a paciência para 
poder alcançar suas metas. Júpiter, 
seu regente, que transita em Cân-
cer pode significar um aumento da 
família, seja com o nascimento de 
um filho ou com um casamento.

capricórnio
neste momento o capricor-

niano está se sentindo bastante re-
compensado por todo o empenho 
gasto para alcançar seus maiores 
objetivos. Porém, os desafios não 
terminaram e o descanso, mesmo 
que merecido, está longe de chegar 
para você. encare os novos desafios 
com bom humor e com otimismo, 
por mais difícil que isso lhe pareça! 
Serão esses desafios que lhe abri-
rão novas oportunidades. não se 
queixe pelo excesso de trabalho, 
mas procure ampliar seu circulo de 
colaboradores de forma a compar-
tilhar parte das tarefas. 

Aquário
A semana do aquariano ini-

cia com uma energia agitada que 
causa hiperatividade mental a qual 
deve ser controlada para não cau-
sar insônia ou mal-estar. não perca 
o controle das situações, querendo 
abraçar o mundo com as mãos! 
você tem tendência a não com-
partilhar as suas tarefas, pois acha 
que sabe fazer tudo melhor que os 
outros. 

Peixes
o pisciano está sob a influên-

cia direta de seu regente, netuno, 
especialmente se nasceu nos pri-
meiros 10 dias de seu signo. nunca 
como neste momento seu futuro 
lhe parecerá incerto e inseguro, 
porém é exatamente por causa 
disso que você deve investir mais 
decididamente no seu crescimento 
espiritual, reforçando sua fé! 

você poderá canalizar suas 
energias especialmente em ativi-
dades criativas, que incluem todas 
as formas de arte e de dança e deste 
jeito aliviará as preocupações que 
perturbam seu sono. 
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Geral

Aniversariantes: 
16-11 belciane balzan (balzan Informática); Jorge ederson drumm (bar 

do Zébio); Josiane rodrigues (JJ equipamentos); Jucilei P. Honaiser (Conta-
mar); 17-11 Ildo Luiz Krein (maravilha moto Peças); 19-11 delair Francisco 
Koch (Jornal novoeste); Anderson mackiw de menezes (besser refrigeração); 
Gilberto Clovis merigo (realce); volmir Pereira duarte (Art’s Sounds); 20-11 
Alamir Carlos de oliveira (oliveira mat. de Construção); Gilnei berres (Lojas 
becker); Leodir Furlanetto (relojóias); 21-11 Geneci Salete machado (Loja 
Urbana); 22-11 Celso Antonio weber (milênio dist. de Livros); eder Signor 
(Atualizar); vilmar Cleoci Siviero (radiodôntica).

18-11 eleição da nova diretoria da CdL/Associação empresarial de mara-
vilha, segunda-feira, das 8h às 18h, na sede da entidade.

19-11 reunião do núcleo dos Profissionais da beleza, terça-feira, às 7h, na 
CdL/Associação empresarial.

19-11 Palestra do núcleo de Automecânicas sobre Sistema de Freios, ter-
ça-feira, às 20h, na CdL/Associação empresarial.

20-11 reunião festiva do núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, 
quarta-feira, às 20h, no Clube Harmonia.

21-11 reunião do núcleo dos Profissionais Contábeis, quinta-feira, às 
13h, na CdL/Associação empresarial.

22-11 reunião plenária da Facisc, sexta-feira, às 19h30, em Tunápolis.

22-11 entrega do troféu empresário do Ano 2013, sexta-feira, às 20h, no 
maravilhas Park Hotel.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Maravi-
lha, 203 – Centro 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Comunicando
Lucas Miguel Gnigler - www.lucasmiguel.com

Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

o Instituto Paulo montenegro, ligado ao Ibope, mede os níveis de alfabetis-
mo da população brasileira adulta. A definição do instituto para um analfabeto 
funcional é a seguinte: “É a pessoa que, mesmo sabendo ler e escrever frases sim-
ples, não possui as habilidades necessárias para satisfazer as demandas do seu 
dia-a-dia e se desenvolver pessoal e profissionalmente”. 

o termo soa ofensivo. Parece algo distante, não adequado para pessoas que 
seguram um jornal nas mãos, se comunicam diariamente na internet e disparam 
opiniões sobre os mais variados temas.

Pois então: segundo o instituto, aproximadamente quatro em cada dez uni-
versitários brasileiros são analfabetos funcionais. eles sabem ler, formar algumas 
frases, assinar o nome na prova. mas não possuem capacidade aceitável de inter-
pretação. Avaliar, relacionar, ponderar, julgar – todas tarefas que exigem esforço 
hercúleo do aluno. Calcular, só se o professor explicar exatamente como usar a 
fórmula.

o analfabeto funcional ignora as entrelinhas: a ironia passa despercebida e 
pode ser interpretada como uma ofensa. A metáfora perde o sentido e ele se per-
gunta: por que essa historinha para depois falar de política? ele ignora todas as 
nuances que tornam a comunicação uma forma de arte.

Insiste-se para que os alunos leiam mais, mas fica a pergunta: será que eles 
sentem aversão ao texto porque são preguiçosos ou por que não entendem 
nada? É cruel: a criança vira adolescente e passa mais de uma década em sala de 
aula – e mesmo assim não consegue se comunicar direito. o que não for literal, 
para lembrar a adorável professora, “vai entrar por um ouvido e sair pelo outro”.

desse modo a faculdade, que deveria formar profissionais, precisa ensiná-los 
a ler. não são todos, mas é quase a metade! em consequência disso, a graduação 
não pode exigir demais dos alunos. Para que todos aprendam, o ensino acaba 
sendo nivelado por baixo.

esse efeito dominó vem da base. Suas consequências são sentidas de modo 
avassalador na economia e no mercado de trabalho. Uma pergunta para aqueles 
que têm uma visão de mundo limitada e singela: será que só aumentar o salário 
do professor resolve?

O ANALFABETO MODERNO

mais de 70 pessoas de maravilha e região estiveram 
participando  

Seminário de excelência em atendimento 
e vendas é oferecido pela Atualizar 

TREINAMENTO 

na noite da última quarta-
feira (13), a Atualizar Assessoria 
de desenvolvimento Humano 
promoveu o seminário “excelência 
em atendimento e vendas para 
conquistar e manter clientes”, com 
o professor Lindomar Cardoso, 
consultor de empresas com 25 
anos de experiência em vendas 
e gerenciamentos, trainer em 
comunicação, relações humanas, 
lideranças e master em PnL. 
Graduado pelo Institutos Carnegie 
(eUA) e duby Training Center 
(Curitiba).

Como conteúdo programático foi 
trabalhado como comprar e vender 
minha imagem vestindo a camisa 
da empresa; qual a diferença entre 
o com atendimento e o mal atendi-

mento; a importância do pré-venda, 
venda, e pós-venda, no resultado. 

Conforme Claize Schöreder da 
empresa Atualizar, o seminário con-
tou com mais de 70 participantes de 
maravilha e de empresas da região. 

“o curso foi excelente e superou to-
das as expectativas. Temos uma pro-
cura muito grande por capacitações 
no setor de vendas e se conseguirmos 
fechar mais uma turma sairá um cur-
so no mês de dezembro”, finalizou. 

De forma dinâmica Lindomir Cardoso ministrou o seminário aos 
participantes 

Isabel Müller/O Líder

http://www.aemaravilha.com.br
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A nova loja irá atuar com venda de consórcio, 
motos 0Km e motos usadas 

Jeancar Motos Honda 
agora é representante 
para Maravilha e região

NOVA LOJA 

A Jeancar conta agora com uma nova 
loja, a Jeancar motos representante 
Honda. As atividades da nova loja 
iniciaram no dia 04 de novembro 

e o novo empreendimento veio para agre-
gar aos produtos já oferecidos pela empre-
sa. Conforme o sócio-proprietário João Luiz 
Piaça, a aquisição da nova loja foi para atin-
gir mais clientes, satisfazendo todos os tipos, 
tanto quem deseja um carro, como uma 
moto.

A empresa adquirida foi a Gambatto 
motos Hondas, localizada hoje na Avenida 
euclides da Cunha, que passará agora a se 
chamar Jeancar motos Honda. A nova loja irá 
representar a revenda de motos novas para 
maravilha, São miguel da boa vista, Tigri-
nhos, Serra Alta, modelo, Cunha Porã e Sul 
brasil. 

A Jeancar motos Honda irá trabalhar com 
venda de consórcio, motos 0Km, que poderá 
ser financiada ou negociada através da troca, 
além de motos usadas que também poderão 
ser financiadas quase 100% do valor. “Com o 
mínimo de entrada o cliente poderá adqui-
rir a sua moto nova ou usada”, ressalta Piaça. 
Também enfatiza que estão batalhando para 
abrir novas linhas de créditos para moto. 
“Isso é um dos objetivos da Jeancar, fazer 
com que o cliente consiga comprar com fa-
cilidade sua moto 0Km, com pouca entrada e 
parcelas a longo prazo”. 

Além da loja, a empresa irá prestar assis-

tência técnica na parte mecânica com profis-
sionais capacitados e uma ótima sessão de 
peças. 

conheça mais a Jeancar 
A Irmãos Piaça Ltda (Jeancar multimar-

cas) é dos sócios-proprietários e irmãos João 
Luiz, vilson José e Anildo Piaça. A empresa 
surgiu há 17 anos, com a comercialização de 
motos e veículos usados. Após foi represen-
tante Fiat para maravilha, com a loja na Ave-
nida Sete de Setembro, esquina com a rua 
Presidente Juscelino. “Com o bom andamen-
to da empresa, em 2006, conseguimos adqui-
rir o terreno e construir uma nova e moderna 
loja, na Avenida Sete de Setembro, esquina 
com a rua Albino Cerutti Cella, a Jeancar 
multimarcas Centro, Loja I”, afirma Piaça.

Posteriormente, optaram em comprar 
outro terreno, e lá materializar a Loja II, 
localizada na Avenida maravilha em frente 
ao Posto Kakareko, no mesmo segmento da 
Loja I.

em breve, a empresa abrirá as portas da 
Loja III de veículos multimarcas, localizada 
no Centro de Cunha Porã com a venda de au-
tomóveis novos e usados. 

de acordo com os sócios-proprietários, 
com a nova loja, a empresa Irmãos Piaça ago-
ra passa por uma fase de reestruturação, se-
lecionando colaboradores capacitados para 
desempenhar as funções, bem como para 
atender cada vez melhor os clientes.  

em breve a Jeancar multimarcas abrirá a 
Loja III, localizada no Centro de Cunha Porã

Fotos: Divulgação

Jeancar Multimarcas – Centro Loja I

Jeancar Multimarcas, localizada na Avenida Maravilha – Loja II

Nova aquisição da empresa, agora passará a se chamar Jeancar 
Motos Honda
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SEGURANÇA

diretoria assume a gestão 2014/2016 e já tem primeira reunião agendada para o dia 03 de março de 2014
nova diretoria do Conseg é empossada

Tomou posse na noite da últi-
ma quarta-feira (13) a nova diretoria 
do Conselho Comunitário de Segu-
rança (Conseg) de maravilha, gestão 
2014/2016. Jandrei Paulo willinghoefer e 
Gerris victor roversi assumiram a presi-
dência.

o Conseg é um órgão da comunida-
de, que apoia as ações da polícia. ele bus-
ca, principalmente criar uma cultura de 
prevenção entre moradores. Isso acon-
tece através da difusão de informações, 
promoção de eventos comunitários que 
visam a solução de problemas urbanos, 
entre eles a criminalidade. o Conselho 
busca trabalhar em conjunto com as en-
tidades do município, bem como com 
igrejas, departamento de Trânsito muni-
cipal e associações de bairros.

Josaldo Gustavo Souza e Silva, que 

deixou o cargo ressaltou que a socie-
dade precisa ser participativa e o poder 
público precisa dar ouvidos aquilo que 
a sociedade propõe. “entendo que não 
adianta criticarmos sem dar a nossa su-
gestão, acho que assim seria uma comu-
nidade madura. em termos de seguran-
ça pública temos acompanhados tantas 
dificuldades pelo nosso país e achamos 
que não existe outra maneira que não 
seja a solidariedade das pessoas, um aju-
dando o outro pela nossa segurança. o 
Conselho de maravilha tem como meta, 
uma defesa intransigente da nossa polí-
cia, para isso basta que acompanhemos 
de perto o trabalho de nossas policiais 
para que podemos defender eles e pedir 
por melhorias”, enfatizou.

Com a palavra o presidente da Câ-
mara de vereadores, doraci Filisiak 

(PSd), destacou que o Legislativo é par-
ceiro do Conseg. “Hoje, é o Conselho 
que leva o que a comunidade pede em 
questão de segurança, sendo um elo de 
ligação da comunidade para com a po-
lícia. Tudo que é em benefício à socieda-
de temos que apoiar, então nós somos 
parceiros do Conseg”, afirmou.

A prefeita rosi maldaner enfatizou 
que se orgulha das pessoas que par-
ticipam das entidades e associações, 
porque são pessoas que estão se preo-
cupando com maravilha e com outras 
pessoas, porque hoje são raras essas 
pessoas. na oportunidade também 
pediu escusas por esse ano ter deixado 
a desejar com o Conseg, mas afirma 
que em 2014 vão começar com os pés 
firmes. “nós temos muito a melhor e 
precisamos o apoio de todos com su-

gestões e críticas porque sozinhos não 
somos nada, mas juntos somos fortes”, 
destacou.   

o 2º tenente, comandante da Polí-
cia militar de maravilha, nilson rubini, 
ressaltou que devemos ser fofoqueiros 
quando é para o bem da sociedade, e 
citou como exemplo, ficar de olho na 
casa do vizinho quando ele não estiver, 
pois é preferível verificar algo estranho 
mais de vinte vezes e não ser nada do 
que acontecer uma. “o objetivo prin-
cipal do Conseg é justamente isso, é 
cuidarmos um dos outros e a comu-
nidade, se ficar de olho também, é a 
cidade toda cuidando da segurança do 
município”, diz.

na oportunidade, ao assumir o car-
go willinghoefer, destacou que os bene-
fícios adquiridos com o Conseg são mui-

tos e eles ocorrem em diversos setores, 
como no comunitário, pessoal e setor 
policial que pode contar com a ajuda da 
comunidade. “o Conseg, ao seja, a Po-
lícia Comunitária tem como objetivo, a 
participação social, e o desenvolvimen-
to de todos os cidadãos, que moram, 
estudam ou trabalham na comunidade, 
para que estes possam voluntariamente, 
auxiliar a instituição policial, na busca de 
soluções em relação a violência, crimi-
nalidade, proporcionando assim maior 
segurança e melhor qualidade de vida”, 
mencionou.

o presidente, além de agradecer a 
todos pela confiança deposita para as-
sumir tal cargo, também anunciou que 
a primeira reunião do Conseg acontece 
no dia 03 de março de 2014, nas depen-
dências da JCI maravilha.  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Josaldo entregou o cargo ao membro da JCI Jandrei 
Willinghoefer

Nova diretoria gestão 2014/2016 tomou posse na noite de 
quarta-feira

Autoridades municipais, da Polícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros prestigiaram o evento
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ELEIÇÃO

empresários Jeovany Folle e vitaliano Tonkiel presidem as chapas inscritas

duas chapas concorrem à diretoria da CdL/
Associação empresarial de maravilha

A eleição da nova diretoria da 
CdL/Associação empresarial de 
maravilha para o biênio 2014/2015 é 
na próxima segunda-feira (18), das 

8h às 18h, no auditório da entidade. 
Cada uma das mais de 400 empre-
sas associadas tem direito a um voto 
para decidir quem irá comandar os 

trabalhos nos próximos dois anos. 
o período para registro dos can-
didatos, seguindo as disposições 
do estatuto da entidade, encerrou 

na última quarta-feira (13), com a 
apresentação de duas chapas.  

A chapa 1 é presidida pelo 
atual vice-presidente da entidade, 

Jeovany Folle, já a chapa 2 é lide-
rada pelo ex-presidente da CdL/
Associação empresarial, vitaliano 
Tonkiel. 

Presidida por vitaliano Tonkiel, os membros da chapa 
buscam dar uma maior representatividade aos associados  

Presidida por Jeovany Folle, a chapa está à disposição para dar continuidade 
ao trabalho atual e buscar novos desafios em benefício dos associados

Chapa 2 Chapa 1 

Conforme o candidato a presidente da 
Chapa 2, vitaliano Tonkiel, a CdL/Associação 
empresarial de maravilha este ano, vive um 
momento histórico porém não único. “outras 
associações e CdLs também já tiveram elei-
ções para escolher os seus representantes, 
dentre elas, a CdL de Joaçaba e Laguna. esta-
mos vivendo em tempo de muita maturidade 
e democracia da entidade maravilhense e seus 
associados”, disse. 

Para o empresário Tonkiel, a formação de 
mais que uma chapa, mostra o interesse que os 
associados têm com as atividades da Associação 
empresarial. “os empresários querem muito 
mais que ser associados, eles querem participar 
das decisões, mostrar seu trabalho e principal-
mente querem mudanças. Tranquilamente, 
poderia ter uma terceira chapa, pois uma nova 
geração de empresários está aí pronta para o tra-
balho voluntário”, afirmou. 

“na Chapa 2 temos a representatividade que 
a entidade precisa, temos experiência  e renova-
ção com empresários de vários ramos, do centro 
e dos bairros de maravilha, são jovens, homens 
e mulheres. Todos com muita competência, 
ideias atualizadas e de futuro”, reafirmou. 

o trabalho a ser desenvolvido por esta di-
retoria está parcialmente definido, conforme 
o candidato a vice-presidente, edson balzan, 
a chapa está buscando o apoio dos próprios 
empresários. “estamos ouvindo os associados, 
fazendo uma avaliação, analisando para então 
planejarmos o nossos planos e metas. estamos 
também analisando o atual plane-
jamento e apontando as mudanças 
necessárias”, disse balzan. 

 Para Tonkiel, há muito trabalho 
para ser desenvolvido. “Para uma 
associação que tem mais de 400 
empresas em seu quadro social, lo-
calizadas em maravilha e também 
em outros municípios, dentre elas 
prestadores de serviços, empresas 
pequenas, médias e grandes e de di-
versos setores, temos muito trabalho 
pela frente e faremos juntos e com 
certeza. daremos mais um passo 
importante em busca da satisfação 
de todos”, afirmou Tonkiel. 

Ainda, de acordo com os candi-

datos, os componentes da chapa estão organi-
zando os trabalhos que objetivam concretizar, 
se eleitos forem. “o trabalho a ser desenvol-
vido por esta diretoria está parcialmente de-
finido, estamos ouvindo os associados”, finali-
zou. 

A chapa é composta pelos seguintes nomes:
Presidente: vitaliano Tonkiel;
vice-presidente: edson balzan;
diretora secretária: Andrielli Hammes 

d´Agostini;
diretora tesoureira: Luci regina wa-

chaki Pereira;
diretor de Indústria: dirceu Cesar ven-

drusculo;
diretora de Comércio: Katia meine;
diretor de Serviços: rogenei Schu-

mann;
diretor de Agronegócios: marcos Anto-

nio Pertussatti;
diretora de Serviços de Proteção ao 

Crédito: Ivandra maria debona;
diretora de Aperfeiçoamento Profissio-

nal: Claize Schröder;
diretora de relações Públicas, marke-

ting e eventos: Jusara de bona;
diretor do Projeto empreender: viní-

cius Frozza;
Conselho Fiscal: Titulares: rafael vele-

da martins, Jurandir walter Heydt e valdir 
Alves rodrigues; Suplentes: osmar Kreutz, Ale-
xsandro Jonas Fiori e Juarez willinghoefer. 

Chapa 2 tem como candidato a presidente o 
empresário Vitaliano Tonkiel e vice, Edson Balzan

Jeovany e Poliana pretendem dar continuidade aos trabalhos 
que vem sendo desenvolvidos pela Associação Empresarial 

Pensando em dar continuidade aos traba-
lhos realizados pela atual diretoria, o vice-pre-
sidente da entidade, Jeovany Folle, está a frente 
da Chapa 1, que tem como principal objetivo 
buscar a capacitação dos associados, atenden-
do as suas necessidades e aproximando a en-
tidade ainda mais dos empresários e seus cola-
boradores.

Conforme Jeovany, os nomes que compõem 
a Chapa 1 foram escolhidos de acordo com o 
perfil de atividade que cada um desempenha 
em suas empresas. “Queremos ter a pessoa certa 
no lugar certo, visando o melhor atendimento 
das necessidades de cada associado, levando a 
eles mais do que serviços, entregando soluções”, 
disse Folle, que ressalta ainda o envolvimento 
dos empresários da Chapa 1 nas atividades reali-
zadas atualmente pela CdL/Associação empre-
sarial. “Praticamente todas os empreendedores 
que colocaram seu nome à disposição na Chapa 
1, conhecem o funcionamento da entidade e 
seus projetos, o que facilita muito a continuida-
de do trabalho, o aperfeiçoamento e desenvolvi-
mento de novos projetos”, afirma.

A chapa é composta pelos seguintes nomes:
Presidente: Jeovany Folle (Kasa empreendi-

mentos Imobiliários)
vice-presidente: Poliana de oliveira (Con-

creoeste)
diretor secretário: ricardo Konzen (reafrio)
diretora tesoureira: Jucilei Panegalli Honai-

ser (Contamar)
diretor de Indústria: márcio Lu-

dke (rudély Confecções)
diretor de Comércio: neiva de 

oliveira (visual modas)
diretor de Serviços: Paulo Hüb-

ner (Imobiliária Aliança)
diretor de Agronegócios: daniel 

Schmidt (Apamar)
diretora de SPC/Serasa: Simone 

mezzaroba Zanotto (Foto Zanotto)
diretor de Capacitação e Aperfei-

çoamento Profissional: André Chaves 
(Fm Pneus)

diretora de relações Públicas, 
marketing e eventos: Caroline malda-
ner (Jornal o Líder e rádio Líder Fm)

diretora do Projeto empreender: 

Patrícia boff (Ceres Consultoria Ambiental)
Conselho Fiscal: mário Sérgio Pires Pinheiro 

(Piracanjuba), Cláudia vendrame (baixinhos e 
Cia) e nelson Tischer (realce Fogões)

Suplentes do Conselho Fiscal: João Célio 
Gomes boeira (Imobiliária boeira), Jamile rosa 
S. Zanetti (Líder Farma manipulação) e murilo 
Lopes duarte (Centro de beleza murilo duarte).  

de acordo com o candidato a presidente 
Jeovany Folle e a vice Poliana de oliveira, entre 
os principais objetivos da Chapa 1 estão apro-
ximar a entidade do associado, oferecendo ser-
viços que ao encontro das suas necessidades, 
defender os interesses da classe empresarial, 
proporcionar capacitação e qualificação aos co-
laboradores das empresas. “objetivamos o cres-
cimento, fortalecimento e expansão dos núcleos 
setoriais, a realização de missões empresarias, 
a feiras setoriais e multissetoriais, além de pro-
mover rodadas de negócios, esses são apenas 
alguns dos projetos que pretendemos realizar”, 
salientam.

A eleição para escolha da nova diretoria 
acontece na próxima segunda-feira (18), das 
8h às 18h, na sede da CdL/Associação empre-
sarial. Cada associado tem direito a um voto. 
“Contamos com o apoio de cada empreendedor 
associado para que possamos dar continuida-
de ao trabalho que vem sendo realizado e para 
que novos projetos e serviços sejam colocados à 
disposição do nosso comércio, indústria e pres-
tadores de serviços”, finalizam Jeovany e Poliana.
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o deputado estadual marcos viei-
ra (PSdb) agora é filho de maravilha. 
“Quando acordei, me senti como um 
estudante no dia da sua formatura. 
digo isso, pela importância que sig-
nifica para mim, como é importante 
para um jovem quando adquire o 
diploma de uma universidade. Para 
mim, essa comenda é um passo a 
mais na minha vida. me preparei para 
o momento, hoje fui para o barbeiro e 
comprei uma camisa nova, esse mo-
mento e muito significativo e impor-
tante”, afirmou o deputado.

ele recebeu na noite de quinta-fei-
ra (14) a outorga de Cidadão Honorá-
rio de maravilha. A sessão solene que 
aconteceu na Câmara de vereadores 
de maravilha foi cumprindo com a de-
terminação da resolução nº 003/2012 
de autoria do vereador Janir Antônio 
Signor (PSdb), que agracia o deputa-
do que muito tem contribuído para o 
desenvolvimento da região.

vieira declarou que considera o 
título um dos mais importantes em 
sua carreira pública. “vou guardar a 
homenagem em um lugar de muito 

destaque, assim como tenho minha 
certidão de nascimento, meu diploma 
de advogado e meus dois diplomas 
dos mandatos como deputado esta-
dual. Agora, minha responsabilidade 
com maravilha aumenta, mas podem 
ter certeza que continuarei a trabalhar 
para melhorar a qualidade de vida dos 
maravilhenses”, disse vieira.

Com a palavra a prefeita de mara-
vilha rosimar maldaner agradeceu o 
empenho do deputado marcos vieira 
com os recursos conseguidos para a 
cidade, bem como quando olhou com 
bons olhos quando maravilha precisa-
va de uma ambulância e articulou com 
o Governo do estado o valor de r$ 100 
mil para a aquisição do veículo. “nós 
como políticos temos o dever de ser-
mos exemplo de pessoas públicas, in-
tegras e acima de tudo comprometida 
com os anseios da comunidade e o seu 
trabalho deputado, mostra a seriedade 
com que desempenha suas funções 
sendo um exemplo também para nós. 
Agora, com a honra dessa sessão sole-
ne o senhor também é maravilhense e 
merece toda a nossa gratidão por tudo 

o que tem feito pelo nosso município”, 
afirmou rosi.

representando o Governo do esta-
do, falou o diretor geral da Secretaria de 
estado de desenvolvimento regional 
(Sdr), vilson warmling, ressaltou que 
nos dias de hoje a nossa região, o esta-
do, o país, clama e chora por homens 
públicos que venham corresponder 
com os anseios da comunidade. “nós 
aqui do oeste fomos felizes porque o 
deputado marcos vieira se coloca à dis-
posição da nossa região”, destacou. 

o ex-governador e presidente 
do Instituto Teotonio vilela, Leonel 
Pavan, presente no ato, enalteceu o 
trabalho do deputado marcos vieira, 
considerando seu mandato como um 
dos mais representativos na Assem-
bleia Legislativa. “está sempre na es-
trada em contato com o povo e com 
as lideranças para saber quais as de-
mandas que precisam ser atendidas, 
servindo de exemplo para todos nós”, 
reforçou Pavan.

o presidente da Câmara de 
vereadores de maravilha, doraci 
Felisiak explicou os motivos da 

comenda e a importância das ações 
do deputado. “vieira tem uma história 
de credibilidade, com ampla visão de 
futuro e comprometimento com os 
valores humanos, éticos e respeito ao 
povo maravilhense”, discursou.

Propositor do título, o vereador 
Janir Signor revelou sua admiração ao 
trabalho do deputado. “o Poder Legis-
lativo maravilhense sente-se honrado 
de conceder esse título ao deputado. 
A honraria é pelos relevantes serviços 
prestados a nossa comunidade. o mo-
mento é de agradecimento e reconhe-
cimento, pois as ações falam mais que 
as palavras. o deputado, em suas ati-
vidades parlamentar tem contribuído 
muito com o nosso município e toda a 
região. não temos dúvida que essa ho-
menagem vai engrandecer ainda mais 
esse nobre deputado digno e trabalha-
dor, então é justa e feliz essa honraria”, 
comentou Signor.

em seu contundente discurso, 
vieira fez um relato histórico do de-
senvolvimento do Grande oeste, des-
de a Guerra do Contestado, há 101 
anos até os dias atuais, cobrando das 

lideranças mais apoio na concretiza-
ção de obras vitais como a rodovia do 
Frango entre outras para a região con-
tinuar sendo de destaque para o bra-
sil. “Se hoje, recebo o título de Cidadão 
Honorário de maravilha e se maravi-
lha é uma grande casa que abriga uma 
grande família, então posso dizer aos 
quatro cantos do mundo que também 
sou filho dessa grande família”, finali-
zou o deputado.

na solenidade estiveram presen-
tes os vereadores que fizeram parte da 
mesa, assim como o prefeito de Tigri-
nhos os prefeitos rudimar Guth, que 
esteve representando o presidente da 
Amerios, demais prefeitos, vices e lide-
ranças de todo o oeste. Após o evento 
na Câmara, todos foram recepciona-
dos em um jantar onde o prefeito de 
Tigrinhos, rudimar Guth, represen-
tando a Amerios, entregou uma pla-
ca em homenagem ao deputado e a 
equipe.

A homenagem de maravilha é o 
18º título de Cidadão Honorário de 
municípios catarinenses que o depu-
tado recebe.

HOMENAGEM

menção honrosa foi um pedido de autoria do vereador Janir Antônio Signor (PSdb) com o apoio 
unanime dos vereadores 

deputado marcos vieira recebe título de Cidadão 
Honorário de maravilha

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Plenário estava lotado com cerca de 400 convidados de todo 
o Grande Oeste

Coral Italiano de Maravilha apresentou algumas canções Autoridades prestigiaram a honraria concedida ao deputado  

Deputado e sua esposa Ivonete Petres recebem homenagem  dos 
vereadores com uma linda canção cantada com Rubiane e Adriano 

Na sessão, Vieira ainda recebeu homenagens dos moradores 
do Novo Bairro pela atuação em prol da comunidade

Tigrinhos homenagem o deputado e seu assessor

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Prestígio 

Reconstruindo Caminhos III

SDR Maravilha visita Projeto 
Reconstruindo valores e atitudes

Primeira fase foi apreciada por 
mais de 50 acadêmicos

A equipe da Gerência de edu-
cação da Secretaria de estado de 
desenvolvimento regional de ma-
ravilha realizou na sexta-feira (08), e 
no sábado (09) visita a exposição de 
trabalhos do projeto “reconstruin-
do valores e Atitudes” realizado na 
escola de educação básica nossa 
Senhora da Salete em maravilha.

de acordo com o gerente de 
educação da Sdr maravilha Almir 
da rosa os a exposição demonstrou 
a consistência e sucesso pedagógico 
dos trabalhos desenvolvidos na uni-
dade escolar.

Segundo destaca a diretora da 
unidade Ivanete Favero motter anu-
almente a escola elege um tema 
que norteia o trabalho pedagógico 
transversal e multidisciplinar. no 
ano de 2013 o foco foram as atitudes 
e valores. “Com o intento de contri-

buir com a formação plena dos edu-
candos as atividades pedagógicas 
de todo o ano letivo aliaram assun-
tos voltados ao tema aos conteú-
dos curriculares de cada série/ano. 
nesse sentido foram desenvolvidos 
vários trabalhos e atividades que 
foram apresentados à comunidade 
escolar”, salienta a diretora.

A diretora lembra ainda que 
segunda-feira (11), ocorreu um en-
contro entre pais, alunos e profes-
sores do ensino médio Inovador 
(emI) onde os alunos entregaram 
a seus pais o “Álbum da vida” que 
consiste em uma coletânea de ativi-
dades desenvolvidas interdiscipli-
narmente e retrata a história de vida 
do estudante por meio da árvore 
genealógica da família, de relatos e 
depoimentos de familiares, fotogra-
fias, poemas e textos.

Ascom SDR

Equipe prestigiou evento realizado pela Escola Salete

nos próximos dias será divulgado o roteiro com os locais 
e horários de coleta

Cooperativa regional Auriverde 
é parceira na Coleta Segura

Correios de maravilha agora está em 
novo endereço 

PRESERVAÇÃO 

Ampliação

o zelo pelo meio ambiente 
vem diretamente das raízes rurais 
do sistema cooperativista e a Co-
operativa regional Auriverde em 
parceria com a Cooper Central 
Aurora, tem orgulho de promover 
ações para preservação ambien-
tal. A Coleta Segura, que acon-
tecerá nos dias 25, 26 e 27 de no-
vembro, é uma das muitas ações a 
Auriverde é parceira.

Coleta Segura é o nome dado 
à coleta dos resíduos dos serviços 
de saúde animal e são classifica-
dos quanto ao risco em: resíduo 
biológico (luvas, sacos de sêmen, 
aventais, máscaras, entre outros), 
resíduo químico (frascos de vaci-
nas, medicamentos, desinfetan-
tes, embalagens de raticidas, entre 
outros) e resíduo perfurocortante 
(agulhas, lâminas de bisturi e se-
ringas contaminadas).

estes resíduos são separados 
nas propriedades e são acondi-
cionados em bombonas especiais, 
garantindo que não haverá riscos 
de contaminação ao meio e terão 
destino correto. A Auriverde lem-
bra que serão recolhidos somente 

Auriverde é parceira da Cooper Central Aurora no programa

os resíduos entregues e/ou co-
mercializados com cooperativa. 
“É proibida a queima de qualquer 
tipo de material de resíduo de saú-
de”, destaca.

A cooperativa frisa ainda que 
o manuseio, acondicionamento 

e destinação incorreta serão de 
inteira responsabilidade do pro-
dutor integrado, ficando sujeito 
às penalidades previstas em lei. 
nos próximos dias será divulgado 
o roteiro com os locais e horários 
de coleta.

Divulgação/Auriverde

A primeira fase do ciclo de pa-
lestras reconstruindo Caminhos 
III, que foi ministrada pelo pales-
trante Augusto Giovani, contou com 
a participação de mais de 50 acadê-
micos dos cursos de licenciaturas 
da Informar-Unopar de maravilha e 
comunidade externa.

o palestrante apontou técnicas 
de dicção, e desinibição em orató-

ria, também foi tratado sobre postu-
ra em sala de aula. 

na próxima sexta-feira (22) 
acontecerá a segunda fase do ciclo 
de palestras, com a secretária da 
educação de maravilha, graduada 
em pedagogia, especializada em 
educação Infantil, séries iniciais e 
ensino fundamental, rosimeri da 
Silva.

Acadêmicos e comunidade externa prestigiaram a primeira fase do ciclo

 Informar-unopar

em um lugar mais am-
plo e moderno a agência 
dos Correios de maravi-
lha mudou-se para o lado 
da Sicoob Credial, na rua 
Anita Garibaldi. Confor-
me o gerente dos Correios 
de maravilha, doraci Feli-
siak, com o espaço maior 
também terão à disposição 
mais clichês de atendimen-
to as pessoas, proporcio-
nando assim uma melhora 
no serviço prestado pela 
agência.

o gerente destaca ainda 
que no novo local passou 
por reformas e adapta-
ções, e passará a atendem 
na nova sede a partir desta 
segunda-feira (18).

Além de maravilha a 
agência dos Correios aten-

de as agências comunitárias de 
Santa Terezinha do Progresso, 

Tigrinhos e São miguel da boa 
vista. 

Agência agora está localizada na Rua Anita Garibaldi, ao lado da 
Sicoob Credial

Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de novembro de 2013................................................................................................. M/01

tigrinhos

vigilância Sanitária orienta sobre alguns cuidados

município realiza o dia “d” de 
combate a dengue

PREVENÇÃO

no próximo sábado (23) é o dia 
“d” de Combate a dengue, em Tigri-
nhos. o responsável pela vigilância 
Sanitária no município, Alderi Paulo 
Schaefer, lembra a todos os muníci-
pes para não deixar o mosquito da 
dengue se criar em nosso meio. 

ele também lembra a todos para 
colocar areia nos pratinhos de flores 
e plantas; remover duas vezes por 
semana a água acumulada em folhas 
de plantas, como as bromélias; colo-
car tampinhas de garrafas, cascas de 
ovos, latinhas, embalagens e copos 
plásticos, ou qualquer objeto que 
possa acumular o mínimo de água, 
em saco plástico.

Também e essencial manter 
as lixeiras, ralos e desentupidos 
fechados; guardar pneus em local 
seco e coberto ou preencha-os com 
areia; deixar os depósitos de água 
sempre bem tampados; guardar as 

Responsável pela Vigilância Sanitária em Tigrinhos, Alderi Paulo Schaefer

Ascom/Tigrinhos

garrafas com o gargalo (bico) para 
baixo e manter os terrenos baldios 
sempre limpos.

de acordo com Alderi, o mosqui-
to Aedes Aegypti, que é o mosquito 
transmissor da dengue, só se procria 

em água parada e limpa. “Portanto 
elimine qualquer deposito de água 
que possa servir de procriação do 
mosquito. São ações fáceis de serem 
feitas e que farão um bem enorme 
para toda a sociedade”, lembra.

Melhorias 

Regularização 

Administração investe em 
plainagens de aviários

Munícipes recebem escrituras

nos últimos meses o depar-
tamento de estradas e rodagem 
(dmer) de Tigrinhos realizou em 
parceria com os agricultores algu-
mas plainagens de aviários.

As plainagens concluídas fo-
ram nas propriedades de osmar 
Feltez, Adelar moser e José Alair 
da rosa Lucatelli. A plainagem em 
fase de conclusão é na proprieda-
de de Astor blat. e nos próximos 
dias serão iniciadas nas proprie-
dades de osmar martens e valde-

cir Zappani.
de acordo com o secretário 

de obras, Geraldo Fedrizzi, nes-
sas plainagens serão construídos 
novos aviários, levando em consi-
deração que esse é um incentivo 
da administração municipal para 
aumentar ainda mais a produção 
avícola no município. “São novos 
investimentos,  é muito bom ver 
os produtores investindo. É bom 
para os produtores e é bom para o 
município”, completa o secretário.

Ascom/Tigrinhos

Prefeito esteve acompanhado a plainagen realizada no aviário de José 
Alair Lucatelli

na semana passada, foram en-
tregues pelo prefeito municipal 
rudimar Guth às sete primeiras es-
crituras que foram encaminhadas 
ainda no ano de 2002 ao Cartório 
Schwerz do escrivão de paz davi 
Shwerz. 

desta vez os munícipes con-
templados foram: márcia bonelli, 
Simone Taborda, Ari Kobs, mateus 
Grunwaldt, Paulo Grunwaldt, Isoldi 
Avani Zilke, Ilani brentano e uma 
escritura da Prefeitura municipal 
que contempla o Centro de educa-

ção Professor Ivo Luiz honnef.
Conforme o prefeito, a regulari-

zação dos terrenos sempre foi uma 
grande preocupação. “Hoje esta-
mos trabalhando muito para que 
em breve saiam também todas as 
escrituras encaminhadas através 
do Programa Lar Legal, para poder 
dar aos nossos munícipes a chan-
ce de financiamentos de moradias, 
melhorar as propriedades em geral 
e dar a cada munícipe tigrinhense 
um endereço para chamar de seu”, 
afirma.

Munícipes receberam as escrituras do prefeito municipal Rudimar Guth

Ascom/Tigrinhos

8ª Expomerios 2013

Agricultura 

município realiza o dia “d” de divulgação 

Administração adquire enleirador de pedras e entulhos

na da última quinta-feira (14), 
foi realizado no Centro Administra-
tivo municipal de Tigrinhos o dia 
“d” de divulgação da 8ª expome-
rios 2013.

As soberanas da beleza tigri-
nhense estiveram presentes, reali-
zando entrega de folders da expo-
merios que acontecerá nos dia 29 e 
30 de novembro e 1º de dezembro 
em maravilha. Também estiveram 
fazendo a divulgação nas escolas e 
na unidade básica de saúde.

Além das soberanas, estiveram 
presentes na ocasião, o prefeito mu-
nicipal rudimar Guth, funcionários 
municipais e população em geral.

o prefeito convida toda a comu-

Soberanas estiveram presente no município fazendo a divulgação   

Ascom/Tigrinhos

Ascom/Tigrinhos

nidade tigrinhense para prestigiar 
a 8ª expomeiros 2013, e comenta 
que Tigrinhos terá sua represen-

tante da beleza, que será a rainha 
do município de Tigrinhos, denise 
Kutszepa.

na última quarta-feira (13), 
Tigrinhos recebeu um enleira-
dor de pedras e entulhos de 2,5 
metros e 17 hastes. o mesmo 
foi adquirido através de recur-
sos do estado, por meio da Se-
cretaria de desenvolvimento 
regional (Sdr), juntamente 
com recursos próprios. o valor 
total é de r$ 3.600. 

de acordo com o Prefeito 
rudimar Francisco Guth, esse 
equipamento será muito útil 

para a limpeza de lavouras, 
retirada de tocos e pedras, co-
laborando assim, para um me-
lhor desempenho do trabalho 
na agricultura.

A empresa que forneceu o 
equipamento foi a Cooperativa 
regional Auriverde, filial de Ti-
grinhos.

Equipamento foi adquirido por 
meio de recurso da SDR e da 
municipalidade de Tigrinhos 
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Bom Jesus do Oeste
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O Sicredi coopera com a 
Faismo/Expo São Miguel 2013.
E com você também.

Além de ficar por dentro das novidades da sua 
comunidade, quem visita a Faismo/Expo São 
Miguel 2013 pode aproveitar para conhecer 
as soluções do Sicredi, incluindo as linhas de 
financiamento diferenciadas.

Visite o estande do Sicredi na 
Faismo/Expo São Miguel 2013.

De 14 a 17 de novembro, em 
São Miguel do Oeste/SC.
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A Secretaria de Administração 
e Fazenda de bom Jesus do oeste, 
através do Setor de Licitações e 
setor Jurídico, estão trabalhando 
na parte legal para efetivar o início 
dos procedimentos e andamento 
do projeto de construção do Cen-
tro de eventos do município.

A obra inicial terá uma área de 
745 metros quadrados e um custo 
inicial previsto no projeto orçado 
em mais de r$ 500 mil, sendo que 
nesta semana foi concluído o pro-
cesso de licitação e todos os pro-
cedimentos legais para a constru-
ção desta obra.

A empresa vencedora da licita-
ção/tomada de preços foi a Cons-
trutora Senhore Ltda, que fixou o 
preço de r$ 402.478,07. Com este 
valor fixado pela empresa vence-
dora, o município poderá adicio-
nar os recursos restantes do con-
vênio, para novas adaptações e 
melhorias na obra.

Conforme a Secretaria o mu-
nicípio depois de encerrado o 
prazo de recursos, estará enca-
minhado o processo licitatório ao 
GIdUrCH/Caixa econômica Fe-
deral de Chapecó, que fará a aná-
lise e vai emitir o parecer técnico 

sobre o processo. Sendo aprova-
do, será emitida ordem de serviço 
para o início das obras, que terão 
prazo de seis meses para a con-
clusão desta etapa.

“esta obra é uma conquista 
importante para o município de 
bom Jesus do oeste”, destaca o 
prefeito, Airton Antônio reinehr, 
frisando que a obra foi viabiliza-
da através de uma emenda parla-
mentar indicada pelo deputado 
federal Celso maldaner (Pmdb/
SC), com recursos oriundos do 
Governo Federal, através do mi-
nistério do Turismo.

de acordo com o departamento 
de Cultura de bom Jesus do oeste as 
atividades das aulas de patinação e 
dança estão sendo retomadas.

A diretora de Cultura, Celinete 
dickel, as aulas de patinação serão 
realizadas aos sábados pela manhã, 
com início hoje (16) às 08h no giná-
sio. Já as aulas de dança acontecerão 

todas as sextas-feiras, às 08h e às 14h 
no auditório da Prefeitura, com início 
na próxima sexta-feira (22).

Conforme a diretora, se alguém 
ainda tiver interesse em participar 
das aulas ou se tiver dúvidas a respei-
to pode entrar em contato com os res-
ponsáveis na Prefeitura, nos telefones 
3363 -0200, 3363-0118 ou 8407-9676. 

o departamento de Assistência 
Social de bom Jesus do oeste co-
munica que os idosos do municí-
pio participarão da 8ª expomerios, 
que será realizada nos dias 29 e 30 
de novembro e 1º de dezembro em 
maravilha. 

A apresentação dos idosos 
acontecerá no domingo (01) com 

dança de casal, e a Assistência So-
cial está organizando o transporte 
para os idosos que quiserem ir junto 
assistir a apresentação, sendo que o 
transporte sairá às 14h, para que os 
idosos poderem visitar a feira. 

os interessados devem entrar 
em contato com o departamento 
Social para fazer a inscrição. 

A empresa vencedora da licitação/tomada de preços 
fixou o valor de r$ 402.478,07

Construtora Senhore construirá o 
Centro de eventos do município 

DEFINIDO Cultura 
Aulas de dança e patinação são 
retomadas 

Apresentação 
Idosos participarão da 8ª Expomerios
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A Comunidade evangélica de 
bom Jesus do oeste realizou no úl-
timo domingo (10) a sua tradicional 
festa, que foi realizada no Salão Paro-
quial.  

Conforme os organizadores apro-
ximadamente 700 kg de carne foram 
servidos ao meio dia acompanhado 
de saladas e bebidas. 

os organizadores ressaltam que a 

festa foi boa e que superou as expecta-
tivas. “Tivemos a participação expres-
siva da comunidade bom-jesuense. 
Agradecemos a todos que participa-
ram e colaboraram”, destacam.

exposição de trabalhos, palestra e visitação engrandeceram a feira realizada na quinta-feira (13)

educação realiza Feria do Conhecimento e 
Seminário do Pnaic 

VALORIZAÇÃO

A Secretaria de educação, Cultura e es-
porte de bom Jesus do oeste realizou na últi-
ma quinta-feira (13) a Feira do Conhecimento 
e Seminário do Programa nacional de Alfabe-
tização na Idade Certa (PnAIC). 

o evento aconteceu na escola municipal 
Professor Albano borre e contou com a 
presença de autoridades municipais, como 
o prefeito, Airton Antônio reinehr, o vice-
prefeito, elton Henrique da Silva, vereadores, 
secretários municipais e os presidentes 
das Associações de Pais e Professores da 
escola municipal e do Jardim de Infância 

Chapeuzinho vermelho, vilmar Senhor e 
mariliva Ailff, respectivamente. 

o prefeito destacou que o professor é mui-
to importante na formação das pessoas. “Sa-
bemos o valor que um professor tem e por isso 
valorizamos eles e oferecer e auxiliar capacita-
ção, como PnAIC, é uma das formas. Parabe-
nizo a todos os professores pelo bom trabalho 
desenvolvido, pois é árduo e é preciso ter amor 
e dedicação para bem realizá-lo”, frisa.

Antas da visitação a professora mestre 
Anete Trennepohl realizou uma palestra aos 
participantes, tratando o tema “A dinâmica do 

processo de alfabetização”. “A alfabetização é 
tão importante quanto a descoberta da escri-
ta. e neste processo a escola é 50% da apren-
dizagem do aluno os outros 50% é a família”, 
destaca. Anete explanou ainda sobre a prática 
pedagógica 2013 e sobre o PnAIC. 

na ocasião foram expostas amostras de 
trabalho dos alunos da rede municipal de en-
sino, que foram desenvolvidos pelos alunos e 
professor durante o ano letivo de 2013, sendo 
que a escola municipal e o Jardim de Infância 
estiveram abertos para visitação e apreciação 
dos trabalhos até às 21h.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Pré-escolar do Jardim expôs os trabalhos na sala

Autoridades prestigiaram o evento Alunos do maternal também contribuíram com a feira Professora mestre Anete Trennepohl

Trabalhos dos alunos do 4º ano foram expostos 5º ano expôs seus projetos na sala Exposição dos trabalhos do 1º ano 

Alunos do 2º ano também expuseram 3º ano apresentou seus trabalhos aos visitantes Jardim também estava expondo os trabalhos 

Informação

Sucesso 

Agricultura 
Secretaria de Agricultura realiza levantamento de dados 

Comunidade Evangélica realiza tradicional festa 

Reunião é destinada para suinocultores 
integrados A Secretaria de Agricultura está fazen-

do um levantamento de dados das pro-
priedades do município, com o objetivo de 
obter o número preciso de tratores, ceifas, 

pocilgas, aviários, vacas leiteiras, matrizes 
suínas e produção mensal de leite. 

de acordo com o técnico da Prefei-
tura, Ivonir Santolin, “nos próximos dias 

vamos visitar os nossos agricultores para 
coletar os dados e ver qual é a demanda 
técnica que estes têm em suas proprie-
dades”. 

na última semana aconteceu na 
Câmara de vereadores de bom Jesus do 
oeste uma importante reunião com os 
suinocultores integrados no sistema de 
terminação da Aurora, através da Coo-
perativa regional Itaipu Unidade 05. 

na oportunidade, estiveram pre-
sentes o gerente técnico da Cooper 
Itaipu, Fernando rohr, o gerente da 
Unidade 05, Cleiton Fail, o técnico da 
Prefeitura, Ivonir José Santolin e os sui-
nocultores do município. 

o evento foi muito importante para 
os suinocultores quanto ao seu papel e 
formas de ganhar mais retorno finan-
ceiro na sua atividade no mesmo perí-
odo.

“Acompanhamos este evento a fim 
de obter informações sobre essas par-
cerias, o comprometimento de toda 
cadeia, desde o iniciador, integradora, 
parceira e terminador, sendo que essa 
atividade é solidaria, se um vai bem to-
dos vão bem”, destaca Santolin.
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durante viagem a Florianópolis, Jairo eberlig esteve reunido 
com lideranças e viabilizando recursos para Cunha Porã 

Prefeito viabiliza recursos 
para o município

REPRESENTATIVIDADE

na última semana o prefeito de 
Cunha Porã, Jairo ebeling, juntamente 
com o secretário de Saúde, Alexandre 
Fagundes, e servidores municipais re-
presentantes das equipes de saúde da 
família participaram do vI encontro 
estadual da Saúde Família na Capital 
catarinense. 

Paralelamente ao evento, o prefei-
to participou de audiências em órgãos 
governamentais viabilizando recursos 
para o município.

Segundo o prefeito, junto a Secre-
taria de estado da Assistência Social 
foi confirmada duas conquistas. “Uma 
das conquistas é um veículo novo para 
ser utilizado pela equipe do CrAS. e a 
segunda conquista, foi a aprovação do 
projeto para a construção da nova sede 
do CrAS”, disse o prefeito.  

“É fundamental oferecer para a 
equipe do CrAS melhores condições 
de exercer suas atividades e também 
um espaço amplo e adequado para 
que se possa promover de forma ade-
quada o atendimento socioassistencial 
de famílias, neste sentido tanto o vei-
culo como a construção de uma sede 
nova para o CrAS oferecem condições 
de melhorar o nosso atendimento a 
população atendida pela área social”, 
destacou ebeling.

na oportunidade o prefeito esteve 
com o vice-governador e o deputado 
estadual mauro de nadal (Pmdb), 
onde foi pleiteado uma van para a Se-
cretaria municipal da Saúde. de acordo 
com o secretário da Saúde, a previsão é 
de que o recurso chegue até o municí-

Comitiva esteve na Capital do Estado viabilizando recursos para o município 

pio ainda este ano. A comitiva também 
esteve visitando o brde, para esclare-
cer dúvidas com os técnicos sobre os 
encaminhamentos dos projetos de pa-
vimentação que devem ser executados 
com recursos do Fundo de Apoio aos 
municípios (Fundam) que conforme já 
foi divulgado anteriormente terá um 
investimento de r$1,5 milhão. “nos-
so objetivo é que até o final deste mês 
possamos encaminhar os projetos 
técnicos para aprovação do brde, 
aguardando assim a aprovação e li-
beração para inicio das obras de pavi-
mentação”, esclareceu o prefeito.

Junto a defesa Civil estadual o 
prefeito Jairo reforçou o pedido para a 
liberação de recursos para aquisição 
de tubos e construção de pontes no 
município. “Temos pontes no muni-

cípio que estão em situação precária, 
estamos fazendo levantamento e te-
mos a promessa de sermos contem-
plados com uma ou duas pontes, o 
que irá melhorar bastante a trafega-
bilidade principalmente pelo interior 
do nosso município”, comentou o 
prefeito.

Também, no último dia 06, prefei-
to Jairo recebeu juntamente com o se-
cretário da Saúde e a equipe de servi-
dores a premiação do município que 
foi contemplado com r$ 30 mil pelo 
trabalho que vem desenvolvendo na 
saúde da família. “esta premiação mos-
tra o empenho e o bom trabalho que 
esta sendo desenvolvido e executado 
em prol da saúde dos cunhaporenses 
pelas equipes de saúde da família, isso 
nos orgulha muito”, finalizou o prefeito. 

 Ascom Prefeitura

 Ascom Prefeitura

 Ascom Prefeitura

Aprendizado
Alunos participam de recital de poemas 

na última sexta-feira (08) o Cen-
tro de educação Infantil Criança 
Feliz realizou um passeio até o  ma-
ravilha na “Casa de Contação de His-
tórias”, onde na ocasião as professo-
ras marisleide e elisângela contaram 
histórias do projeto Papo de Jacaré: 
“Alimente-se bem”. 

As crianças apreciaram as histó-
rias e tiveram momentos de alegria, 
descontração e interatividade. Cada 
criança levou uma fruta e lá as pro-
fessoras fizeram suco “o suco da fe-
licidade” conforme dizia a história e 
cada um pode provar, depois foram 
na praça fazer um piquenique onde 
degustaram as frutas que trouxeram. 

“Foi um passeio maravilhoso e 
muito educativo, pois os pequenos 
se envolveram nas histórias, parti-

cipando das atividades propostas”, 
destacou a diretora do CeI Criança 
Feliz magali Auler.

Crianças se divertiram em Maravilha 

 Ascom Prefeitura

Companheirismo

Esporte

Solidariedade une idosos

Município é sede dos jogos 
de integração esportiva

no último sábado (09), aconteceu 
mais uma reunião mensal do grupo 
de idosos da Linha Salete. o encontro 
ocorreu na residência do casal nilse e 
daniel Galvan no interior do municí-
pio. o grupo se deslocou até a casa da 
família para interagir com o senhor 
Ângelo Zacaron, que aos 99 anos es-
banja saúde.

A assessora de Serviços Sociais, 
Irma Kessler, acompanhou o grupo 
na visita a casa da família Galvan, 

relatou a emoção da família com o 
ato do grupo renascer. “o Ângelo é 
um exemplo de pessoa, aos 99 anos, 
vive a sua vida ativamente esbanjan-
do saúde e alegria a todos o que o ro-
deiam” comentou Irma.  

A ideia diferenciada partiu do 
Conselho municipal do Idoso, com o 
objetivo de valorizar os idosos cunha-
porenses, que devido à idade não 
possam mais participar ativamente 
dos grupos de idosos do município.

O grupo de idosos Renascer é o pioneiro da ação no município

na última sexta-feira (08), du-
rante o dia todo aconteceram no 
Ginásio de esportes de Cunha Porã, 
os jogos de integração esportiva re-
gional do Serviço de Convivência e 
fortalecimento de vínculo da regio-
nal de Palmitos. Além das crianças 
que participaram dos jogos, estive-
ram presentes no evento autorida-
des, coordenadores, professores e 
monitores.

o objetivo destes jogos é pro-
ver a integração e socialização das 
crianças e profissionais que estão 

envolvidos com o programa, bem 
como também, incentivar a prati-
ca de atividades esportivas dando 
oportunidade de destacarmos as 
crianças no mundo do esporte.

A Secretaria municipal da Assis-
tência Social de Cunha Porã junta-
mente com a Coordenadora Carla 
bogado, equipe da Cme e demais 
Coordenadoras agradecem de for-
ma especial a todas as crianças que 
participação dos jogos e também a 
todos aqueles que foram prestigiar 
o evento.

Crianças disputadas diversas modalidades 
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o município de Cunha Porã, 
através da Secretaria municipal de 
educação, Casa da Cultura e em 
parceria com o GASmov, CdL e as 
igrejas, uniu esforços para realizar 
uma programação especial para o 
“natal Família Feliz”.

A abertura oficial do “natal Fa-
mília Feliz” acontecerá na Praça da 
bandeira, no dia 1° de dezembro, às 
16h, com uma programação bem 
diversificada, com o objetivo de 
proporcionar a toda à população 
cunhaporense momentos de lazer, 
reflexão e diversão. 

neste dia haverá quermesse, 
barraquinhas para a venda de arti-
gos natalinos. A partir das 16h até às 
19h a APAe estará disponibilizando 
brinquedos para a alegria da crian-
çada.

Ainda neste dia às 19h está 
programada a “noite cultural”, com 
apresentações artísticas de talentos 
locais. As inscrições já estão aber-

tas, interessados devem se dirigir na 
Casa da Cultura.

Às 20h30 acontecerá a tradicio-
nal “caminhada das lanternas”, que 
neste ano será organizada pelos ca-
sais reencontristas da IeCLb, com a 
participação de todas as igrejas do 
município. Logo após, encerramen-
to com o Coral Unicanto de Frederi-
co westphalen/rS promovido pelo 
CdL.

e ainda fazendo parte das pro-
gramações alusivas ao natal, acon-
tecerá no sábado, dia 16, a tão es-
perada chegada do Papai noel. ele 
chegará de helicóptero na Praça da 
bandeira às 09h. esta é uma organi-
zação do município de Cunha Porã 
juntamente com Sicoob Credial e 
Cooperativa Auriverde.

o município de Cunha Porã 
juntamente com todas as entidades 
organizadoras dos eventos “natal 
Família Feliz”, tem a grata satisfação 
de convidar você e sua família.

durante o 6º encontro estadual da Saúde da Família, o 
município ficou entre os 28 premiados pelos avanços obtidos 

Cunha Porã é destaque 
no estado 

SAÚDE 

na semana passada, nos dias 
04,05 e 06, aconteceu o 6º encontro 
estadual de Saúde da Família – en-
contro regional Qualisus rede, que 
aconteceu no Hotel oceania, na praia 
dos Ingleses. o evento foi dirigido aos 
profissionais que atuam no programa 
estratégia Saúde da Família (eSF) nos 
municípios catarinenses. na opor-
tunidade também foram realizadas 
algumas premiações aos municípios 
que se destacaram em suas ações vol-
tadas para a atenção básica e saúde da 
família.

A equipe de saúde básica de 
Cunha Porã (eSF), esteve represen-
tando o nosso município no evento. 
“de todos os municípios, obtivemos 
um excelente resultado, ficando entre 
os 28 premiados pelos avanços obti-
dos nos indicadores de suas regiões, 
destacando-se no cenário da saúde 
pública estadual”, afirmou a gerente de 
Coordenação da Atenção básica, Lize-
te Contin. 

Segundo Lizete, o objetivo do en-
contro foi fortalecer a política nacional 
da atenção básica como eixo estrutu-
rante das redes de atenção à saúde. 

Para o secretário de Saúde, Ale-

Cunha Porã ficou entre os 28 municípios destaques no cenário estadual 

xandre Fagundes, foram três dias 
muito proveitosos. “Tivemos a opor-
tunidade para refletir sobre a atenção 

básica e trocar experiências com os 
demais profissionais da saúde da fa-
mília”, finalizou Fagundes.

Divulgação Prefeitura

Festividades

São Miguel do Oeste

Definida a programação para o 
Natal Família Feliz 

Cunhaporenses participam da 
“Semana de Educação Inclusiva” 

no início da última semana, a 
Secretaria municipal de educação 
promoveu um “recital de poemas”, 
nas dependências da Associação dos 
Funcionários Públicos de Cunha Porã 

(ASCUP), nos turnos matutino e ves-
pertino para os alunos da rede muni-
cipal de ensino.

o objetivo deste evento foi desper-
tar nos alunos o interesse pela leitura e 

também prestigiar obras de escritores 
catarinenses.

Quem executou o recital foi a es-
critora da literatura poética, que reside 
na cidade de Chapecó Anair weirich.   

na última semana a secretária-
adjunta de educação, marise Schmidt, 
juntamente com a psicopedagoga e 
professora da escola núcleo número 
Um, márcia borstmann, estiveram 
representando o município de 
Cunha Porã na capacitação referente 
à Semana da educação Inclusiva 
(educação especial) – direito à 
diversidade, com o tema “escola 
para Todos”, que aconteceu em São 
miguel do oeste.

o objetivo desta capacitação foi: 
contribuir para o desenvolvimen-
to inclusivo dos sistemas de en-
sino, voltado à valorização das 
diferenças e da diversidade, bem 
como também, à promoção da 

educação inclusiva, dos direitos 
humanos e à efetivação de políti-
cas públicas transversais e inter-
setoriais.

na oportunidade foram abor-
dados temas como: políticas pú-
blicas intersetoriais; gestão da 
sala de aula e a avaliação como 
prática de inclusão; deficiências e 
suas múltiplas faces, com enfoque 
especial aos transtornos globais 
de desenvolvimento; Inclusão na 
educação Infantil e a estimulação 
e Saúde do professor.

Segundo marise Schmidt, o 
evento foi de grande relevância e 
contribuirá significativamente para 
melhorar a prática pedagógica.

 Ascom Prefeitura

Marise Schmidt e Márcia Borstmann representaram Cunha Porã 

Cultura
Alunos participam de recital de poemas 

O incentivo a cultura e leitura foram 
os principais objetivos 

Ascom Prefeitura
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Integrantes da Associação dos 
diabéticos de maravilha participarão 
hoje (16) do 23º encontro regional 
dos diabéticos, que acontecerá em 
Xaxim, no Pavilhão São Cristóvão, no 
bairro dr. Ari Lunardi.

A programação inicia às 8h com 
café da manhã e segue com palestras, 
atividades físicas, recreação e apre-
sentações artísticas. “Convidamos a 
todos os diabéticos para participarem 
do evento. o ônibus sairá às 6h45 em 
frente à Prefeitura de maravilha”, co-

mentam os integrantes da associação.
vale lembrar, que na última quin-

ta-feira (14), foi celebrado o dia mun-
dial do diabetes. A data foi definida 
pela Federação Internacional de dia-
betes (IdF), entidade vinculada à or-
ganização mundial da Saúde (omS), 
e introduzida no calendário em 1991, 
como resposta ao alarmante cresci-
mento do diabetes em todo o mundo. 

em maravilha, a Associação dos 
diabéticos tem cerca de 20 anos e con-
ta com mais de 100 sócios. Segundo 

dados da Secretaria de Saúde do mu-
nicípio, há cerca de 500 pessoas com 
diabetes cadastradas no sistema.

Prevenir a doença passa por 
uma alimentação equilibrada, evi-
tando o abuso de doces e gordu-
ras, e a prática de exercícios físicos 
regularmente. Uma dieta rica em 
fibras e com menor quantidade 
de gorduras (óleos, creme de leite, 
manteiga) é a recomendação prin-
cipal da Sociedade brasileira de 
diabetes.

Coordenação já está pensando em atividades para 2014

Terceira idade pratica 
diversas atividades 

GRUPOS DE IDOSOS

Todos os grupos de idosos do 
município de maravilha estão ten-
do atividades físicas e recreação 
com uma profissional qualificada.

A educadora física, Gabrielly 
vendrame, realiza as atividades 
durante os encontros dos idosos, 
que acontecem todo o mês. “É uma 
forma de incentivar a terceira ida-
de a fazer atividades físicas, me-
lhorando sua qualidade de vida”, 
comenta a professora.

outra atividade que envolveu 
os idosos de maravilha foi uma 
reunião com a presença dos pre-
sidentes dos 19 grupos do municí-
pio, na última semana. na ocasião, 
foram tratados diversos assuntos 
como encerramento das atividades 
para 2013 e novas atividades para 
2014. “Continuaremos com os cur-
sos de dança de salão, informática, 
grupo de dança coreográfica, bi-
blioteca itinerante e atividades de 

Atividades físicas são realizadas

Coordenação dos idosos

educação física, que já estão sendo 
realizados durante as reuniões dos 
grupos”, explicou a coordenadora 
dos idosos, Leonice Castanha.

Também houve a participação 
da diretora do Hospital São José, 
neiva Schaeffer, e da assistente 

social, marizete badia. “elas con-
vidaram os grupos de idosos para 
que adotem um quarto da enfer-
maria do Hospital. dessa foram, 
idosos ficam responsáveis pela 
manutenção deste quarto”, comen-
tou Leonice.

Dia Mundial do Diabetes

Acompanhamento

maravilhenses participarão do 23º encontro 
regional dos diabéticos

mais uma turma do Pronatec Social recebe a visita da 
Assistência Social

A coordenadora do Pronatec Social da Secretaria da As-
sistência Social, marisete Perondi, visitou no último sábado 
(09) os alunos da turma de eletricista e Instalador Predial de 
baixa Tensão.

o objetivo da visita foi acompanhar o andamento das 
atividades, dialogando com os alunos e o professor, trocan-
do ideias e colhendo sugestões para os próximos cursos.

na ocasião, foi conversado sobre a organização para o 
enceramento do curso. 

Turma de Eletricista e Instalador Predial de Baixa 
Tensão em aula prática 

Coordenação  

Educação

Melhorias

Alunos do CE Monteiro Lobato 
realizam viagem de estudo

Sinalização viária horizontal 
está sendo realizada 

Com o objetivo de proporcionar 
novos conhecimentos e experiên-
cias. As professoras Juciléia Gauer, 
Andréia badia, Aline Zatt, vanessa 
noronha, erani Tochetto, e a ser-
vente dorotéia da Costa do Centro 
educacional monteiro Lobato, pro-
porcionaram aos alunos dos 3º e 4º 

anos do ensino Fundamental uma 
viagem ao município de Ametista 
do Sul no rio Grande do Sul.

As professoras agradecem a 
todos colaboradores e parceiros, 
que de alguma forma contribuí-
ram para que a viagem fosse con-
cretizada.

CE Monteiro Lobato

Alunos conheceram os pontos turísticos de Ametista do Sul no Rio 
Grande do Sul

Com o objetivo de garantir a 
segurança dos pedestres e moto-
ristas que usam as vias do municí-
pio de maravilha, o departamento 
de Trânsito está realizando a si-
nalização viária horizontal, com 
a pintura das faixas de pedestres e 
meio-fio.

de acordo com o diretor de 
Trânsito, valdemir Andretta, o tra-
balho começou a ser realizado no 

início desta semana. “A pintura, 
além de dar maior segurança aos 
usuários, possibilitará melhor flui-
dez no trânsito e dará um aspecto 
visual mais bonito à Cidade das 
Crianças”, comentou.

o valor total do investimento 
para a pintura das faixas é de r$ 
146.318,99. As principais ruas e 
avenidas da cidade receberão esta 
sinalização viária horizontal.

Cleusa Regner/Ascom

Principais ruas e avenidas da 
cidade receberão sinalização
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estão abertas as matrículas para os 
alunos da rede municipal de ensino 
de modelo. A Secretaria de educação 
pede a atenção de todos os pais para 
que procedam as inscrições, conforme 
as informações do cronograma. 

Educação Infantil:
Creche – alunos de 06 meses a 03 

anos completos até 31 de março de 
2014.

Pré I – alunos de 04 anos completos 
até 31 de março de 2014

Pré II – alunos de 05 anos comple-
tos até 31 de março de 2014.

 
Ensino Fundamental:
1º ano – Para ingresso no 1º ano, 

alunos de 06 anos completos até 31 de 
março de 2014.

 
o período de matrícula dos alunos 

será nos dias 20, 21 e 22 de novembro 
no departamento municipal de educa-
ção, na rua Cristóvão Colombo, nº360, 
bairro Jardim, modelo, no horário das 
10h às 18h30 para o ensino fundamen-
tal. As inscrições para a educação in-
fantil e creche serão nos mesmos dias, 

no horário das 10hs às 18h30, no Cen-
tro de educação Infantil Pequeno Lar, 
na rua Sete de Setembro. A matrícula 
do aluno deverá ser efetuada pelos pais 
ou responsável maior de idade.

 
Documentos necessários para rea-

lização da matrícula para pré I, pré II e 
ensino fundamental:

- Cópia da Carteira de vacina;
- Cópia do registro de nascimento;
- cópia de rG e CPF dos pais ou res-

ponsáveis,
-Comprovante de residência;
 
Documentos necessários para a re-

alização da matrícula para alunos de 
creche:

- Cópia de carteira de vacina;
- Cópia de registro de nascimento;
- cópia de rG e CPF dos pais ou res-

ponsáveis;
- Comprovante de residência;
- Comprovante de trabalho.
 
A ordem de classificação de vagas 

será estabelecida pelo departamento 
municipal de educação e o Conselho 
municipal de educação.

Interessados devem se dirigir até o Setor de Tributação

Programa de recuperação Fiscal 
está em vigor

ECONOMIA

o município de modelo comu-
nica que já está em vigor o Progra-
ma de recuperação Fiscal (refis 
2013), instituído pela Lei municipal 
n° 2105/2013, de 23 de outubro de 
2013. 

Para aproveitar o benefício da 
anistia de 100% das multas e juros, 
o contribuinte em débito com o 
município deverá requerer o refis 
e optar pelo pagamento à vista, em 
parcela única, até o dia 20 de de-
zembro de 2013.

os interessados deverão dirigir-
se ao Setor de Tributação, neste 
período, para requerer o benefício, 
sendo esta uma ótima oportunidade 
para a regularização fiscal.

 Ilustração

Ano letivo 2014

Saúde

Rede Municipal de Ensino está com 
as matrículas abertas 

Encontro de gestantes abordou o 
tema Saúde Bucal

na última terça-feira (12), 
aconteceu mais um encontro com o 
Grupo de Gestantes da Unidade de 
Saúde de modelo. As atividades foram 
conduzidas pelo cirurgião dentista 
Álbio Schild Filho que abordou o 
tema Saúde bucal para gestantes 
e recém-nascidos, destacando a 

importância da gestante procurar 
atendimento odontológico.

em seguida a enfermeira bárbara 
Geller baron passou um vídeo sobre 
o desenvolvimento gestacional em 
cada semana. o grupo se reúne no-
vamente no dia 10 de dezembro para 
o encontro de encerramento do ano. 

Atividades foram conduzidas pelo cirurgião dentista álbio Schild Filho

Ascom Prefeitura

na última quarta-feira (13), foi reali-
zada a aula inaugural do curso de ope-
rador de Computador, sendo a turma 
formada por 24 alunos. o curso será mi-
nistrado pelo Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC).

As aulas serão realizadas duas vezes 
por semana, nas segundas e quartas-fei-

ras, tendo como local a escola reunida 
municipal Professora Griseldi maria mül-
ler, com carga horária de 160 horas aula.

o Programa nacional de Acesso ao 
ensino Técnico e emprego (Pronatec) foi 
criado pelo Governo Federal, e visa am-
pliar a oferta de ensino profissionalizante 
e técnico, por meio de ações e projetos de 

assistência técnica e financeira. o objeti-
vo do Pronatec é ampliar a oferta da edu-
cação profissional no brasil. Por meio da 
integração das redes públicas e privadas 
de ensino.

no ano de 2013 no município são 
178 alunos frequentando algum curso do 
Pronatec.  

Oportunidade 

Tradição

mais um curso do Pronatec inicia no município 

12º rodeio Crioulo Interestadual é neste final de semana
Iniciou na última quinta-feira 

(14) o 12º rodeio Crioulo Interes-
tadual, uma organização do Centro 
de Tradições Gaúcha (CTG) de mo-
delo. neste ano, conforme os orga-
nizadores, haverá arquibancada co-
berta e um novo barracão. 

Acompanhe a programação 
para este sábado (16) e domingo 
(17): 

Sábado:
12h – Almoço;
17h – Prova do Couro;
18h – oração da Ave maria;
18h30 – Inauguração das novas ins-

talações;
20h – Jantar – buffer com porco à 

paraguaia; 
22h – Fandango com o grupo He-

rança nativa.

domingo:
Provas de laço – Troféu Cidade de 

modelo;
12h – Almoço;
15h – matine; 
16h – Prova da ordenha e Prova da 

encilha. 
de acordo com os organizadores, os 

ingressos para a entrada no parque são 
gratuitos. 
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no TrÂnSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

SInALIZAÇÃo dA 
mUdAnÇA de dIreÇÃo 

(ACIonAmenTo do PISCA)
está cada vez mais comum trafegar pelas ruas das cidades e perceber 

que são poucos os motoristas que sinalizam a mudança de direção. Além 
dos transtornos que esta omissão no acionamento do pisca provoca, em 
muitos acidentes registrados, fica notório que se a manobra fosse sinali-
zada o acidente não teria acontecido.

deixar de indicar com antecedência mediante gesto regular de braço 
ou luz indicadora de direção (pisca-pisca) qualquer manobra, é uma in-
fração de natureza grave, são cinco pontos no prontuário de habilitação 
do condutor, e o valor da penalidade de multa é de r$ 127,69, conforme 
previsão do Art 196 do Código de Trânsito brasileiro (CTb).

não é apenas a manobra de mudar (virar/dobrar) para direita ou 
esquerda que deve ser sinalizada, é muito importante que os moto-
ristas sinalizem as manobras de diminuição da velocidade, mudan-
ça de faixa, parada, estacionamento etc... Assim sendo, toda a parte 
elétrica do automóvel deve estar devidamente funcionando, aliás, 
qualquer defeito no funcionamento de dispositivos de sinalização, 
também é uma infração gravíssima, da qual trataremos especifica-
mente em uma de nossas futuras colunas.

Para se evitar acidentes é muito importante que os demais usuários sai-
bam o que o veículo ou motocicleta vai fazer. É muito importante ser visto.

A falta de sinalização nos momentos que antecedem qualquer mano-
bra que altere a situação em que está o veículo, cria momentos de surpresa 
e de perigo para os demais usuários, por isso são atitudes que provocam 
acidentes.

mas não são somente os acidentes ocasionados por falta de sina-
lização de manobras que geram transtornos, tal omissão (imprudên-
cia), gera também desgastes desnecessários, perda de tempo, ner-
vosismo, atitudes deseducadas/deselegantes e estresse no trânsito. 
outra infração relacionada a esta omissão, é a de dirigir sem atenção 
ou sem os cuidados indispensáveis à segurança, que é uma infração 
de natureza leve, são três pontos no prontuário de habilitação do in-
frator e o valor da penalidade de multa é de r$ 53,20.

Amigo motorista. evite acidentes, evite transtornos, evite multas, 
preste atenção no trânsito, procure seguir as regras gerais de circu-
lação e respeitar a sinalização, sempre sinalize com antecedência as 
suas manobras, é preciso que você e seu automóvel sejam vistos no 
trânsito para que os acidentes não ocorram.

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone (49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail 
obituario@jornalolider.com.br

obITUÁrIo

na tarde de quarta-feira (13), a 
Polícia militar recebeu o comuni-
cado que em uma propriedade na 
Linha Central havia um cadáver em 
estado de decomposição. A guarni-
ção policial isolou o local e efetuou 
o levantamento fotográfico. em 
seguida, comunicou a Polícia Civil 
para que adotasse as demais provi-

dências pertinentes ao caso.
Conforme o delegado da Polí-

cia Civil da Comarca de maravilha, 
wagner meirelles, o Instituto mé-
dico Legal (ImL) fez o recolhimen-
to do corpo e somente da manhã 
de quinta-feira (14), foi identifi-
cado com sendo de José Luiz de 
oliveira. Ainda de acordo com o 

delegado, conforme informações 
repassadas pelo médico legista, 
a  causa da morte foi  natural em 
consequência do consumo de be-
bida alcoólica.

meirelles afirma que o corpo 
já estava em avançado estado de 
decomposição e a morte teria ocor-
rido a cerca de quatro dias.

o número de mortes nas ro-
dovias estaduais de Santa Catari-
na teve uma redução de 11,87 por 
cento este ano, em relação ao ano 
passado. A quantidade de acidentes 
também diminuiu. os dados foram 
divulgados pela Polícia militar ro-
doviária e abrangem o período en-
tre janeiro e outubro dos dois anos. 
Segundo o relatório, em 2012, 337 
pessoas morreram em quase 10 
mil colisões. Já em 2013 foram 297 
mortes, em um total de 9 mil du-
zentos e trinta e três ocorrências.

Ainda de acordo com a Polícia 
militar rodoviária, na terça-feira 
(12), foi o dia da semana que me-
nos registrou acidentes com óbito. 
Por outro lado, conforme as esta-
tísticas da polícia, o número de 

colisões com morte aumenta gra-
dativamente no decorrer da sema-
na. na maioria dos meses, sábado 
foi o dia que mais registrou este 
tipo de ocorrência. Já os horários 
com mais mortes foram das 18h às 
20h e das 4h às 5h da madrugada. 

neste ano, o menor número 
de óbitos foi registrado em outu-
bro, com 16 ocorrências. Já o mês 
de junho foi o que mais registrou 
mortes, num total de 47. entre as 
ocorrências estão o acidente com 
um ônibus de turismo do Paraná 
que matou 10 pessoas, no dia 22 
de junho. o veículo com 39 pas-
sageiros caiu em uma ribanceira 
de aproximadamente 40 metros na 
SC-386, em mondaí, no oeste cata-
rinense.

Conforme o delegado da Polícia Civil, wagner meirelles 
a morte teria ocorrido a cerca de quatro dias

Corpo é encontrado em estado 
de decomposição

MARAVILHA

Estatística 
Número de mortes nas 
rodovias estaduais 
catarinenses cai 11,87 por cento

deLCIo CArvALHo
Compositor de sambas de 

sucesso como Acreditar e So-
nho meu, Carvalho morreu aos 
74 anos, na terça-feira (12), em 
decorrência de um câncer no 
aparelho digestivo. Carvalho 
era parceiro frequente de d. 
Ivone Lara, uma das sambistas 
mais famosas do país. Com ela, compôs Acreditar 
e Sonho meu (Sonho meu, sonho meu/vai buscar 
quem mora longe/Sonho meu/vai mostrar esta 
saudade), dois de seus maiores sucessos. Carvalho 
teve suas composições gravadas ainda por impor-
tantes nomes como elizeth Cardoso, que registrou 
Serenou e minha verdade. de acordo com o site do 
compositor, seu último Cd foi dois compromissos, 
de 2013.

GUSTAvo roSA
morreu na terça-feira (12), 

aos 66 anos, no Hospital Albert 
einstein, o pintor Gustavo rosa, 
que há 10 anos lutava contra um 
câncer no pâncreas. ele chegou 
a ser operado no mês passado, 
mas não resistiu. Pintor popular, 
de figuras que podem ser com-
paradas aos personagens criados por romero brito, 
rosa teve alguns de seus quadros exibidos no progra-
ma humorístico Sai de baixo, da Globo. 

AnTÔnIo FIrmIno
o ator  de 34 anos, foi en-

contrado morto dentro de casa 
no rio de Janeiro na terça-feira 
(12). A equipe médica do Corpo 
de bombeiros foi chamada pela 
namorada do ator e ainda ten-
tou reanimar o artista. de acordo 
com o laudo do Instituto médi-
co Legal (ImL), ele teve morte súbita.  em 2008, 
Firmino trabalhou na novela “duas Caras”, como 
Apolo. o ator fez parte do elenco da novela “viver 
a vida”, em 2009. Antônio Firmino deu vida tam-
bém ao personagem Igor, um personal trainer, em 
“morde & Assopra”. A novela foi ao ar na Tv Glo-
bo em 2011. o último papel do ator, que também 
passou por “malhação”, foi em “Sangue bom”, com o 
personagem evandro.

JoHn TAvener
o compositor britânico John 

Tavener, um dos mais importan-
tes do último século no reino 
Unido, morreu em sua casa de 
dorset (sudoeste da Inglaterra) 
aos 69 anos. o prestigiado mú-
sico, cuja “Song for Athene” foi 
interpretada no funeral, em 1997, 
da princesa diana, morreu “tranquilamente” em seu 
domicílio na cidade de Child okeford, segundo um co-
municado. Tavener teve uma saúde delicada durante 
boa parte de sua vida e em 2007 sofreu um infarto que 
o obrigou a passar quatro meses na Unidade de Tera-
pia Intensiva. em 1979, o músico sofreu um acidente 
vascular cerebral, enquanto em 1990 foi diagnosti-
cada a síndrome de marfan, uma doença hereditária 
que afeta o coração. Tavener começou sua carreira 
nos anos 60 com o selo Apple records, dos beatles e 
logo se transformou em um dos poucos compositores 
clássicos contemporâneos cuja música foi populariza-
da entre um público mais amplo. Apesar de sua frágil 
saúde, o músico, que deixa mulher, maryanna, e três 
filhos, seguiu compondo e neste ano estreou três no-
vas peças no festival internacional de manchester, no 
norte da Inglaterra.

eLvIrA rodrIGUeS
Faleceu no dia 07 de novembro, em sua residência 

em Guaraciaba, aos 91 anos. o seu corpo foi velado na 
Cripta da Igreja matriz de Guaraciaba e sepultado no 
Cemitério municipal. A família convida para missa de 
sétimo dia a ser celebrada,  hoje (16), às 19h30, na Igre-
ja matriz de Guaraciaba.

FÉLIX AnTonIo TAveLLA
Faleceu no dia 10 de novembro, no Hospital São 

Lucas de Guaraciaba, aos 79 anos. o seu corpo foi ve-
lado na Capela em Linha São roque, Guaraciaba, e o 
sepultamento realizado no cemitério da comunidade. 
A família convida para o culto de sétimo dia, a ser cele-
brado domingo (17), às 09h, na Capela São roque, em 
Linha São roque, Guaraciaba.

SerGIo LUIZ PImenTeL
Faleceu com 57 anos, na madrugada da última 

quinta-feira (14), no hospital em Florianópolis. Seu 
corpo foi transladado para maravilha e posteriormen-
te velado na igreja nossa Senhora de Fátima do novo 
bairro e sepultado no cemitério municipal.
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Esporte
Competição

Futebol de Campo 

Maravilhenses disputam a final da 
Copa Sudoeste do Paraná de Enduro 
de Regularidade

Equipe maravilhense já está 
formada para a Taça Carlos 
Culmey 2013

no último domingo (10) ocor-
reu a final da Copa Sudoeste do 
Paraná de enduro de regularidade 
na cidade de Salgado Filho, onde os 
maravilhenses valdir breitembach 
(meca), valmir João Zanin (Tito) e 
José Antonio Zanin (Juca) estiveram 
participando.

na prova, meca ficou em 4º lu-
gar, Juca em 5º lugar e Tito não ob-
teve boa colocação. os maravilhen-
ses competiram pela categoria 
over 40, conforme eles, uma prova 
muito difícil por se tratar da final 
do campeonato que é disputado 
por pilotos dos três estados da re-
gião Sul. Com esse resultado meca 

consagrou-se bicampeão pela cate-
goria over 40 da Copa Sudoeste do 
Paraná de 2013, Tito ficou em 2º lu-
gar e o 3º Lugar ficou com Claudio 
T. Hiert de Toleto/Pr. os pilotos 
agradecem o apoio e a compreen-
são da família, pois foram vários 
finais de semana durante o ano em 
que estiveram competindo longe 
de casa.

no próximo dia 24 de novem-
bro acontecerá a final da Copa 
motocar e Copa oeste de enduro 
de regularidade na cidade de Cha-
pecó/SC, meca e meca estão em 2º 
e 3º lugar respectivamente na classi-
ficação geral pela categoria over 40.

Meca ficou em 4º lugar e Juca em 5º lugar

Divulgação

Com uma vitória de 4 x 1 sobre a Panificadora multi Pães, 
a equipe da Lotérica bom Jesus levou para casa o troféu de 
campeão do Campeonato municipal de Futsal de bom Jesus 
do oeste 2013, categoria força livre masculino. Com disputas 
também pelo 3ª e 4ª lugar, a equipe da Granja werlang con-
quistou o 3ª lugar, na definição nos pênaltis, vencendo por 05 
x 04 os brameiros, após o resultado de 3x3 no tempo normal.

A artilharia ficou com o atleta Cleonei eichelbeger da 
equipe da Granja werlang, com 16 gols e o goleiro menos va-
zado foi o atleta Lucas morandine da equipe da Lotérica bom 
Jesus com 21 gols sofridos. A equipe mais disciplinada foi a 
Lotérica bom Jesus que recebeu apenas seis cartões amarelo. 

o prefeito, Airton reinehr, agradeceu a participação 
dos torcedores que compareceram nos jogos e prestigiaram 
as suas equipes. Segundo o prefeito, em todas as disputas a 
participação da torcida foi significativa e isso demonstra que 
a população acompanha os jogos. Agradeceu também aos 
atletas, diretores esportivos, Selmar wagner e Alan reichert, 
pela organização, o vice-prefeito elton da Silva, secretários e 
vereadores pelo apoio.

o vice-prefeito enalteceu as palavras do prefeito e apro-
veitou a oportunidade para ressaltar sobre a importância da 
competição que ao longo de sua realização buscou oportuni-
zar opções de lazer e exaltar a prática esportiva como instru-
mento imprescindível para a formação da personalidade dos 

munícipes bom-jesuenses. 
o presidente da Câmara de vereadores, Clair Serpa, sa-

lientou sobre participação de todas as equipes e atletas, pelo 
espírito esportivo e comprometimento apresentado ao longo 
das partidas. 

o diretor de esportes, Selmar wagner, falou sobre o suces-
so da competição e afirmou que novos campeonatos serão 
executados em 2014. 

o campeonato iniciou no dia 07 de setembro e contou 
com a participação de 16 equipes. os jogos foram realizados 
no ginásio de esportes, com quatro jogos por rodada e a final 
no último sábado (09).

Lotérica bom Jesus levou para casa o troféu com a vitória de 4 x 1 sobre 
a Panificadora multi Pães

Conhecidos os vencedores do Campeonato 
municipal de Futsal 

BOM JESUS DO OESTE

Lotérica Bom Jesus é campeã municipal de futsal 2013

Departamento de Esporte

A Seleção de maravilha de Fute-
bol de Campo participará da Taça 
Carlos Culmey 2013 em Capioví, 
na província de missiones, na Ar-
gentina. 

o campeonato, que acontece-
rá nos dias 06, 07 e 08 de dezem-
bro, contará com a participação 
dos seguintes jogadores: goleiros 
– Loro e eduardo; laterais – mano, 
Janguinho, Cavaco, emerson e 
odi; zagueiros – ovelha, murilo, 

Jacson, marquinhos e rodrigo; vo-
lantes – berticelli, Jones mano, Le-
andro e mozer; meias – renatinho, 
Pebe, renan donati e duda; Ata-
cantes – Gian mauro, Japa, nata e 
ricardo. 

Além dos jogadores, também 
participará a comissão técnica 
formada por: técnico – João mauro 
Silva (Índio); auxiliar técnico – Ari 
Silva Filha; massagista – Cláudio 
Lauer.
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Esporte
BRASILEIRãO 2013

Atualmente, mais de 100 meninas participam da Grd

Alunas da Grd recebem 
sapatilhas 

INVESTIMENTO

As alunas da Ginástica rítmica 
desportiva (Grd) da Acema/de-
partamento de esportes de maravi-
lha receberam nesta terça-feira (12) 
das mãos do diretor de esportes, 
marcelo Heinz, e da professora da 
modalidade, Silvia de oliveira, sa-
patilhas para a prática da atividade.

de acordo com Heinz, o investi-
mento contribuirá com o desenvol-
vimento da atividade desportiva no 
município. 

Atualmente, mais de 100 meni-
nas participam da Grd no muni-
cípio, que funciona em dois pólos: 
no Ginásio de esportes Gelson Lara 
e na Aspuma, próximo ao Caic. A 
modalidade é dividida em três ca-
tegorias para facilitar o trabalho. 
“este foi mais um investimento foi 
pela Administração da prefeita rosi 
e do vice Sandro. É algo simples, 

Cleusa Regner/Ascom

Investimento contribuirá com o desenvolvimento da atividade desportiva 
para as  100 meninas que participam da GRD

mas, para as alunas fará toda a di-
ferença, na hora de realizar as ati-

vidades da modalidade”, comenta o 
diretor.

Região
Tigrinhos disputa Taça Sdr de Futsal de base

no final de semana Tigrinhos 
esteve em quadra com suas ca-
tegorias de base na taça Sdr de 
Futsal de base. no sábado (09) 
os confrontos foram contra bom 
Jesus do oeste e no domingo (10) 
os jogos foram contra Saltinho, 
ambos os jogos foram na casa do 
adversário.

nos confrontos contra bom Je-
sus os resultados foram os seguin-
tes: sub 17 masculino, bom Jesus 
do oeste 1 x 4 Tigrinhos; sub 11 
feminino, bom Jesus do oeste 1 x 
1 Tigrinhos; sub 9 masculino, bom 
Jesus do oeste 2 x 1 Tigrinhos; sub 
11 masculino, bom Jesus do oeste 
1 x 4 Tigrinhos e sub 15 feminino 
bom Jesus 1 x 0 Tigrinhos.

nos Jogos contra Saltinho os 
resultados foram os seguintes: sub 
11 masculino, Saltinho 1 x 0 Tigri-
nhos; sub 17 masculino, Saltinho 
4 x 4 Tigrinhos; sub 11 feminino, 
Saltinho 0 x 1 Tigrinhos; sub 9 
masculino, Saltinho 1 x 1 Tigri-
nhos; sub 13 feminino, Saltinho 2 
x 1 Tigrinhos; sub 15 feminino Sal-
tinhos 0 x 4 Tigrinhos.

Ao término da primeira fase 
Tigrinhos classificou três catego-
rias para a fase final da competi-
ção, sub 11 masculino e feminino 
e sub 17 masculino, ainda fica o 
sub 15 feminino no aguardo de 
um jogo atrasado entre bom Je-
sus do oeste e Saltinho para ver se 
classifica.

Fotos: Divulgação

Equipe do sub 11 feminino de Tigrinhos 

Equipe do sub 17 masculino de Tigrinhos 



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de novembro de 2013 /03..................................................................................................

Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

SONHEI
estava com tanta saudade de co-

memorar um gol do Grêmio, que 
cheguei a sonhar com aquele breve 
instante em que a bola beija a rede 
da trave! depois de seis partidas sem 
marcar, o tricolor encerrou o maior je-
jum de gols de sua história moderna. 
Aos 5 minutos de segundo tempo, Zé 
roberto cobrou o escanteio e rHo-
doLFo cabeceia para marcar. Foi do 
jeito que tinha sonhado! Cheguei a 
escutar o barulho da bola tocando a rede, comentei no programa de esportes da Líder Fm 
um dia antes da partida. Parabéns rHodoLFo, você não merece só PALmAS, você merece o 
ToCAnTInS inteiro.

NãO GOSTEI
os mesmos problemas, as mesmas 

dificuldades, com os laterais do Grêmio 
jogando uma bolinha de sagu contra o 
vasco. Pará muito mal. Pior foi a atua-
ção de Alex Telles, errou tudo, péssimo 
na marcação, não acertou os cruzamen-
tos, ou melhor, quem cruza é cachorro, 
lateral tem que dar assistências. Até es-
canteios ele cobrou de forma errada. o 
que está acontecendo com Alex Telles? 
Foi eleito o melhor lateral esquerdo do 
primeiro turno e nos últimos jogos, esta 
caindo de rendimento. Se o jogador tem 
propostas para ser negociado, diretoria 
pode vender logo. ou então entrar como 
moeda de troca por vargas junto ao na-
poli da Itália.

CUrIoSIdAde
A Chapecoense está de volta 

à série A, após 34 anos. recebi a 
seguinte curiosidade: o verdão 
do oeste esteve na elite do futebol 
brasileiro nos anos de 1978 e 1979. 
Curiosamente a última participa-
ção foi no ano em que o Inter con-
quistou pela última vez o Campe-
onato brasileiro, ou seja, a CHAPe 
caiu, sumiu, voltou e o time do 
“colunista imparSCIal” segue sem 
conquistar o brasileirão. 

NEGÓCIO
 Aos meros torcedores, temos que entender que o futebol acima de tudo, se transformou 

em um negócio! Imaginem quantos milhões será a diferença do faturamento da televisão caso 
o Atlético/Pr ganhe a Copa do brasil em vez do Flamengo? A tendência é o Flamengo levantar 
o caneco, mas vou torcer fervorosamente para que os paranaenses sejam campeões. Afinal de 
contas estão na frente do Grêmio no brasileirão. Se o Furacão levar a Copa do brasil, abre mais 
uma vaga na Libertadores pelo brasileirão.

HeGemonIA
Sucesso absoluto o fu-

tebol feminino do Grêmio. 
em Porto Alegre o tricolor 
colocou seus dois times na 
decisão. As equipes A e b do 
Grêmio conquistaram a vaga 
na grande final, asseguran-
do uma decisão gremista e 
a hegemonia no rio Grande 
do Sul.

ranking
Sem flauta o futebol não sobrevive, sempre no 

nível é claro. mas esta informação não é corneta. 
no ranking Sul Americano de Futebol, se quiser 
achar o Internacional, só com binóculo. Grêmio é 
o quinto colocado, Inter esta na posição de núme-
ro 42. Fonte é do footballdatabase.com!

o renomado instituto de pesquisas IFFHS, 
aponta os clubes de todos os tempos, neste ranking 
Grêmio é o vigésimo oitavo com 271 pontos. Inter-
nacional, mAZembAIXo, é o octogésimo terceiro 
colocado com 78 pontos.

Divulgação

O Inter
Apresentou de novo os velhos problemas na derrota sofrida para o Atlético mineiro, por 

2X1, na última quinta-feira (14), no estádio Independência, em belo Horizonte. Quando atu-
avam juntos, os zagueiros Índio e Juan dizia-se que os dois eram muito velhos para serem 
titulares da defesa colorada, aí então, o ex-técnico dunga, colocou ao lado de Juan o zagueiro 
Jackson, jovem e iniciante na profissão. Com esta dupla, o treinador de então, também não 
resolveu os problemas da zaga colorada. e por causa disso, o time acumulou derrotas na com-
petição e dunga acabou demitido do cargo. ele foi substituído por Klemer que tentou resolver 
o problema, colocando ao lado de Jackson, outro zagueiro jovem, Alan. mesmo assim, nada 
está dando certo com a defesa colorada, pois esta nova formação do Inter, atuou contra o 
Atlético mineiro e falhou nos dois gols do galo. desta forma, complicaram a situação do Inter 
nesta reta final do Campeonato brasileiro. 

Éramos
Favoritos para ganharmos o Campeonato 

nacional deste ano. era isso que dizia a grande 
imprensa brasileira, que analisou os grupos de 
jogadores dos 20 participantes da Série A. A im-
prensa destacava as contratações feitas pelo In-
ternacional, com ênfase par ao Fórlan, o melhor 
jogador da Copa do mundo de 2010 e que esta-
va num grande clube de europa, mas que, não 
conseguiu jogar no Internacional, aquele fute-
bol que mostra na Seleção Uruguaia. outro que 
decepcionou, foi o atacante rafael moura, que 
veio para o Inter no início da temporada para 
substituir o centro avante Leandro damião, que 
estava na eminência de ser vendido para  fute-
bol europeu, especialmente o Tottenham da 
Inglaterra, que chegou a oferecer 18 milhões de 
euros para levar o atacante. 

Ainda
Um pouco mais sobre Leandro da-

mião, que entre uma lesão e outra, não 
conseguiu, principalmente no segundo 
semestre, ser o mesmo jogador do pri-
meiro e nem de anos passados, quando 
foi, por exemplo, em 2011 o maior golea-
dor do futebol do brasil, tendo marcado 
mais de 50 gols e que agora, tem seu fute-
bol contestado pelos próprios torcedores 
do Internacional. e nem titular da equipe 
ele é, atualmente. então os colorados es-
peram que o ano de 2013 acabe logo, pois 
este ano, é um daqueles para esquecer. 

2014
Tem que começar em 2013. eu explico: está na hora da direção colorada começar a plane-

jar o ano que vem, já que este será um ano muito importante para o Inter, pois voltará a jogar 
no estádio beira rio, a casa colorada. e além disso, contratar jogadores a altura de um clube 
centenário, que por incrível que pareça, gasta mensalmente para manter o seu departamento 
de futebol, cerca de r$ 10 milhões e mesmo assim, ainda há risco de rebaixamento. 

Uma
nova chance o colorado terá na partida de amanhã (17), às 19h30, quando enfrentará o 

Goiás que vem de boa campanha no Campeonato brasileiro, mas o colorado precisa os três 
pontos da partida para afastar de vez o risco que ainda há de disputar a série b no ano que 
vêm. e para este jogo, o técnico Klemer deverá ter o retorno de alguns titulares que estiveram 
fora das últimas partidas por lesão, são os casos de: Gabriel e Leandro damião. 
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

15/11 12h

MAIORIDADE PENAL
o Senado intensificou as discus-
sões sobre a maioridade penal... 

A/17

LUIz CLáUDIO CARPES

Tigrinhos realiza o dia “d” de combate a dengue

Sinalização 
viária horizontal 
está sendo 
realizada

Prefeito Jairo Eberling viabiliza 
convênios para Cunha Porã 

M/04

M/01

M/06

Ascom Prefeitura

A/11

13º SALÁRIO 
Contas em débito e presentes 
de natal dividem o destino 
do 13º salário

RaqueL BaSSo HüBneR

EXEMPLO
o mau exemplo “educa” mais que 
o bom exemplo, com certeza... 

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Aprovação do projeto para a construção da nova sede do centro de Referência de Assistên-
cia Social (cRAS) e um novo veículo para auxiliar nos atendimentos, foram duas grandes con-

quistas para o município, durante a visita aos parlamentares em florianópolis 

O evento será realizado no próximo sábado (23) e está sendo organiza-
do pela equipe da Vigilância Sanitária do município 

Para garantir a segurança 
dos pedestres e motoristas que 
usam as vias de Maravilha, o 

departamento de Trânsito está 
realizando a sinalização viária 
horizontal, com a pintura das 
faixas de pedestres e meio-fio


